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За девять месяцев прошлого года 
"крылатая скорая" спасла 78 жизней

Река взбунтовалась Река взбунтовалась 
там, где не ждалитам, где не ждали
Этой весной 
половодье пришло 
в населенные пункты, 
которые раньше 
традиционно 
считались 
"сухими"

ОБНОВЛЕННАЯ 
"КРАСНАЯ ТАЛКА" 
СОХРАНИТ 
ИСТОРИЧЕСКИЙ 
ОБЛИК
Завершилось голосование 
по выбору варианта 
благоустройства одного 
из самых знаковых мест 
областного центра  

ДЛЯ ИВАНОВСКИХ 
ДЕСАНТНИКОВ 

В ЗОНЕ СВО ПЕЛ МАРШАЛ
Известный рок-музыкант 

и певец, заслуженный артист 
России приезжал на передовую с. с. 22

НАШ РЕГИОН ОБЪЕДИНИЛ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 130 НАРОДОВ

Из 10 000 проживающих в России 
удинов более 100 обосновались 

в Ивановской области с. с. 77
НА БАСКЕТБОЛЬНУЮ 

ПЛОЩАДКУ ЮРИЙ ГАГАРИН 
ВЫХОДИЛ ПОД НОМЕРОМ 5

В Иванове учились и работали 
однокурсники первого космонавта с. с. 3131

ВЕСТИ 
УРОКИ ФИЗИКИ 
ПОМОГАЮТ... 
ЛОМОНОСОВ 
И КРЫЛОВ
Главным в своей работе финалист 
Всероссийского конкурса 
"Учитель года" Иван Попов 
считает умение удивлять 
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В детских садах 
Ивановской области 
заменят все старые 
элементы игровых 
площадок, сообщил 
губернатор 
Станислав Воскресенский 
во время встречи 
с Общественной палатой 
региона в понедельник, 
8 апреля. Работы начнутся 
в этом году. Обновить 
игровое оборудование 
предложил секретарь 
регионального отделения 
"Единой России" 
Сергей Низов.
Виктория ГУЩИНА

"Согласен, что оборудованием 
надо заняться. <...> Предлагаю 
такую программу нам реализовать 
за три года и выделить 300 млн ру-
блей. Это не означает, что равно-
мерно по годам будет. Считаю, в 
этом году надо "разогнаться", по-
смотреть, как она пойдет, а ос-
новной упор сделать в следующем 
году и через год. Программу начать 
предлагаю в этом году", – сказал 
Станислав Воскресенский.

Губернатор поручил Обще-
ственной палате составить спи-
сок детских садов, где игровые 
элементы требуют замены. В 
первую очередь ремонта попа-
дут те садики, где игровое обо-
рудование наиболее изношено.

"В ходе инспекций детских са-
дов, когда мы смотрели ремонт-
ные работы, родители обращали 
внимание, что после ремонта в 
детских садах не мешало бы за-
няться и площадками", – уточ-
нила член Общественной пала-
ты Светлана Орлова.

Губернатор напомнил обще-
ственникам, что нужно созда-
вать достойные условия для де-
тей в детских садах, школах и 
поликлиниках. Ранее об этом 
заявил президент Владимир Пу-
тин во время послания Феде-
ральному Собранию.

"В целом хочу обратить вни-
мание, и президент такую ли-
нию [озвучил] в послании, что в 
целом путь ребенка должен был 
максимально комфортным. <...> 
Мы должны максимально ком-
фортные условия создать, что-
бы дети росли, учились, выбира-
ли себе профессию с достойной 
зарплатой и оставались у нас, 
создавали семьи", – сказал гу-
бернатор. 

Нормальные условия для де-
тей создают и в детском здраво-
охранении. По проекту "Решаем 
вместе" в Ивановской области 
прошли ремонты детских поли-
клиник в Родниках, Шуе и Фур-
манове, поликлиник № 3 и 10 в 
Иванове, во взрослой поликли-
нике в Тейкове, обновлено обо-
рудование в областной детской 
больнице, открыты травмпункт, 
ожоговый центр и Детский кли-
нико-диагностический центр в 
Иванове.

Павел РАЗУВАЕВ
За прошедшую неделю уро-

вень воды снизился в Лухе, где 
она ушла с четырех усадебных 
участков. Связь с "большой 
землей" восстановлена в малой 
деревушке другого района, на 
границе с Владимирской об-
ластью, но попасть в Москву 
по самой короткой 200-кило-
метровой дороге по-прежнему 
невозможно.

Как сообщила корреспон-
денту "ИГ" ведущий специ-
алист Щенниковской админи-
страции Ильинского района 
Валентина Ерёмычева, авто-
мобилисты, которые ездят че-
рез поселение, откуда всего 
200 километров до Москвы, 
временно лишились такой 
возможности. В местечке Луч-
ки Юрьев-Польского района 
поднявшаяся вода залила пе-
шеходный и автомобильный 
мосты, затопила садовые до-
мики. Но ЧП случилось и в 
самом Щенниковском посе-
лении, где 3 апреля ушел под 
воду мост через реку Пошму у 
деревни Спас-Нерль. Правда, 
здесь сегодня всего два посто-
янных жителя, а московские 
дачники еще не приехали (они 
в сезон составляют большин-

ство проживающих в местных 
деревнях). 

Но паводок, констатируют 
в поселении, спадает, и мост у 
Спасс-Нерли постепенно ос-
вобождается от воды.

2 апреля мы звонили в Лух-
ский район, чтобы узнать, 
как развивается паводок там. 
В этот день река Лух еще не 
затопляла подворья на ули-
цах Набережной и Южной. 
Но, сообщила нам дежурная 
ЕДС администрации Лухско-
го района Ирина Волкова, с 
того дня река успела залить 
четыре огорода и на 8 апреля 
уйти от жилых строений, не 
нанеся домам и хозпрострой-
кам никакого вреда. "Сегод-
ня уровень воды снизился до 
175 сантимет ров при крити-
ческой норме 240", – сказала 
Ирина Волкова. 

Зато в Холуе, подтопленном 
3 апреля, – это уже привыч-
ная картина – местные старо-
жилы 6 апреля плавали по за-
топленным Тезой 14 участкам 
и улицам, хотя три дня назад 
их было всего 5. Еще 16 были 
притоплены. 

Материал о паводковой ситу-
ации и о том, как Ивановская 
область готовилась к разгулу 
стихии, читайте на стр. 5.

Заслуженный артист России, 
рок-музыкант 
Александр Маршал 
приехал навестить 
ивановских десантников 
в зону специальной военной 
операции. Об этом сообщила 
пресс-служба Министерства 
обороны России 
в "ВКонтакте".

На новое оборудование 
для детских площадок 
выделят 300 млн рублей

Благоустройством детских 
садов власти Ивановской об-
ласти усиленно занимаются с 
2021 года. Тогда началась про-
грамма "Территория детства", по 
которой во всех детских садах 
региона заасфальтировали тер-
ритории. С 2022 года капитально 
ремонтируют старые здания дет-
ских садов. Многие построены в 
50–60-х годах прошлого века и 
давно требуют ремонта. За два 
года работы прошли в 150 дет-
ских садах. В этом году отремон-
тируют еще 76.

СПРАВКА

Паводок 
в Ивановской области 
начинает спадать
Сводки российского МЧС называют среди 
паводкоопасных не только Оренбургскую и Курганскую 
области. Высокое половодье отмечается в Костромской, 
Владимирской и Ивановской. Причем наши южные 
соседи фигурируют в них уже несколько дней. 
Но, по последним данным, талая вода в нашем регионе 
начинает спадать.
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Александр МАРШАЛ:

"Я просто боготворю этих ребят!" 

\ Для ивановских десантников 
Маршал спел свои лучшие песни.

Наталья БЫСТРЯНСКАЯ

Выразив нашим землякам слова поддерж-
ки и глубокого уважения, Александр Маршал 
исполнил для бойцов свои лучшие песни. 

"Это не концерт, – сказал артист, завершив 
выступление. – Это то, что я считаю своим 
долгом. Поскольку я бывший военный, а бывших 
не бывает, для меня это родная аудитория, и 
я всегда с огромным удовольствием принимаю 
приглашения, когда мне говорят, что есть 
возможность поехать, я всегда еду. Тем более 
сейчас, в это непростое время, я просто бого-

творю этих ребят, перед которыми сегодня 
выступал. И очень хочу, чтобы они все верну-
лись домой живыми и только с победой. А так 
и будет..."

Зрители тепло встретили выступление 
Маршала и долго аплодировали музыкан-
ту. Бойцы в свою очередь прочли ему стихи, 
одно из них особенно "зацепило" певца, и он 
попросил прислать ему стихотворные стро-
ки, пообещав, что напишет на них песню.

А еще ивановские десантники подарили 
почетному гостю на память о встрече символ 
ВДВ – тельняшку.
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\ Программу по замене оборудования на детских площадках 
предполагается завершить за три года.

\ После обновления все детские площадки будут выглядеть, как эта и даже лучше. \ Картина паводка для Холуя на старом мосту привычна и в этом году.
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ПОГОДА

+17о  +6о

751 мм
западный, 2 м/сек.

9 апреля 10 апреля 11 апреля 12 апреля 13 апреля 14 апреля 15 апреля

+17о +10о +15о +10о +12о +7о +11о +5о +12о +2о +13о +2о

753 мм
северо-
восточный, 
2 м/сек.

749 мм
западный, 
4 м/сек.

747 мм
западный, 
4 м/сек.

748 мм
северо-
западный,
3 м/сек.

748 мм
юго-
западный,
2 м/сек.

748 мм
южный, 
3 м/сек.

СТРОИТЕЛЬНАЯ 
БРИГАДА

ВЫПОЛНИТ 
ВСЕ ВИДЫ РАБОТ:

фундаменты – 
отмостки – 
хозблоки – 

дома с нуля – 
внутренняя – 

отделка
печи – 
бани – 

душевые – 
заборы – 

РЕМОНТ ГАРАЖЕЙ 
(из своих материалов).
ПОДНИМАЕМ ДОМА ДОМКРАТАМИ,
МЕНЯЕМ ОСНОВНУЮ БАЛКУ, МЕНЯЕМ ОСНОВНУЮ БАЛКУ, 
ВЕНЕЦ ПОД ДОМОМ,ВЕНЕЦ ПОД ДОМОМ,
ОБШИВАЕМ САЙДИНГОМ, ОБШИВАЕМ САЙДИНГОМ, 
КРОЕМ КРЫШИКРОЕМ КРЫШИ

фу

до
вн

Й 
ОМКРАТАМИДОМКРАТАМИ

ПЕНСИОНЕРАМ ПЕНСИОНЕРАМ 
СКИДКА СКИДКА 

15 %15 %

8-981-443-96-888-981-443-96-88 ( (Антон)Антон) Р
Е

К
Л

А
М

А

ПРОИСШЕСТВИЯ 
ОТ ВТОРНИКА ДО ВТОРНИКА

Больше новостей на

В конце марта "крылатая 
скорая" в Ивановской области 
возобновила транспортировку 
экстренных пациентов. 
Ольга ПЕТРОВА

Как сообщила Ивановская об-
ластная клиническая больница в 
"ВКонтакте", врачи санитарной 
авиации за это время выполнили 
доставку между учреждениями Ива-
новской области четверых пациен-
тов. Среди них было трое взрослых 
и один ребенок. 

Санавиация начала работать в ре-
гионе в 2020 году после 30-летнего 
перерыва по поручению губернато-
ра Станислава Воскресенского.

В прошлом году за девять месяцев 
"крылатая скорая" спасла 78 жизней 
ивановцев. Тогда было выполнено 

75 вылетов за год. Вертолет сани-
тарной авиации осуществлял выле-
ты практически во все районы Ива-

новской области. Основными были 
направления в Кинешму, Фурма-
нов, Приволжск, Гаврилов Посад.

На прошлой неделе 
ивановские футболисты 
провели два первых матча 
под руководством 
нового наставника.
Егор ПЕЛЕВИН

Дебют известного в прошлом на-
падающего московского ЦСКА и 
сборной России Дмитрия Киричен-
ко у руля красно-черных состоялся 
в среду, 3 апреля. В рамках турнира 
в "серебряной группе" второй лиги 
"Текстильщик" принимал омский 
"Иртыш". Порадовать зрителей хо-
зяева не смогли: встреча прошла 
в равной борьбе и завершилась со 
счетом 0:0.

"У меня нет претензий к команде 
по самоотдаче. За два дня сложно 
что-то изменить, тем более у нас 
много травмированных. Нам есть 

над чем работать, особенно в ата-
ке", – сказал по окончании встречи 
Кириченко.

Однако ничейным результатом 
остались недовольны и гости: через 
два дня после игры был отправлен в 
отставку главный тренер "Иртыша", 
известный российский специалист 
Валерий Петраков.

В воскресенье ивановцы сыгра-
ли выездной матч против одного 
из лидеров "серебра" – курского 
"Авангарда". Проведение поединка 
было под угрозой: из-за сигнала о 
возможном появления над городом 
БПЛА он был перенесен на два часа 
и в целях безопасности прошел без 
зрителей. 

Уже на пятой минуте после пода-
чи Алексея Евсеева форвард крас-
но-черных Алексей Скворцов, за-
бив гол головой, вывел команду 
вперед. Но удержать победный 

счет "Текстильщик" не смог. Хозя-
ева атаковали весь второй тайм, и 
за несколько минут до конца они 
добились своего: после розыгры-
ша углового защитник "Авангар-
да" Денис Жилмостных успешно 
сыграл на добивании, послав мяч 
в сетку после отскока от перекла-
дины – 1:1.

По итогам первых шести туров 
в активе "Текстильщика" значится 
лишь одна победа (добытая во вто-
рой игре над миасским "Торпедо" – 
2:1), но и поражений у красно-чер-
ных пока нет. Серия ничьих опустила 
команду на шестую строчку в табли-
це. В следующую субботу, 13 апреля, 
дружина Кириченко на своем поле 
примет идущий на первом месте 
в турнире костромской "Спартак". 
Встреча начнется в 14:00 на стади-
оне "Текстильщик".

Пресмыкающиеся пригрелись 
на солнышке и начали 
выползать "в люди".
Ольга ПЕТРОВА

Жители Ивановской области в 
последние дни стали часто встре-
чать в парках, на пригорках и в 
пролесках змей. Пресмыкающиеся 
пригрелись на солнышке и появля-
ются на открытых местах.

Целый клубок ужей видели в су-
хой траве возле одного из детских 
садов в Кохме местные жители. А 
жительница Иванова рассказала 
даже о встрече с гадюкой. 

"В посадке за областной больницей 
активизировались гадюки, – написа-
ла она в группе "Пешком по Ивано-
ву" в "ВКонтакте". – Есть покусан-
ные собаки. Собираясь на прогулку в 
местности со старой травой, всё-
таки сапоги резиновые не лишними 
будут".

Между тем ивановские биоло-
ги отмечают, что в нашем регионе 
обитают всего шесть видов пре-
смыкающихся. Среди них есть и 
гадюки, но они встречаются очень 
редко и их укус может быть ощутим 

и болезнен разве что для детей до 
7–8 лет. К тому же гадюки никогда 
первыми не нападут. За последние 
годы случаев укусов людей гадюка-
ми в Ивановской области не отме-
чалось.   

Ужи так и вовсе абсолютно без-
вредны – они не ядовиты. Их легко 
распознать по двум ярким оранже-
вым или желтоватым пятнышкам 
на голове. Сейчас, когда погода ста-
ла теплой, ужи выползли и держатся 
около мест, где перезимовали, поэ-
тому и кажется, что их много. Но со 
временем они распределятся вдоль 
рек и водоемов, и встретить их будет 
проблематично. 

КСТАТИ
Пару лет назад особо активными 

змеи в Ивановской области станови-
лись к концу апреля – их горожане в 
изобилии встречали в парках и даже 
под собственными балконами.  

2 апреля
• В Вичуге зарегистрирован первый в этом сезо-

не пожар, вызванный палом сухой травы. На этот раз 
обошлось без пострадавших. Возгорание на площади 
10 кв. метров огнеборцы ликвидировали за несколь-
ко минут.

• В деревне Сорокино Лухского района на улице 
Центральной около половины десятого утра 54-лет-
ний мужчина за рулем ВАЗ-21110 сбил ехавшую пе-
ред ним 64-летнюю велосипедистку. Пострадавшая 
скончалась на месте. Экспертиза показала, что води-
тель отечественной легковушки в момент ДТП был 
пьян.

3 апреля
• Днем на улице Мархлевского в Иванове силь-

ный ветер повалил на проезжую часть дерево. Дорога 
была пуста, обошлось без пострадавших. Несколь-
кими часами позже на улице Мальцева рухнувший 
ствол повредил припаркованный автомобиль.

5 апреля
• Утром в Юрьевце около дока течение оторвало 

от берега Волги льдину, на которой находились око-
ло 30 рыбаков. В последние секунды все они успели 
вый ти на берег. Любители подледного лова привле-
чены к административной ответственности за нару-
шение запрета выхода на лед.   

• Региональное УМВД сообщило о задержании в 
Иванове лиц, подозреваемых в незаконной легали-
зации иностранных граждан на территории РФ. По 
версии следствия, они за деньги предоставляли ино-
странцам свидетельства о сдаче экзаменов для полу-
чения вида на жительство, временного проживания 
или разрешения на работу. Сотрудники СУ СКР воз-
будили уголовное дело.

• Пресс-служба СУ СК РФ по Ивановской об-
ласти возбудила уголовное дело на кинешемца, ко-
торый подозревается в том, что ночью пытался от-
равить своего годовалого сына. Мать ребенка в это 
время была на работе. По предварительным данным, 
31-летний мужчина дал малышу наркотик. Тот поте-
рял сознание и попал в реанимацию. Расследование 
дела взял на контроль глава СК России Александр 
Бастрыкин.  

6 апреля
• В деревне Никульское Ивановского района глу-

бокой ночью загорелся частный дом. На пожаре по-
гиб мужчина 1986 года рождения.

• На реке Сунже в Вичугском районе во время 
сплава утонул 50-летний мужчина. Спасатели об-
наружили пустую перевернувшуюся лодку, позже 
водолазы группы "Добротворец" нашли тело спорт-
смена.

Подготовил Андрей ГЛАДУНЮК

"Текстильщик" продолжает ничейную серию

Винтокрылые машины с красным 
крестом вновь поднялись в воздух
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В Ивановской области 
проснулись гадюки и ужи
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\  Возле одного из детских садов 
в Кохме на глаза прохожим 
попались ужи.
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Виктория ГУЩИНА

"Советскость" "Советскость" 
и современность – и современность – 
не всегда антиподыне всегда антиподы

Точные результаты опроса 
озвучил губернатор Станислав 
Воскресенский на недавней 
встрече с жителями у мемориала 
"Красная Талка". 68% иванов-
цев отдали голоса за сохранение 
исторического облика, 32% – за 
создание современного парка. 

Работы начнутся весной и 
пройдут до конца года.

ЦИТАТА
Губернатор 
Станислав 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ:
– У нас состоялось голосова-

ние во время выборов президен-
та РФ за облик "Красной Талки". 
Было предложено два варианта: 
восстановить всё, как было, – 
исторический парк, но уже на но-
вом уровне, и альтернативный 
вариант – совсем современный 
парк. 68% проголосовали за 
историческое восстановление. 
Но всё-таки треть жителей хотят, 
чтобы здесь был современный 
парк. Мы должны учитывать их 
мнение.

Жители ближайших райо-
нов, общественные активисты 
и студенты прошлись с губер-
натором по территории пар-
ка и обсудили детали проекта. 
"Историческая" часть сохра-
нится на территории мемориа-
ла и небольшой площади рядом 
с ним, "современная" располо-
жится вдоль берега Уводи: там 
обустроят прогулочную зону 
и поставят детскую площадку, 
которой там никогда не было. 

"В рамках работы над проек-
том мы провели несколько встреч 

и обсудили с представителями 
разных групп горожан видение 
этого пространства, – расска-
зал "ИГ" руководитель направ-
ления научных исследований и 
социокультурных проектов Цен-
тра территориального развития 
Ивановской области Михаил 
Тимофеев. – В дальнейшей рабо-
те постарались учесть высказан-
ные пожелания. В итоге предпо-
лагается максимально сохранить 
облик мемориала, каким он сфор-
мировался к 1986 году. Воссозда-
ние исторической среды найдет 
свое отражение в фонарях и ска-
мейках, выполненных в стилисти-
ке того времени. Кроме этого, бу-
дет благоустроена часть левого 
берега реки Талки, что станет 

артерией примирения "современ-
ности" и "советскости". Там по-
явится прогулочная зона для моло-
дежи и детская площадка". 

У мемориала также будет осо-
бая подсветка, подчеркиваю-
щая "дух места"... 

С декабря 2023 года Центр 
территориального развития 
Ивановской области провел 
несколько встреч со студен-
тами, ветеранами, жителями 
микрорайона "Сортировка", 
на которых обсуждался проект 
благоустройства "Красной Тал-
ки". Именно на них определи-
лась общая концепция сохра-
нения мемориала. 

Станислав Воскресенский в 
очередной раз провел мысль о 
том , что проект благоустрой-
ства мемориала – это не только 

преображение территории, но 
и дань уважения историческим 
событиям, примирение с нашей 
сложной историей, сохранение 
памяти о ней в будущих поко-
лениях.

Важная часть истории Важная часть истории 
Иваново-ВознесенскаИваново-Вознесенска

О парке "Красная Талка" за-
говорили на встрече губернато-
ра с жителями Ивановской об-
ласти в декабре 2023 года. Тогда 
ветеран труда, инициатор при-
своения Иванову звания "Город 
трудовой доблести" Валентина 
Кулдошина сказала, что парк – 
знаковое место для многих ива-
новцев, и его хочется сохранить: 
"Очень хочется, чтобы эта аллея, 
наш монумент опять был симво-
лом нашего города первого Со-
вета, чтобы здесь сохранилась 
строгость".

Позже эту идею поддержал 
руководитель фракции КПРФ 
в Ивановской области Павел 
Смирнов.

Мемориал "Красная Талка" 
установлен в память о рево-
люционных событиях начала 

1905 года, которые стали важ-
ной частью истории города. 
Это символ единства местных 
рабочих и первого в стране об-
щегородского Совета рабочих 
депутатов. 

В 1905-м на берегу реки 
Красная Талка был убит Фё-
дор Афанасьев (известный сре-
ди рабочих как "Отец"), один 
из руководителей 72-дневной 
стачки. На месте его гибели 
установлен памятник – первый 
от входа слева.

"А к 70-летнему юбилею тех 
событий был установлен этот 
памятник (стела. – Ред.). Если 
мы на него посмотрим – тут 
трубы иваново-вознесенских 
текстильных предприятий… Всё 
это нужно оставить, на мой 
взгляд", – высказал свою точку 
зрения Павел Смирнов.

В благоустройстве мемори-
ала принимали участие и сами 
жители: высаживали липовую 
аллею на пути к стеле. Когда-
то мемориал был городской 
точкой притяжения, местом 
встреч ивановцев. Нынешнее 
благоустройство вернет сюда 
жизнь.

Работы начнут Работы начнут 
уже в маеуже в мае

В 2023 году территория мемори-
ала победила во Всероссийском 
онлайн-голосовании за объекты 
благоустройства, которое прохо-
дит ежегодно в рамках федераль-
ного проекта "Формирование 
комфортной городской среды". 
На средства этого проекта и прой-
дут работы. Подрядчик уже опре-
делен. Сейчас разрабатывается 
точная концепция и проектные 
решения благоустройства мемо-
риала. Работы должны начаться в 
10–20-х числах мая.

Жительница Иванова Ма-
рия Сухова рассказала "ИГ", что 
раньше для отдыха в выходные 
чаще выбирала парки имени Сте-
панова или "Харинку", и пред-
стоящее обновление территории 
"Красной Талки" назвала очень 
хорошей новостью. "Я знаю про 
этот парк, но езжу туда редко, – 
поделилась она. – С ребенком дол-
го не погуляешь, набережной там 
нет. Когда парк приведут в по-
рядок, он точно станет местом, 
куда можно съездить с семьей в 
выходные погулять. Территория 
там очень красивая, особенно если 
ее привести в порядок. А рядом еще 
и река, большой парк – это плюс".

Ивановские студенты на 
встрече с губернатором расска-
зали, что готовы принять уча-
стие в уборке территории мемо-
риала и парка от мусора.

КСТАТИ
Сейчас до "Красной Талки" можно 

доехать на маршрутках или личном 
автомобиле, но в ближайшие два 
года туда планируют пустить и город-
ской железнодорожный транспорт – 
"Орланы". В городе отремонтируют 
шесть ж/д платформ: "Красная Тал-
ка", Богородское, Пустошь-Бор, Под-
вязновский, Отрадное и Курьяново 
и еще шесть существующих стан-
ций. Таким образом, из отдаленных 
районов Иванова и пригорода будет 
возможность доехать до парка бы-
стро и без пересадок. 

Завершилось голосование по выбору варианта 
благоустройства мемориала "Красная Талка" 
и прилегающего парка. Жители выбирали между 
сохранением исторического облика места и созданием 
современного пространства. Большинство выбрало 
первый вариант, но некоторые ратуют за современность. 
Их интересы также учтут.

"Красную Талку" обновят, "Красную Талку" обновят, 
сохранив исторический обликсохранив исторический облик

За последние шесть лет в Ивановской области благоустроено 807 тер-
риторий по федеральному проекту "Формирование комфортной город-
ской среды". Из них 46 – популярные места отдыха местных жителей и 
туристов. Сейчас жители выбирают территории для благоустройства на 
2025 год. На голосование вынесли 30 объектов. Среди них – варианты 
территорий для благоустройства в 2025 году и дизайн-проектов мест, ко-
торые преобразят в этом году. Например, кинешемцы решают, как будет 
выглядеть сквер на улице Гагарина, а в Приволжске обсуждают дизайн-
проект зоны отдыха в Василевском парке.
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\ Прибрежная часть около мемориала будет благоустраиваться впервые. \ Мемориал "Красная Талка" расположен рядом с самым большим парком Иванова – 
имени Революции 1905 года.

\ Парк "Красная Талка" должен стать новым местом притяжения горожан.

АКТУАЛЬНО

Река взбунтовалась 
там, где не ждали

Дети – без школы, 
пенсионеры – 
без ФАПа

На новый мост 
требуется 
47 миллионов

Пункт временной 
эвакуации – 
в МФЦ

Большая вода 
впервые ударила 
по Ильинским деревням



«ИВАНОВСКАЯ ГАЗЕТА»
www.ivgazeta.ru 59 апреля 2024 г.

№ 15 (6556) АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

Нынешней весной 
половодье приходит 
в населенные 
пункты, которые 
об этом раньше 
ничего не знали
Павел РАЗУВАЕВ 

Река взбунтовалась Река взбунтовалась 
там, где не ждалитам, где не ждали

Во время паводка, как прави-
ло, звучат одни и те же адреса 
подтоплений: Холуй Южско-
го и деревня Новая Гаврилово-
Посадского районов. Местные 
администрации с годами выра-
ботали четкие алгоритмы дей-
ствий и задолго готовятся к ЧП. 
Тон задают районные админи-
страции, которые имеют такие 
полномочия. Но и поселения 
выполняют большую подгото-
вительную работу. В меньшей 
степени от подъема воды в ре-
ках страдает Лух. 

В этом же году областное 
УМЧС зафиксировало первое 
ЧП но "новому адресу": "Разлив-
шаяся в Ильинском районе река Яр-
цевка размыла трубопереезд, что 
нарушило сообщение между двумя 
деревнями Скоково и Осветино. 
На место выехал прокурор района 
Антон Копейкин. Органы местно-
го самоуправления принимают не-
обходимые меры для обеспечения 
населения продуктами и товарами 
первой необходимости, для оказа-
ния медицинской помощи". 

Хотя обычно Ильинский рай-
он – спокойное место с точки 
зрения различных ЧП. Разве что 
ледяные ветра зимой и непогода 
летом часто обрывают электри-
ческие провода. 

"Скоково и Осветино – это 
территория нашего Ивашевско-
го поселения, – рассказала кор-
респонденту "ИГ" специалист 
администрации Галина Мас-
лова. – В первой деревне живут 
14 человек, в основном пожилые 
люди, во второй – 10. Чтобы до-
браться до ближайшего крупного 
населенного пункта, Нажерова, 
теперь жителям деревень нуж-
но перейти по старому полураз-
рушенному мостику на другой 
берег. Никаких соцучреждений и 
коллективного хозяйства здесь 
нет. Районная власть и прокурор 
были там вчера. Мы связываемся 
по мобильному телефону со ста-
рожилами".

"У нас через Ярцевку в совет-
ское время построили железобе-
тонный мост, – рассказала кор-
респонденту "ИГ" жительница 
Скокова Анна Лобова. – Он при-
шел в негодность, его признали 
аварийным. Плиты даже вы-
валивались. Машины по нему не 
ходили. Мы жаловались в район, 
три года назад пригнали технику 
и нам сделали объезд. Насыпали 
в реку песок, положили трубы, 
чтоб вода протекала, сверху – 
плиты. Щебнем подъезд просы-
пали. Ездила техника через реку 
нормально. Но 1 апреля река всё 
прорвала. Даже плиты разброса-
ла. Такого паводка у нас никогда 
не было. Вроде и речка смирная". 

Люди начали звонить в райад-
министрацию. Действительно, 
приезжали глава района, про-
курор, местный отдел ЧС. Жи-
телям сказали, что, как только 
вода уйдет, проезд восстановят.

Дети – без школы, Дети – без школы, 
пенсионеры – пенсионеры – 
без ФАПабез ФАПа

Анна Лобова и подошедшая к 
ней соседка Лариса Лазарева во 
время нашего разговора несколь-
ко раз повторяли одну и ту же 
фразу: "Мы теперь оторваны от 
"большой земли". Хотя Нажеро-
во, в которое пешком можно по-
пасть по старой железобетонной 
переправе, всего в трех киломе-
трах, а до Ильинского, у кого есть 
машина, нужно проехать 20. 

"До Ильинского нам не доехать. 
И до нажеровского магазина не 
каждый может дойти. По ста-
рому мосту нужно передвигаться, 
как акробату. Автолавка теперь 
к нам не проедет. Я сегодня зака-
зала хлеб одному мужичку – при-
несет. Пешком пошел", – говорит 
Лариса Александровна. 

"Я работаю у частника в На-
жерове. Продукты и себе, и со-
седке, бывает, заношу, – до-
бавляет Анна Лобова. – Но по 
старому мосту с тяжелыми сум-
ками идти опасно". 

Беда и в другом. У Анны пяте-
ро детей, все учатся. В Нажерове 
школы нет, давно закрыли. Де-
тей возят в Аньковскую. "Теперь 
мои не учатся, с 1 апреля дома си-
дят". Двое старших мальчишек 
учатся в Иванове, в автотран-
спортном колледже. На выход-
ные в конце марта приезжали 
на родину. Теперь неизвестно, 
когда еще приедут. 

 Семья Анны Лобовой в Ско-
кове живет 10 лет. Переезжать 
никуда не собирается: "Здесь 
природа красивая, огород у нас, 
куры. Да, думаю, всё нормально 
будет, переезд наладят". 

"А я вот коренная, местная, – 
вступает в разговор Лариса Лаза-
рева. – Тем более никуда отсюда 
не поеду, хотя дочери в город зовут. 
У одной дом в Родниках, у другой – 
в Иванове. У меня тоже куроч-
ки, огород. Деревня у нас хорошая. 

Когда-то была ферма, рядом крах-
малопаточный завод работал. Всё 
порушено. Этот завод спускал по 
осени воду, когда картошку мыли. 
Вот тогда вода тоже поднима-
лась. Но не так, как сейчас".

Лариса Александровна беспо-
коится, что изоляция от "боль-
шой земли" затянется: "Ведь у 
меня диабет. Пока инсулин есть 
для уколов, но скоро за ним надо 
ехать, получается, в Ильинское. 
В Нажерове есть ФАП, теперь 
до него не доберешься. Да я и сто 
метров с больными ногами еле 
прохожу. И нас, пожилых людей, 
много. Как теперь нам быть?" 

Но чувство юмора пенсионер-
ка не потеряла и в этой трудной 
ситуации. Говорит: "Хорошо, я 
себе уколы делаю. И односельча-
не обращаются с этой просьбой. 
Смежную профессии обрела".

На новый мост На новый мост 
требуется требуется 
47 миллионов47 миллионов

Аварийный сегодня мост в 
железобетонном исполнении 
начали строить в 1972 году. До 
этого был деревянный. Понят-
но, что деревням нужно новое 
мостовое перекрытие. 

Как рассказал "ИГ" замгла-
вы администрации Ильинского 
района Сергей Ефремов, про-
ектная документация на пере-
праву давно готова. Стоимость 
объекта – 47 миллионов ру-
блей. "Таких средств в районном 
бюджете нет, – говорит чинов-
ник. – Департамент дорожного 
хозяйства обещал включить объ-
ект в свой план. Но на этот год 
ничего не получится. Будем вос-
станавливать дорожный трубо-
провод через реку". 

На сельском сходе 2 апреля, 
сообщил Сергей Михайлович, 
людям об этом сказали. Как и 
о том, что без запаса продуктов 
в ближайшем магазине, меди-
цинской и другой помощи обе 
деревни не останутся. 

Пункт временной Пункт временной 
эвакуации – эвакуации – 
в МФЦв МФЦ

"У нас половодье – традици-
онно сложное время, – расска-
зал корреспонденту "ИГ" глава 
Хотимльского поселения Юж-
ского района Дмитрий Юш-
ков. – Хотя реконструирован-
ный в 2003 году шлюз и гидроузел 
№ 3 Шуйско-Тезянской системы 
(были деревянными, стали желе-
зобетонными) спасает поселок и 
окрестные села от наводнения. А 
в прошлом году построена новая 
понтонная переправа через Тезу 
у деревни Емельяново. Правда, на 
период половодья ее разводим – 
иначе снова разобьет. Мы ор-
ганизовали лодочную переправу. 
Два человека здесь работают. 
А как иначе? Шесть населенных 
пунктов за Тезой, 72 жителя. 
Переправу,  храмовый комплекс 
в Хотимле можно туристам по-
казывать. Пока их у нас мало 
бывает. Хотя в любой населен-
ный пункт поселения даже сейчас 
можно спокойно добраться". 

ШТРИХ 
Понтонную переправу в Еме-

льянове построили прошлым ле-
том из пластиковых модулей, 
чтобы связать с внешним миром 
шесть деревень. Старый мост, ко-
торым пользовались люди, раз-
било льдиной в марте.

"На 2 апреля уровень реки Лух 
поднялся до 224 сантиметров при 
критической отметке 240, – со-
общила "ИГ" дежурная ЕДС 
администрации района Ольга 
Мерзлякова. – Вода прибывает. 
Бурно тают снега в лесу. Обыч-
но река близко подходит к домам 
на улицах Южной и Набережной 
райцентра. Резиновые лодки го-
товы. Пункт временной эвакуа-
ции администрация разместила 
в МФЦ. Но подтопления домов не 
было уже несколько лет. Думаю, 
обойдется и нынче". 

"Отремонтированный мост 
у деревни Новой перед павод-
ком укрепили плитами, сейчас 
он затоплен, но цел, – говорит 
специалист Лобцовского фи-
лиала Новоселковской админи-
страции Гаврилово-Посадского 
района Любовь Гогулева. – 
Транспортное сообщение с Мирс-
лавлем, Студенцом, Красковым, 
Василевым и Мышкиным под-
держивается по объездной до-
роге через Тейковский район. 
Запас продуктов в мирславском 
магазине создан. Кроме того, во 
вторник и субботу по объездной 
дороге приезжает автолавка. 
Пожарное депо в Мирславле обе-
спечено бензином".

…Село Кибергино Тейков-
ского района тоже упоминается 
в штормовом предупреждении 
от МЧС. Однако здесь высокий 
берег Нерли и безлюдные пой-
менные луга, затопленные во-
дой. "Я был здесь вчера, это всего 
три километра от Нерли, – го-
ворит глава Нерльского поселе-
ния Валерий Садовников. – Не 
понимаю, в какое там штормо-
вое предупреждение мы попали. 
Всё у нас спокойно. Приезжай-
те, поговорим о наших проектах 
и проблемах, а эта – паводок – 
не стоит внимания". 

Но ничто не предвещало 
беды и в Ивашевском поселе-
нии Ильинского района. Боль-
шая вода очень коварна. Об 
этом надо помнить всегда. 

Большая вода Большая вода 
впервые ударила впервые ударила 
по Ильинским деревнямпо Ильинским деревням

КОНКРЕТНО 
Мост в Нажеровском поселе-

нии – не единственный аварий-
ный в муниципалитете. Как со-
общил замглавы администрации 
Ильинского района Сергей Еф-
ремов, требуется реконструк-
ция еще двух через Ухтохму: у 
Никитинки и на дороге Констан-
тиновка – Игрищи. На первый 
нужно 70 млн рублей, на второй – 
190 млн.
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\ Некоторые населенные пункты области уже отрезаны водой.
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О судьбе одного из ведущих 
центров дополнительного 
образования, 
предназначении 
педагога и возможностях 
дополнительного 
образования мы беседуем 
с директором Центра 
социальных компетенций 
"Притяжение" в Иванове 
Ириной Хохловой.

Николай МАНТУРОВ

Восставшие из "руин"Восставшие из "руин"
– Восстановление и открытие 

одного из крупнейших в горо-
де детских центров потребовало 
больших моральных и материаль-
ных вложений. С открытия ново-
го корпуса прошло пять лет. Всё 
ли удалось воплотить, как заду-
мывали? 

– Сначала мы были Детско-
юношеским центром, и у нас 
было два корпуса с нескольки-
ми комнатками на улицах Бла-
гова и Мархлевского и залом на 
100 мест. Но детей было так 
много, что мы не помещались – 
особенно, если устраивали вну-
тренние или городские меро-
приятия. И вот тогда, в 2017 году, 
я серьезно задумалась над тем, 
что нам необходимо большое 
помещение. Мои родители жи-
вут в районе меланжевого ком-
бината, и очень часто, проезжая 
мимо заброшенного ДК, папа 
мне говорил, что надо бы его 
восстановить, чтобы использо-
вать под центр. Я отмахивалась: 
"Какое восстановление? Откуда 
деньги, откуда силы?" Но вдруг 
в какой-то момент, как раз в 
2017 году, что-то внутри пере-
щелкнуло, собралась классная 
команда, в которую я поверила. 
Они поддержали идею созда-
ния центра нового типа, ново-
го поколения, нового формата: 
с большими площадями, с ин-
тересными современными про-
странствами, непохожего на все 
остальные... Но больше всего за-
ботил вопрос: где взять денег?

Мою идею поддержала Еле-
на Александровна Юферова 
(бывший начальник городского 
управления образования). Мы 
вышли на главу города. Влади-
мир Николаевич Шарыпов по-
мог подключить губернатора, и 
мы получили полуразрушенное 
здание бывшего ДК в оператив-
ное управление. В 2018 году нам 
выделили средства и поставили 
задачу: за четыре месяца, с сен-
тября по декабрь, мы должны 
были сделать первый этап – ле-
вую часть помещения и сразу на-
чать в нем занятия, не дожидаясь 
восстановления всего здания. 
Эту часть мы планировали для 
работы с малышами: с дошколь-
никами и учениками начальной 

школы. Затем в 2020 году был 
выполнен ремонт правой части, 
а после пандемии, в 2022-м, – и 
фойе первого этажа. На сегод-
няшний момент в здании пло-
щадью 6000 кв. метров отремон-
тированы примерно 3000.

– Каковы планы на остальные 
помещения центра? Сколько де-
нег потребуется на довосстанов-
ление? 

– В восстановление вложено 
порядка ста миллионов, уда-
лось воплотить всё задуманное 
и даже больше: параллельно 
появились новые интересные 
проекты и большое желание 
участвовать в грантовой дея-
тельности. Недавние гранты 
дали нам возможность улуч-
шить материально-техническую 
базу и приобрести новейшее 
оборудование: например, сбор-
но-разборную сцену, огромный 
LED-экран, большую уличную 
палатку для масштабных меро-
приятий на улице.

Что касается восстановления 
центральной части здания, то сей-
час трудно назвать точную цифру. 
Когда составляли проект, расчет 
был примерно на 140–150 млн 
руб лей. Сейчас, по словам спе-
циалистов, на ремонт требуется 
более 280 миллионов, но нужно 
делать новую документацию и 
расчет. Я уверена, что и глава го-
рода, и губернатор помнят про нас 
и понимают, что нам надо дальше 
восстанавливаться.

Сейчас мы функционируем 
самостоятельно, без централь-
ной части. Я ищу социальные 
контакты, знакомлюсь с но-
выми интересными людьми 
на всероссийских конкурсах, 
программах и образовательных 
проектах, спрашиваю совета у 
экспертов, ищу людей, которые 
могут так или иначе помочь вос-
становить центральную часть с 
огромным концертным залом 
на 800 посадочных мест, крутя-
щейся профессиональной сце-
ной, девятью уровнями кулис, с 
партером и большим балконом 
в зале и уникальными элемента-
ми декора того времени. Здание 
1967 года постройки: понятно, 

что вложения требуются колос-
сальные, в том числе и на укре-
пление отдельных конструкций 
и даже стен.

Швейники Швейники 
помогают тряпками, помогают тряпками, 
производственники – производственники – 
доскамидосками

– Каков сегодня госзаказ на 
направления допобразования де-
тей и насколько он совпадает с 
социальными запросами детей и 
родителей? 

– В Иванове – восемь образо-
вательных учреждений, пять из 
них – классической направлен-
ности. Каждое имеет муници-
пальное задание с определенным 
количеством человеко-часов и 
детей, которые каждое учрежде-
ние должно охватывать (в нашем 
случае – 4700).  

Да, многие дети и родители 
выбирают занятия технической 
направленности: программи-
рование, робототехнику, но в 
наших классических направ-
лениях недобора нет. Поэтому 
сказать, что сейчас более вос-
требовано, сложно. Востребова-
но всё, а особенно то, что нахо-
дится около твоего дома (вот это 
однозначно).

– Может ли в наше время бюд-
жетное учреждение работать 
без привлечения родительских 
средств в виде добровольных по-
жертвований (на охрану, обору-
дование, костюмы...)?

– Вопрос финансирования 
всегда был болезненным. Бюд-
жетного финансирования, ко-
нечно, недостаточно, но ска-
зать, что мы живем за счет 
добровольных пожертвований, 
нельзя: у нас их почти нет. Разве 
что когда дети едут на конкурсы 
(там есть оргвзносы), но это ре-
шают родители вместе с препо-
давателем и детьми. 

Что касается покупки обору-
дования или инвентаря, то мы 
по возможности включаем это 
в план финансовой деятель-
ности. Никаких обязательных 
сборов у нас нет – наоборот, 

стараемся работать со спон-
сорами, партнерами, которые 
могут нам помочь. У нас много 
объединений, которые зани-
маются декоративно-приклад-
ным творчеством. Ну, мы же 
не покупаем эту ткань: просто 
у меня есть хорошие знакомые, 
которые знают, что если остает-
ся обрезь, синтепон, тесьма, то 
нужно собрать это в мешки, а не 
выбрасывать и в августе пред-
ложить центру с декоративным 
творчеством по дизайну. Очень 
много мы делаем из подруч-
ных материалов, и нужно ска-
зать огромное спасибо роди-
телям, которые помогают нам 
не деньгами, а как раз какими-
то материалами: из швейных 
цехов несут тряпки, а с произ-
водства – спилы, доски... 

В общем, пытаемся искать 
друзей, искать людей, которые 
нам будут помогать. 

Цифровизация – Цифровизация – 
это большая помощь, это большая помощь, 
но и ответственностьно и ответственность

– Оправдала ли себя система 
"Навигатор.37" дополнительного 
образования?

– Изначально отношение к 
этой платформе было отрица-
тельно-негативное, но я как 
руководитель, изучив несколь-
ко лет назад этот вопрос, углу-
бившись в него, посмотрев, 
как работает платформа, поня-
ла, что, в принципе, это штука 
классная. Она помогает детям, 
прежде всего старше 14 лет, ко-
торые владеют интернет-техно-
логиями, выбрать направление 
по душе, не прибегая к помощи 
родителей. С помощью системы 
фильтров, не выходя из дома, 
можно посмотреть, где какие 
кружки есть, можно отсорти-
ровать поиск по конкретному 
учреждению, по направлению, 
возрасту, конкретному кружку, 
близости к дому и здесь же по-
смотреть программу занятий, 
расписание, отзывы о педаго-
гах. И не надо никуда звонить и 
ходить. 

Конечно, есть трудности для 
тех, кто не владеет интернетом 
или не может разобраться, как 
это работает. Но на такие случаи 
у нас есть дежурный админи-
стратор, который может помочь 
с выбором кружка или направ-
ления, посадив рядом с собой за 
компьютер.

– Как в регионе проходит экспе-
римент по внедрению и освоению 
сертификатов на дополнительное 
образование? Предполагалось, 
что государство выделит ребен-
ку сертификат на определенную 
сумму, которую можно потратить 
на полную или частичную опла-
ту занятий в муниципальных или 
частных детских центрах...

– Исходя из муниципально-
го задания, которое утвержде-

но каждому учреждению, часть 
детей на определенные про-
граммы ходит за счет этих со-
циальных сертификатов. Мы 
участвуем в такой эксперимен-
тальной работе. Сейчас идет 
период отладки: организаторы 
что-то поправляют, мы про-
сим что-то поправить, потому 
что не всё идет гладко. Ино-
гда возникают большие труд-
ности, особенно с теми, кто 
не владеет информационными 
технологиями. Там есть опре-
деленный регламент: нужно 
зарегистрироваться, подать за-
явку, после этого ждать звонка, 
потом в течение нескольких 
дней принести документы, не 
принес вовремя – заявка от-
клоняется. Родители начина-
ют сердиться, почему мы от-
клонили заявку, а это не мы, 
а электронная система, ей не 
объяснишь, почему ты не при-
шел вовремя. И надо подавать 
заявку заново. Поэтому про-
блема номер один – разъясни-
тельная работа с родителями.

Вторая проблема – когда ре-
бенок ходил-ходил по этому со-
циальному сертификату и пере-
стал. Педагог звонит родителям, 
но ребенок так и не приходит, а 
за каждое отсутствие без ува-
жительной причины (справки) 
с сертификата списываются 
деньги. Поэтому, если ребенок 
вдруг передумал посещать заня-
тия, родители должны сразу по-
ставить в известность педагога 
и написать заявление об отчис-
лении, чтобы сохранить деньги 
на сертификате и, возможно, 
направить их на оплату другого 
занятия. 

– Сегодня учреждения доп-
образования конкурируют между 
собой, ибо набор предложений и 
направлений примерно одинаков. 
Вам приходится бороться за кли-
ентов?

– Я сторонник того, что-
бы конкуренция была добро-
совестной. Это однозначно. 
У каждого учреждения своя 
ниша. Пять учреждений в го-
роде – многопрофильные. 
Очень много появилось плат-
ных центров, причем не у всех 
есть лицензия на образова-
тельную деятельность. 

Чтобы бороться за клиентов, 
требуется быть прежде все-
го клиентоориентированным. 
Не нужно иметь телефонные 
станции, которые перенаправ-
ляют бедного родителя с одно-
го телефона на другой. Должен 
быть толковый дежурный ад-
министратор, любой педагог 
должен быть доброжелателен, 
грубость недопустима. На-
конец, нужно просто любить 
свою работу и постоянно раз-
виваться. 

Этому я учу своих админи-
страторов, это делаю я сама, это 
делают мои заместители. 

Ирина ХОХЛОВА:

"Притяжение" – "Притяжение" – 
это новый формат, это новый формат, 
непохожий на остальные непохожий на остальные 

\ Обновленное здание бывшего ДК как нельзя лучше подошло для центра "Притяжение".
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Дом национальностей 
объединяет сегодня 
под своей крышей 
более 20 национально-
культурных сообществ. 
С момента создания 
в 2008 году его главная 
задача – сплочение 
коренных жителей 
Ивановской области 
и представителей разных 
национальностей, которые 
живут на территории 
региона. О том, как живет 
и развивается учреждение, 
как общая беда может 
сплотить и почему 
так важно жить в дружбе 
и взаимопонимании, 
корреспондент "ИГ" узнала 
у директора Ивановского 
дома национальностей 
Николая Карика, 
который руководит им 
уже десять лет.

В регионе живут В регионе живут 
представители представители 
130 народов130 народов

– Николай Андреевич, Иванов-
ская область всегда была госте-
приимной и многонациональной, 
у нас легко уживаются и дружат 
семьями армяне, азербайджанцы, 
татары и русские... Поэтому, на-
верное, символично, что именно 
в Ивановской области открылся 
третий в стране Дом националь-
ностей?

– Действительно, Домов на-
циональностей в России не так 
много, а точнее, их всего три – 
в Москве, Санкт-Петербурге и 
у нас, в Иванове. А вот Домов 
дружбы, с которыми нередко 
путают Дома национальностей, 
в стране достаточно. На самом 
деле и тот дом, и другой – это 
важные организации, которые 
занимаются нужным и благо-
родным делом – деятельностью 
в сфере межнациональных от-
ношений. Она очень чувстви-
тельна, особенно в последнее 
время. 

Главными целями работы мы 
считаем сплочение предста-
вителей разных национально-
стей, разных этносов, которые 
проживают на территории об-
ласти, воспитание патриотиз-
ма, развитие традиций, обы-
чаев и культур. Ивановский 
край – многонациональный, 
здесь живут представители бо-
лее 130 национальностей. Мы 
считаем, что чем комфортнее, 
чем теплее обстановка, тем 
меньше возникает поводов для 

розни, негативного отношения 
к представителям других на-
родностей. В этом нам помо-
гают руководители, активисты 
наших общественных органи-
заций и автономий – лидеры 
общественного мнения. И тот 
климат доверия и уважитель-
ного отношения к представите-
лям других национальностей, 
который сегодня существует 
на территории области, позво-
ляет сказать, что Ивановский 
край – край национального со-
гласия.

– Сколько диаспор сегодня 
объединяет под своей крышей 
Дом национальностей и какие из 
них самые многочисленные, ак-
тивные?

– Думаю, не ошибусь, если 
назову татарскую общину наи-
более многочисленной. Мы из-
давна существуем бок о бок, 
и, наверное, поэтому какая-то 
грань различий стерлась. Ко-
нечно, у нас есть разница в ре-
лигиозных составляющих, но в 
целом именно с татарами у нас 
стало много общего в обычаях, 
традициях, культуре. Допустим, 
уже более 20 лет традиционно 
проходит большой праздник 
"Сабантуй" в парке Степанова, 
и мы все давно уже не фокуси-
руем внимание на его этниче-
ской принадлежности. 

Достаточно многочисленные 
у нас и армянская, азербайд-
жанская, а в последнее время – 
и украинская диаспора – в связи 
с определенными событиями. 

Наименее известное и мало-
численное объединение – на-
ционально-культурный центр 
удинов. Всего в мире прожива-
ет около 10 000 представителей 
этой национальности, из них 

100–150 – живут у нас в обла-
сти. Есть еще одна организация, 
которая объединяет малочис-
ленный народ, – национально-
культурная автономия езидов. 
В нашей области их совсем не-
много, но мы чувствуем их уча-
стие в жизни региона. 

Сейчас мы сотрудничаем с 
двумя десятками национально-
культурных автономий, кто-то 
активен более, кто-то менее, но 
мы рады всем, кто приходит к 
нам со своими проектами. Дом 
национальностей финансиру-
ется за счет средств областно-
го бюджета, это значит, что все 
услуги и помощь, которую мы 
предлагаем для реализации про-
ектов в сфере межнациональ-
ных отношений, – они все на 
безвозмездной основе. 

В день теракта В день теракта 
ушли добровольцами ушли добровольцами 
на СВОна СВО

– Как и всей стране, Ивановско-
му дому национальностей пришлось 
переживать разные времена…

– Действительно, наши на-
циональные объединения и 
автономии всегда активно от-
кликаются на всё, что проис-
ходит в стране, и именно в са-
мые трудные времена мы острее 
чувствуем свою общность. Еще 
в 2014 году в нашу область ста-
ло приезжать большое число 
беженцев, и наша украинская 
организация "Мрия" во главе с 
Петром Блыщиком принимала 
самое активное участие в ока-
зании гуманитарной помощи и 
размещении.

С начала СВО эта помощь 
приняла более системный, орга-
низованный характер. В нашем 
здании располагается "Народ-
ный фронт", через эту органи-
зацию и была отправлена боль-
шая часть помощи: средства 
гигиены, продукты, вода, мед-
препараты, постельные принад-
лежности... Никто не остался 
равнодушен. Очень трогательно 
видеть, когда люди преклонно-
го возраста приносят порой свои 
последние средства в фонд по-
мощи участникам СВО.

Одни из самых активных в 
этом направлении – армянское 
и азербайджанское землячества, 
духовное управление мусуль-

ман. Они собрали гуманитар-
ной помощи для спецоперации 
на сумму с шестью нолями! Это 
не только денежные средства, 
но и предметы амуниции, ква-
дрокоптеры, лекарства… 

Не отстают и малочисленные 
организации. Например, руко-
водитель центра удинов Эмиль 
Манджари с начала СВО при-
нял живое участие в органи-
зации, сборе и доставке в зону 
спецоперации гуманитарной 
помощи. Как гражданским уч-
реждениям, так и подразделе-
ниям, которые воюют на линии 
фронта. И эта помощь продол-
жается, в ближайшее время они 
вместе с представителем тад-
жикской общины Фирузом Ха-
кимовым отправят очередной 
гуманитарный конвой – два 
грузовика.

– Николай Андреевич, как от-
кликнулись представители Дома 
национальностей на теракт в сто-
личном "Крокус Сити Холле"?

– Во-первых, хочу отметить, 
что в тот же день группа наших 
добровольцев заключила кон-
тракт с Министерством оборо-
ны и отправилась в зону СВО, 
среди них были в том числе и 
таджики, узбеки… А возглавил 
эту группу один из активистов 
узбекского землячества, ее ру-
ководитель Салимжон Амиров.

Когда произошла трагедия, 
руководители диаспор мне зво-
нили, чтобы выразить глубо-
кое потрясение случившимся. 
Мы решили, что не имеем пра-
ва остаться в стороне, и под-
готовили обращение от имени 
руководителей национально-
культурных и общественных ор-
ганизаций региона, в котором 
все единодушно осудили этот 
теракт. Обращение мы опубли-
ковали на сайте, в соцсетях, и в 
ответ получили много откликов.

Самое страшное, что для пре-
ступников нет ни национально-
стей, ни моральных принципов, 
потому что в этот день как раз 
был праздник Навруз, знаменую-
щий для азиатских народов нача-
ло нового года, наступление но-
вой жизни и весны. Кроме того, 
продолжался месяц Рамадан – 
священный для всех мусульман, 
и это еще больше свидетельствует 
о том, что для террористов ниче-
го святого нет…

Бороться Бороться 
с конфликтами с конфликтами 
помогает помогает 
неформальное неформальное 
общениеобщение

– Ивановская область много-
национальна и гостеприимна. 
Как удается найти общий язык 
коренному населению и предста-
вителям разных национальностей 
в сегодняшних условиях? 

– Наверное, один из главных 
вопросов – создание таких усло-
вий на территории региона, чтобы 
было комфортно всем, кто здесь 
живет, вне зависимости от нацио-
нальной и религиозной принад-
лежности. Это большой труд, и 
это, не секрет, очень щекотливая 
тема. Мы стараемся использо-
вать все возможные приемы для 
того, чтобы потушить конфликт-
ные ситуации, а они возникают, и 
большая часть из них на бытовой 
почве – кто-то что-то не так ска-
зал, не так понял, особенно сре-
ди молодежи, которая загорается 
очень быстро. Стараемся воздей-
ствовать точечно. 

Этому способствуют и общие 
мероприятия, самые священные 
для нас, конечно, – общие госу-
дарственные праздники: 9 Мая, 
День народного единства, День 
России... Всего в 2023 году мы 
провели больше 180 самых раз-
ноплановых мероприятий. Про-
шлый год, например, прошел 
под знаком 100-летия поэта 
Расула Гамзатова, мы провели 
свыше десятка мероприятий с 
представителями дагестанских 
общественных организаций на 
нескольких площадках. И нам 
приятно, что наши усилия полу-
чили одобрение правительства 
Дагестана.

Я убежден, что должны прово-
дить воспитательную работу со 
старшеклассниками, студента-
ми, в противовес сложившейся 
повышенной социальной тре-
вожности укреплять межнаци-
ональное общение, сохранять и 
развивать национальные куль-
туры, противопоставлять вра-
жескому информационному по-
току идеи патриотизма, дружбы 
на конкретных примерах. С этой 
целью у нас часто практикуют-
ся беседы за круглым столом со 
студентами ивановских вузов.

На базе Дома национально-
стей работают разные клубы, 
в том числе обучающие круж-
ки для детей – представителей 
разных общин, где ребята узна-
ют историю своей многонацио-
нальной страны, ее традиции. 

В заключение хочу отметить, 
что самая главная наша цель – 
внедрить в сознание ивановцев, 
вне зависимости от националь-
ности, что мы сильны, пока 
едины. У нас могут быть какие-
то размолвки, но не может быть 
национальной вражды, нетер-
пимости и ксенофобии. 

Беседовала 
Наталья БЫСТРЯНСКАЯ

Николай КАРИКА:

"Ивановский край – край "Ивановский край – край 
национального согласия"национального согласия"

\ Очередная передача гуманитарной помощи для участников СВО.
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\ Представители национальных объединений 
регулярно участвуют в совместных мероприятиях.
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Филиал АО "Газпром 
газораспределение Иваново" 
в Иванове и Ивановском районе 
предупреждает о наступлении 
паводкового периода 

С приходом весны и интенсивным оттаиванием грун-
та возможны случаи деформации наружных подземных 
газопроводов, а также oпop надземных газопроводов. 
Подвижки наиболее вероятны в заболоченных и пучи-
нистых грунтах.

Кроме того, большую угрозу целостности газопро-
водов представляют паводковые воды, размывающие 
грунт в местах прохождения газопроводов.

В случае разрыва газопровода газ может попадать в ка-
налы теплотрассы, телефонных линий связи, канализа-
цию, а далее – в подвалы жилых общественных зданий, 
что приводит к трагическим последствиям.

Обнаружить место повреждения можно и по пузырь-
кам на лужах, и по характерному запаху газа. До при-
бытия работников газовой службы необходимо принять 
меры предосторожности: нельзя заходить в загазован-
ную зону, пользоваться открытым огнем, курить.

Если вашему дому грозит опасность затопления, 
необходимо перекрыть краны перед газовыми прибора-
ми и на вводе в дом.

Убедительная просьба к жителям, а также руководи-
телям предприятий: в связи с наступлением паводкового 
периода НЕМЕДЛЕННО сообщать обо всех случаях раз-
мыва, деформации подземных газопроводов и затопления 
домов, а также при обнаружении запаха газа в аварийно-
диспетчерскую службу филиала АО "Газпром газораспре-
деление Иваново" в Иванове и Ивановском районе по те-
лефонам 04 или 112 круглосуточно.

Двум бывшим бойцам ЧВК "Вагнер" 
в региональном филиале фонда 
"Защитники Отечества" вручены 
удостоверения ветерана боевых 
действий. Организация 
продолжает оказывать помощь 
военнослужащим.

Павел РАЗУВАЕВ 

Как сообщил руководитель филиала Борис 
Шаляпин, это результат серьезной кропотливой 
работы с Министерством обороны, комиссия 
которого проверяет все документы. Теперь ве-
тераны имеют возможность оформить полагаю-
щиеся меры поддержки.

Министерство обороны создало специальную 
комиссию для получения удостоверения воен-
нослужащим ЧВК "Вагнер". Фонд "Защитни-
ки Отечества" оказывает содействие бойцам в 
оформлении пакета документов для спецкомис-
сии. Ивановский филиал направил на рассмо-
трение в Москву более 150 комплектов бумаг. Из 
них 11 заявок уже одобрено. 

…Ветеран из Юрьевца Роман обратился в фонд 
с просьбой помочь в получении модульного про-
теза ноги. При содействии регионального отде-
ления Социального фонда и Ивановского фи-
лиала Московского протезно-ортопедического 
предприятия ему бесплатно изготовят протез по 
индивидуальным параметрам с последующей 
дополнительной медико-социальной реабили-
тацией. Но параллельно руководители и специ-
алисты фонда настояли на ускорении госпита-
лизации бойца. 

Сейчас медработники обучают Романа поль-
зоваться протезом для купания, а также подго-
тавливают ампутационную культю и самого па-
циента к протезированию модульной системой 
для постоянного ношения. Также ветеран полу-
чает в госпитале физиотерапевтическое лечение, 
посещает зал лечебной физкультуры.

Сообщения о работе с бойцами СВО и их се-
мьями, рассказали в фонде, поступают из му-
ниципалитетов региона постоянно. К приме-
ру, на днях глава Лежневского района Андрей 
Ильичёв и представители фонда встретились 
в администрации с участниками специальной 
военной операции. Бойцы рассказали, что де-
лали в зоне СВО, планах на будущее и поста-
вили ряд проблем. В частности, по социальной 
догазификации домов, о состоянии ветхого 
аварийного жилья и земельным вопросам при-

менительно к своим семьям. Их решение му-
ниципалитет и фонд взяли под свой контроль.

Одноклассники сына Героя России Андрея 
Мосина, погибшего на СВО, побывали на экс-
курсии в 217-м парашютно-десантном Ива-
новском полку 98-й дивизии ВДВ. Военно-
служащие показали гостям музей, провели по 
расположению части и, конечно, вкусно накор-
мили в солдатской столовой. Ребята и педаго-
ги поблагодарили десантников и  пообещали 
прий ти в часть еще раз. Ведь за разовое посеще-
ние всего не увидишь. 

Ольга ПЕТРОВА

Проект сотрудников учреж-
дения "Музейный вХОД" стал 
победителем конкурса "Креа-
тивный музей" благотворитель-
ного фонда Владимира Потани-
на. Как рассказала автор проекта 
Наталья Громова, на полученные 
деньги переделают входную зону 
музея – она должна стать удоб-
ной и комфортной для посети-
телей, с понятной логистикой 
передвижения. "Исчезнет дисгар-
мония между нынешним внешним 
видом входной зоны с сувенирной 
лавкой и очень стильными архи-
тектурными решениями интерье-
ров и экспозиции в них", – отмети-
ла Наталья Громова.

Профессиональные дизайнеры 
изменят навигацию музея в це-
лом: по разработанным эскизам 
будет изготовлена мебель и смон-
тирована новая система освеще-
ния, изменено зонирование.

Обновится и ассортимент су-
венирной продукции. Для раз-
работки фирменного мерча 
столичная мастерская "Амма" 
на базе музея организует специ-
альную лабораторию. В течение 
недели дизайнеры и художники 
будут изучать ткани и рисунки 
в музейных фондах, обсуждать 
идеи на встречах с местными 
мастерами, студентами-дизай-
нерами. По итогам работы ма-
стерская разработает до 50 эски-
зов сувенирной продукции. По 
самым удачным выпустят проб-
ные партии сувениров, при этом 
часть текстиля – по старинным 
технологиям, восстановлением 
которых займется Мастерская 
Балина по итогам изучения ре-
цептурных книг в фондах Ива-
новского музея ситца.

За образцы фирменного мерча 
проголосуют гости музея – как 
онлайн, так и "вживую". Набрав-
шие наибольшее число голосов 
сувениры музейщики запустят в 
массовое производство.

Проект стартует 18 апре-
ля, а завершится 18 октября 
2025 года. На его реализацию 
выделено 3,5 миллиона рублей. 

КСТАТИ
В этом году победителями кон-

курса "Креативный музей" благо-
творительного фонда Владимира 
Потанина стали 18 проектов из 
15 регионов России. Всего посту-
пило 92 заявки. По их количеству 
третий год лидирует Москва. По 
сравнению с предыдущими кон-
курсными сезонами максималь-
ный размер гранта для проектов-
победителей увеличился с 3 до 
3,5 млн рублей.

Сувениры сделают 
по старинным технологиям
Музей ивановского ситца выиграл почти 3,5 миллиона 
рублей от Фонда Потанина на проект "Музейный вХОД". 
За полтора года на эти средства дизайнеры 
и художники переделают входную зону, разработают 
фирменный стиль и сувенирную продукцию музея.
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Участники СВО поднимают вопросы 
о проблемах на "гражданке"

С января у жителей региона появилась возможность оплачивать платежи 
за жилищно-коммунальные услуги без комиссии – при наличии карты Сбербанка. 

Жители Ивановской области 
могут оплатить услуги ЖКХ без комиссии

\ Без комиссии за коммуналку можно заплатить в офисах Сбера. 
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В ТЕМУ
На масленичной неделе активисты регионально-

го Комитета семей воинов Отечества посетили во-
енный госпиталь № 422 в Иванове, где проходят 
реабилитацию раненые бойцы СВО. Гости привез-
ли с собой 300 блинов. Их женщинам помогли вы-
печь в ресторане "За плетнем". К блинам полага-
лись джем и сгущенное молоко. Бойцы говорили, 
что ощутили себя как дома. Ведь что может быть 
лучше, чем отметить Масленицу по-домашнему с 
блинчиками!

Оплатить коммунальные услуги без ко-
миссии можно в офисах и банкоматах Сбе-
ра, а также с помощью приложения "Сбер-
Банк Онлайн". Главное – иметь дебетовую 
или кредитную карты Сбербанка. Офор-
мить их можно на сайте sberbank.ru или в 
ближайшем офисе.

Андрей Зорин, 
управляющий Ивановским отделением 
Среднерусского банка Сбербанка:

– Многие жители Ивановской области 
являются нашими клиентами. Они пользу-
ются дебетовыми и кредитными картами 
Сбербанка, участвуют в зарплатных проек-
тах, получают пенсию. Многих из них вол-
новал вопрос оплаты услуг ЖКХ без процен-
тов. Коммунальные платежи – обязательная 
ежемесячная часть расходов, и для многих 
ивановцев комиссия за оплату услуг ЖКХ 
ощутима. Именно для того, чтобы облегчить 
бремя оплаты, мы решили "обнулить" комис-
сию при оплате коммунальных услуг картой 
Сбера. Обращаю внимание, что данная акция 
касается квитанций за жилье, которое нахо-
дится в Ивановской области. Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций № 1481 от 11.08.2015. Реклама. 

Официальные сайты банка: sberbank.com (сайт Группы "Сбербанк"), sberbank.ru.

\ К осени следующего года 
Музей ивановского ситца 
преобразится.
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\ Ветераны регулярно приходят 
в филиал фонда "Защитники Отечества".
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Индексировались 
только социальные пенсии
Слышала, что с 1 апреля собирались проиндексировать пенсии, 
но у меня, например, пенсия не увеличилась. Объясните, кому 
полагалась индексация.

Надежда БАКАШИНА, Иваново

В Музее Морозова 
отремонтируют 
крышу 
В Музее народного художника России 
Александра Морозова начался 
ремонт. Расскажите, что именно там 
собираются делать? Наша семья 
очень любит посещать этот музей, 
и нам небезразлично, что в нем 
происходит…

Ольга и Олег КАРЦЕВЫ, Иваново
"В рамках национального проекта "Куль-

тура" в учреждении проведут капитальный 
ремонт кровли, который обеспечит необхо-
димый уровень сохранности фондов и безопас-
ность посетителей", – рассказали в депар-
таменте культуры Ивановской области.

В ведомстве также напомнили, что здание 
построено в 1910 году, а музей в нем открыл-
ся в 2001-м. Это единственный в стране музей 
российского живописца и графика ХХ века. 

Экспозиционная среда создается архитек-
турой здания, особенностями планировки и 
решения интерьеров, живописными и гра-
фическими произведениями 1930–1970-х 
годов. Важную роль в ней играют фотогра-
фии, документы, сценические костюмы, 
музыкальные инструменты, тексты воспо-
минаний, а также видеоматериалы и лич-
ные вещи художника. 

(4932) 41-94-81

ivgazeta@bk.ru

Дорогие читатели!
ЗАДАВАЙТЕ ИНТЕРЕСУЮЩИЕ 

ВАС ВОПРОСЫ:

153037, 
г. Иваново, 
ул. Генкиной, 35

МЫ ПОСТАРАЕМСЯ НАЙТИ ОТВЕТ!

Подготовили Анна ПАРЫШЕВА, Подготовили Анна ПАРЫШЕВА, 
Наталья БЫСТРЯНСКАЯ, Наталья БЫСТРЯНСКАЯ, 

Виктория Виктория ГУЩИНАГУЩИНА  
и Надежда и Надежда ПАВЛОВАПАВЛОВА

Для уборки 
мусора 
направят 
дополнительную 
технику 
Почему у нас 
в 30-м микрорайоне такая грязь 
на улицах? Хотим, чтобы на нас 
обратила внимание местная 
власть…

Алексей СМИРНОВ, 
Иваново

"Мы направим дополнительные еди-
ницы техники на уборку территорий 
общего пользования. Если грязь и мусор 
находятся на придомовых территори-
ях, то необходимо обращаться в управ-
ляющую компанию, а в случае их без-
действия – в жилинспекцию". 

Такой ответ на официальный за-
прос "ИГ" пришел из администрации 
областного центра.

За полвека супружества 
полагается медаль
В этом году 27 апреля мы с мужем отметим 50 лет 
нашей совместной жизни – юбилей совпал 
с Годом семьи!..  Можем ли мы рассчитывать 
на какие-то выплаты или официальные 
поздравления по этому случаю?

Галина НИКОЛАЕВА, Приволжск
Как пояснили в областном комитете ЗАГС, ивановские 

ЗАГСы проводят торжественные мероприятия, посвященные 
различным юбилеям семейной жизни. Если у супругов нет 
возможности отметить там знаменательную дату, им может 
быть направлен поздравительный адрес (эта услуга оказыва-
ется бесплатно).

Сообщить о желании провести праздничное мероприятие 
могут как сами супруги, так и их родственники или друзья. 
Заявка может быть подана в орган ЗАГС по месту жительства 
супругов лично, по телефону или электронной почте.

Специалисты регионального департамента соцзащиты до-
бавили, что единовременная выплата супружеским парам, 
отмечающим 50-летие совместной жизни, не предусмотрена.

"В рамках празднования 8 июля Дня семьи, любви и верности 
на территории региона традиционно организуется чествование 
супружеских пар с вручением общественной награды – медали 
"За любовь и верность", – уточнили в ведомстве. – Согласно 
положению о медали, ею награждаются граждане Российской 

Федерации – супруги, прожившие в официально зарегистриро-
ванном браке не менее 25 лет, получившие известность среди 
сограждан крепостью семейных устоев, а также добившиеся 
благополучия, обеспеченного совместным трудом, воспитавшие 
детей достойными членами общества", 

Рассмотрение претендующих на награждения семей осу-
ществляет оргкомитет по проведению Дня семьи, любви и 
верности. Это делается в период с 1 июня по 7 июля на осно-
вании ходатайства органов государственной власти субъек-
тов РФ или местного самоуправления с учетом мнения обще-
ственных организаций.

Квитанция за капремонт – за девять лет...
У нас двухподъездный дом. В феврале впервые получили квитанции за капремонт сразу за девять лет 
с неподъемными для нас суммами. Разве это законно?

Жители дома № 11 по ул. Павленко, Иваново

Родовые 
сертификаты 
перешли 
в электронный вид
Я и мой избранник готовимся 
стать родителями. Мне выдали 
родовой сертификат. Объясните, 
пожалуйста, подробнее, 
для чего он нужен.

Татьяна ПАНОВА, 
Иваново

"Программа "Родовой сертификат" 
действует с 2006 года и направлена на 
повышение качества оказания меди-
цинской помощи будущим мамам. Родо-
вой сертификат дает женщине право 
выбрать медицинские организации, где 
она хочет наблюдаться, а в дальнейшем 
и рожать, – напоминают в отделении 
Социального фонда России по Ива-
новской области. – Документ выда-
ется женской консультацией, в неко-
торых случаях – родильным домом или 
детской поликлиникой". 

Сейчас родовой сертификат оформ-
ляется только в электронном виде. 
Он состоит из четырех талонов. Со-
вокупная стоимость всех талонов – 
12 000 рублей. Обналичить эти деньги 
нельзя. Они перечисляются на рас-
четный счет медицинской организа-
ции по факту оказания медицинской 
услуги.

Региональное отделение СФР на-
правило медицинским учреждениям 
более 73 млн рублей за помощь в пе-
риод беременности, родов и наблюде-
ния детей в первый год жизни.

\ Супружеским парам, прожившим долгие годы в любви и согласии, дают медали.
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"С 1 апреля на 7,5% были проиндек-
сированы социальные пенсии, – от-
вечают в отделении Социального 
фонда России по Ивановской об-
ласти. – Индексация социальных пен-
сий традиционно проводится один раз 
в год – 1 апреля. Размер индексации 
рассчитывался исходя из темпов ро-
ста прожиточного минимума пенси-
онера за прошедший год".

В отделении СФР напоминают, 
что социальная пенсия не зависит 
от страхового стажа и пенсионных 
коэффициентов: она назначается по 
старости, по инвалидности и по слу-
чаю потери кормильца.

Одновременно с социальными 
пенсиями на 7,5% были проиндекси-
рованы пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению: участ-
ников Великой Отечественной во-
йны; граждан, отмеченных знаками 
"Житель блокадного Ленинграда", 
"Житель осажденного Севастополя", 
"Житель осажденного Сталинграда"; 
военнослужащих, проходивших во-

енную службу по призыву, и членов 
их семей; граждан, пребывавших в 
добровольческих формированиях; 
граждан, пострадавших в результате 
радиационных или техногенных ка-
тастроф, и членов их семей; космо-
навтов, граждан из числа работни-
ков летно-испытательного состава; 
федеральных государственных граж-
данских служащих.

Также индексации подлежали раз-
меры дополнительного ежемесячно-
го материального обеспечения, уста-
новленные гражданам Российской 
Федерации за выдающиеся достиже-
ния и особые заслуги перед страной.

Для удобства граждан индексация 
была проведена автоматически, обра-
щаться в отделение СФР по Иванов-
ской области жителям не пришлось.

Консультацию по индексации 
пенсии можно получить по телефо-
ну горячей линии отделения СФР по 
Ивановской области: 8-800-200-02-
49 (понедельник – четверг – с 8:15 
до 17:30, пятница – с 8:15 до 16:15).

Постановлением правительства Ива-
новской области в 2014 году данный дом 
включен в перечень домов региональ-
ной программы капремонта – таким об-
разом, обязанность по оплате взносов на 
капитальный ремонт возникла с 1 января 
2015 года, ответили в Фонде капремонта 
многоквартирных домов Ивановской об-
ласти. По словам сотрудников фонда, хотя 
собственники не получали квитанций, 
никаких попыток выяснить причину это-
го они не предпринимали и к регоператору 
не обращались. 

Квитанция об оплате взносов на ка-
премонт является лишь основанием для 
уплаты взносов, а обязанность по упла-
те возникает с момента вступления в 
права собственности. Если предыдущий 
собственник не оплачивал взносы, долг 

вместе с квартирой переходит к новому 
собственнику.

Расчет производился по отдельным пе-
риодам и действующим в них тарифам: 
за 2015 год – по 5 рублей за метр общей 
площади жилья, 2016-й – по 5,9 рубля, 
2017–2020 годы и три месяца 2021-го – 
по 6,4 рубля, за 9 месяцев 2021 года – по 
6,7 рубля, 2022 – 6,97 рубля, 2023 – 
8,5 рубля, за январь 2024-го – по 9,9 руб-
ля за метр. Итого за 14-метровую комнату 
в коммунальной квартире, например, в 
февральской квитанции начислено не-
многим более 10 000 рублей.

Регоператор уверяет, что готов предо-
ставить рассрочку на оплату.

Ивановский юрист Дмитрий Горно-
сталев напоминает собственникам, что 
у них есть два варианта: добровольно 

оплатить все долги за все годы или по-
пытаться уменьшить долг до последних 
трех лет.

"Возможно, фонд просто забыл об этом 
доме, такое бывает, – говорит юрист. – 
Но это не значит, что обязанность опла-
ты взносов жильцов куда-то пропала. 
Однако начисление может происходить 
только в пределах срока исковой давно-
сти, то есть – трех лет. В данной си-
туации собственники могут попросить 
регоператора перевыставить квитан-
цию с оплатой за последние три года либо 
ждать принудительного взыскания по су-
дебному приказу. Приказ должники могут 
оспорить в суде, и суд применит срок ис-
ковой давности. В таком случае реальная 
задолженность к оплате составит около 
30% всей суммы".
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Разбираемся в традициях 
и принципах питания во время 
Великого поста, который в этом 
году продлится до 4 мая. Почему 
в такие дни мы ограничиваем себя 
в пище и только ли в еде нужны 
ограничения? 
Дарья БОБРОВИЦКАЯ

Иногда достаточно Иногда достаточно 
перестать ругаться с мамойперестать ругаться с мамой

Великий пост установлен в память 
о 40-дневном воздержании от пищи в 
пустыне Иисуса Христа, который та-
ким образом готовил себя к служению 
людям. Православные многодневным 
ограничением готовят себя к встрече с 
воскресшим Господом, то есть к Пасхе, 
главному христианскому празднику.

Таким образом, воздержание от живот-
ной пищи истончает плоть и возвышает 
душу, приближая ее к Богу. Но дело не 
только в еде. Великий пост – это не дие-
та для похудения или очищения организ-
ма. В очищении прежде всего нуждается 
душа. А достигнуть этого можно самыми 
разными способами. 

Например, для беременной женщины 
полный отказ от мяса и молока может 
быть вреден – ребенку, которого она но-
сит под сердцем, жизненно необходима 
белковая пища. Но она вполне может 
ограничить себя в другом: в разговорах 
по телефону, просмотре соцсетей, теле-
визионных передач.

А считается ли постом, если мясо не 
употребляет вегетарианец, который и 

так его не ест? Нет. Однако он в эти дни 
может отказаться от любимого соуса, без 
которого вся пища кажется пресной. 

Детям может быть не по силам многоне-
дельное воздержание от молока, а вот отказ 
от конфет принесет пользу и душе, и телу.

В победе над индивидуальной малень-
кой страстью и заключается суть Вели-
кого поста. А будет ли это воздержание 
от бранных слов или курения, плотских 
утех или ежедневной ругани с мамой, не 
так важно. 

Вместо свинины и курицы – Вместо свинины и курицы – 
грибыгрибы

Верующие в Великий пост обычно воз-
держиваются от употребления скором-
ной пищи. К ней относятся:

– любое мясо и мясные продукты 
(колбасы, сосиски, субпродукты);

– молочные продукты;
– яйца;
– рыба (за исключением некоторых 

дней);
– выпечка и кондитерские изделия с 

использованием молока и яиц.
Разрешается пища растительного про-

исхождения:
– овощи и фрукты;
– крупы, макароны, каши на воде;
– все виды бобовых, семена подсол-

нечника;

– грибы;
– черный и белый хлеб;
– мед, варенье, сухофрукты, цукаты.
Можно также употреблять чай, кофе и 

другие безалкогольные немолочные на-
питки. В воскресные дни разрешается 
небольшое количество вина (кроме пер-
вой и Страстной седмиц). Но если у че-
ловека есть зависимость от алкоголя, то 
лучше избегать искушения. 

Жителям городов Жителям городов 
уже трудно уже трудно 
без горячей пищибез горячей пищи

Много вопросов обычно вызывает сухо-
ядение, когда в определенные дни постя-
щимся запрещается прием горячей пищи 
с растительным маслом. Мнения священ-
ников на этот счет расходятся: некоторые 
считают, что строгий пост показан всем, 
другие говорят о том, что сухоядение пред-
назначено исключительно для монахов.

Патриарх Кирилл на одном из епар-
хиальных собраний Москвы в 2019 году 
обозначил разграничения между постом 
монашеским и постом для мирян. "Фор-
мально действующий на сегодняшний день 
устав постов содержится в Типиконе, со-
ответствующие главы которого восходят 
к ближневосточной монастырской прак-
тике, включающей не только воздержание 
от скоромных продуктов, но и многие дни 

так называемого сухоядения и даже неко-
торые дни полного воздержания от пищи. 
Очевидно, что современный человек, осо-
бенно если он не приучен к посту, и тем 
более в условиях мегаполиса, не способен 
соблюдать пост в полной мере согласно 
упомянутым предписаниям", – подчер-
кнул предстоятель Русской православ-
ной церкви. 

В любом случае мера поста для каждого 
человека своя, и определять ее лучше не 
самостоятельно, а под руководством ду-
ховника или приходского священника. 

ШТРИХ 
На 27 апреля приходится Лазарева суб-

бота, когда Господь воскресил из мертвых 
своего друга Лазаря. А 28 апреля верую-
щие отмечают Вербное воскресенье, или 
вход Господень в Иерусалим. В этот день мы 
вспоминаем, как Иисус въехал в город вер-
хом на осле подобно Давиду после победы 
над Голиафом, а жители и паломники, кото-
рые съехались в город перед праздником, 
устилали ему путь пальмовыми ветками. 
Православные верующие в России заме-
няют пальму вербой. В этот день пушистые 
веточки освящают во всех храмах. Благо-
вещение (отмечается 7 апреля), Лазарева 
суббота и Вербное воскресенье – три дня 
во время Великого поста, когда разреша-
ется употребление даров моря (рыбы, а на 
Лазареву субботу – рыбной икры). 

В фойе Ивановского 
музыкального театра 
посетителей 
в этот день встречали 
под классическую музыку. 
Но гости не были зрителями 
очередного спектакля. 
Они пришли, чтобы стать 
участниками открытия 
необычной фотовыставки.

Елена САВИЧЕВА

"Закулисье" – так назвал 
19 своих работ ивановский 
фотограф Сергей Силкин. От-
крывая выставку, он рассказал, 
почему у него возникла идея 
организовать ее именно на те-
атральную тему. В последние 
месяцы он плотно взаимодей-
ствовал с артистами, зрителями, 

работниками театров. Теперь 
"большого" симпатичного муж-
чину с фотоаппаратом знают во 
всех ивановских труппах.

Сергей "охотился" именно 
за эмоциями артистов, ведь, 
по словам фотографа, актеры 
по своей природе люди яркие, 
неординарные и эмоциональ-
ные. На сцене они живут своей 
ролью, а скрытые от взглядов 
зрителя, снова превращаются в 
самих себя. За кулисами они – 
другие, но не менее интересные 
и неожиданные. Так, незабы-
ваемые эмоции автор выставки 
испытал, когда увидел актеров-
кукольников по другую сторону 
ширмы. Все эти мгновения он и 
запечатлел.

Среди его работ преоблада-
ют черно-белые снимки, неся 
некое волшебство театра – на 
них особенно отчетливо от-

ражены эмоции и актеров, 
и зрителей. Каждая фотогра-
фия – своя история. Вот присел 
задумчивый "мушкетер", а тут 
девочка с чемоданчиком никак 
не решается уйти, яркая эмо-
ция кукольника, погрузивше-
гося в мир своего персонажа… 
Снимки хочется рассматривать 
вновь и вновь, домысливая, что 
же на самом деле волнует пер-
сонажа… 

Помогал в оформлении вы-
ставки известный ивановский 
художник-коллажист Кирилл 
Пискунов. По его словам, было 
весьма сложно отобрать самые 
интересные фотографии из 
огромного их количества, хоте-
лось показать не просто людей, 
работающих на сцене, а именно 
их эмоции, переживания.

На открытие пришли люди, 
близкие автору, – ивановские 

фотографы, художники, акте-
ры, поклонники театра. Арти-
сты тоже очень переживали. 
Некоторые из них сами себе не 
понравились, но после поясне-
ния, почему именно так их изо-
бразил автор, удивлялись и… 
соглашались.

Главная же цель выставки "За-
кулисье" – вызвать интерес у зри-
теля и на некоторое время дать 
ему возможность через эти фото 
погрузиться в таинственный мир 
театра – несомненно, достигнута. 
А увидеть эти фотографии можно 
до конца театрального сезона.

Вегетарианец в Великий пост 
может отказаться от любимого соуса

Запечатлеть артиста, Запечатлеть артиста, 
пока он за кулисамипока он за кулисами
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\ Фотограф Сергей Силкин и художник-коллажист Кирилл Пискунов.

\ Каждый снимок – своя история.\ На открытие пришли ивановские фотографы, художники, актеры... \ Хочется рассматривать вновь и вновь, 
домысливая, что же на самом деле 
волнует персонажа.
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"НЕ СМЕЙТЕ ЗАБЫВАТЬ УЧИТЕЛЕЙ!""НЕ СМЕЙТЕ ЗАБЫВАТЬ УЧИТЕЛЕЙ!"

Тренер одной 
из ивановских частных 
детских футбольных школ 
Виталий Гармаш советует 
к чтению подросткам, 
увлекающимся спортом, 
и своим коллегам роман 
Алана Жийо "Вне игры".

– Поскольку моя жизнь свя-
зана с детскими футболом, я 
давно уже интересуюсь книга-
ми по данной тематике. А про-
изведение этого французского 
писателя лишний раз напомни-
ло мне о значении игры в раз-
витии личности ребенка.

Главный герой романа – под-
росток Леонар, который при-
езжает в гости к своему дяде, 
футбольному тренеру. У маль-
чика синдром Аспергера – одна 
из форм аутизма, поэтому ему с 
трудом дается общение со свер-
стниками, родными. Зато Лео-
нар превосходно играет в шах-
маты. Победить его никому не 
удается. Дядя помогает маль-
чику постигать азы футбола по 
принципам шахматной игры.

Ближе всего Леонару стано-
вится амплуа вратаря, так как 
его передвижения по полю 
ограничены. Ребенок контро-
лирует пространство футболь-

ного поля, как на шахматной 
доске, наблюдая за игроками. 
И начинает показывать непло-
хие результаты. Тренер понима-
ет, что его племянник – именно 
тот футболист, в котором так 
нуждается его команда на по-
роге решающего соревнования. 
А самое интересное, успех в 
игре помогает мальчику рас-
крепоститься в общении со 
сверстниками, родными.

Поможет ли Леонар завоевать 
победу футбольной команде? 
Ответ на этот вопрос раскроет-
ся читателям в конце книги. 

Роман Алена Жийо "Вне 
игры" можно рекомендовать к 

прочтению тем старшекласс-
никам, которые интересуются 
футболом, да и в целом спор-
том. В этой книге они найдут 
хорошие примеры того, как 
можно слабые стороны харак-
тера превратить в сильные, еще 
раз убедятся в том, что талант 
без усиленных тренировок не 
приносит успеха. Не лишним 
будет прочесть роман и взрос-
лым. В первую очередь моим 
коллегам-тренерам, чтобы по-
смотреть на себя глазами своих 
подопечных. 

Ален Жийо называет себя 
"старым молодым писате-
лем". Ведь свой первый роман 

"Вне игры" он опубликовал в… 
63 года. До этого автор зани-
мался спортивной журналисти-
кой и писал сценарии для кино. 
В 2016 году роман был удосто-
ен премии за лучший литера-
турный дебют. Переведен на 
два десятка европейских язы-
ков. Во Франции по нему снят 
фильм под названием "Госпо-
дин Всезнайка".

Финалист Всероссийского 
конкурса "Учитель года", 
преподаватель физики 
высшей категории 
и по совместительству 
директор ивановской 
школы № 66 Иван Попов 
развивает интерес 
школьников к своему 
предмету с максимально 
практической стороны. 
Он приводит детям 
бытовые примеры, 
устраивает эксперименты, 
оборудование для которых 
порой мастерит сам.

Изготовил телескоп Изготовил телескоп 
по чертежам по чертежам 
Ломоносова Ломоносова 

Оптическая скамья – по-
следнее оборудование, кото-
рое при помощи школьного 
3D-принтера и подручных ма-
териалов сделал Иван Попов. 
Она поможет ученикам лучше 
разобраться в явлениях геоме-
трической оптики.

"Физика для меня очень про-
ста, – говорит Иван Попов. – 
И мне бы хотелось, чтобы такой 
она была и для моих учеников. 
Поэтому стараюсь через экс-
перименты помочь ученикам ос-
воить сложные темы. А если не 
хватает нужного оборудования, 
то по возможности изготавли-
ваю его сам". 

Интерес к конструированию 
у педагога появился давно. На 
практике в ивановском лицее 
№ 67 он со старшеклассница-
ми собирал установку для запи-
сей голограмм. А когда работал 
учителем физики в 29-й школе, 
изготовил катушку Тесла и теле-
скоп по оригинальным черте-
жам Михаила Ломоносова. 

И дома Ивана Попова можно 
застать сидящим за коробочка-
ми с различными школьными 
амперметрами, вольтметрами и 
другим оборудованием. Педа-
гогу нравится чинить или вос-
станавливать разные приборы. 
Дочка за это часто называет 
папу "чинителем". Времени на 
ремонт уходит немало. Зато в 
итоге получается ценный на-
глядный материал, который по-
могает на уроке задействовать 
все каналы восприятия учащих-
ся: и услышать, и увидеть и по-
трогать.

По примеру своего учителя 
оборудование для физических 
экспериментов дома делают и 
ученики Ивана Попова – само-
стоятельно или при поддержке 
родителей. Например, семи-
классники изготавливают весы, 
восьмиклассники конструи-
руют электроскопы (приборы, 
позволяющие фиксировать на-
личие электрического заряда), 
девятиклассники делают раз-
личные варианты маятников 
для изучения свободных или 
вынужденных колебаний. 

Раскрывает Раскрывает 
законы природы законы природы 
по басне Крыловапо басне Крылова

Главным в работе учителя 
Иван Попов считает умение вы-
звать в детях удивление. Ведь 
вслед за удивлением обязатель-
но появляется любопытство, 
которое и порождает интерес. 

В седьмых классах, например, 
первые уроки физики педагог 
начинает с демонстрационных 
экспериментов. Многие из них 
похожи на фокусы и предназна-
чены для того, чтобы вызвать у 
учеников эффект "вау". Напри-
мер, опыты с металлическими 
опилками и магнитами, с ва-
ликом, который катится по на-
клонной поверхности вверх, с 

куриным яйцом, которое втя-
гивается в стеклянную бутылку. 
После такого дети уже с боль-
шим интересом обращаются к 
теоретическому материалу.

Физика – это та наука, ко-
торая со всех сторон окружает 
нас: мы ходим, дышим, готовим 
еду благодаря законам приро-
ды. Поэтому Иван Попов ча-
сто обращает внимание детей 
на бытовые примеры, порой 
поучительные. "Рассматривая 
тему "Испарение и конденсация", 
я подробно рассказываю о тех 
процессах, которые происходят 
с вдыхаемым паром в нашем ор-
ганизме при выкуривании элек-
тронной сигареты. И хочу заме-
тить, что некоторых учеников 
эти факты предостерегают от 
появления вредной привычки", – 
рассказывает педагог.

Литературные произведения – 
тоже повод для поиска удиви-
тельных физических явлений. 
Например, принцип суперпо-
зиции сил девятиклассники 
дружно разбирают на примере 
басни Ивана Крылова "Лебедь, 
Щука и Рак". Они выясняют, 
как должны быть направлены 
прилагаемые силы, чтобы "воз и 
ныне там" остался. А также под-
бирают условия, при которых 
воз все-таки мог бы сдвинуться 
с места. 

Работа учащихся с художе-
ственными текстами продолжа-
ется и при чтении стихотворе-
ний, главное, чтобы в них было 
описание физического процесса 
или явления. "Такие связи меж-
ду физикой и другими школьными 
предметами захватывают де-
тей, показывают им, что физи-
ка не только на уроке, но и вокруг 
нас", – отмечает Иван Попов.

Уроки позволяют Уроки позволяют 
выбрать в магазине… выбрать в магазине… 
лучший утюжоклучший утюжок

Бывший преподаватель Ивана 
Попова, а ныне доктор педаго-
гических наук, директор иванов-
ской школы № 56 Елена Ситно-
ва вспоминает, что талантливый 
студент постоянно совершен-
ствовал из подручных средств 
то оборудование, которое было 
в университетской лаборатории. 

И всегда доводил до конца нача-
тое дело. "Иван Попов – очень ув-
лекающийся человек, и он личным 
примером с легкостью заинтере-
совывает детей", – рассказывает 
Елена Ситнова. 

Учитель русского языка и ли-
тературы Ольга Кардакова ра-
ботала с Иваном Поповым в 
ивановской школе № 29. Ее 
сразу заинтересовал практико-
ориентированный подход начи-
нающего педагога, который не 
мог не повлиять и на коллег. 

"Мне доводилось наблюдать 
уроки Ивана Павловича: на них 
дети переживали радость от-
крытий, участвовали в различ-
ных дискуссиях, проводили экс-
перименты", – отмечает Ольга 
Кардакова. Особенно ей за-
помнился урок про различные 
плойки, утюжки для волос. На 
нем дети вместе с учителем изу-
чали, как эти электрические 
приборы влияют на волосы, как 
правильно ими пользоваться, 
как выбрать более качествен-
ный утюжок среди многих мо-
делей. "Такой практический 
подход к физике вдохновил не 
только учеников Ивана Павло-
вича, но и меня. На своих уроках 

русского языка там, где есть воз-
можность, я стала проводить 
ассоциации и параллели с урока-
ми физики", – признается Оль-
га Кардакова. Например, при 
изу чении темы соподчинения в 
сложном предложении она при-
водит ученикам аналогию с по-
следовательной связью в элек-
трической цепи.

Выпускница Ивана Попова, 
оператор заправки Алина Кан-
ская, сейчас живущая во Вла-
димирской области, рассказы-
вает, что физика в их десятом 
классе была любимым предме-
том. Несмотря на то что школу 
девушка окончила семь лет на-
зад, она до сих пор созванива-
ется с педагогом, делится с ним 
новостями.

"Иван Павлович всегда под-
ходил к своей работе творчески 
и нестандартно. Во время уро-
ков мы с одноклассниками ча-
сто спорили, отстаивали свое 
мнение, экспериментировали. 
В итоге физика стала мне на-
столько близка и понятна, что я 
даже выбрала ее для сдачи ЕГЭ в 
11-м классе, хотя изначально не 
планировала", – говорит Алина 
Канская.

Как шахматы научили играть в… футбол

Влюбляет детей в физику 
с помощью фокусов

В 2010 году Иван Попов окончил Ивановский государственный уни-
верситет с дополнительной квалификацией "Учитель физики". Работал 
в ивановской школе № 29. С 2016-го – учитель физики и замдиректо-
ра по учебно-воспитательной работе в школе № 56. С 2019 года Иванов 
Попов – учитель физики и директор ивановской школы № 66.

СПРАВКА

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
Как развивать интерес к физике у младших школьников – 
советы родителям от Ивана Попова:
1. Проводите совместно с детьми время за занимательными опытами 

по физике. Можно варить мыло, выращивать кристаллы, исследовать 
прочность куриной скорлупы, превращать воду в лед, собирать различ-
ные конструкторы. Тем более что готовые наборы для таких опытов мож-
но найти в любом детском магазине.

2. Уделяйте время просмотру детских научно-популярных передач или 
мультфильмов. Например, "Галилео", "Смешарики. ПинКод", "Фиксики"... 

3. Обращайте внимание на примеры физических явлений: как появля-
ется радуга, туман, роса, как ведут себя вода и растительное масло при 
смешивании, как растворяются в воде соль и сахар...

\ Иван Попов привлекает интерес к предмету через эксперименты.
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Рубрику ведет Светлана ГОНЧАРЕНКО
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Кинешемский район

Первым пришвартуется 
"Тимирязев"
Предстоящая навигация вновь будет рекордной 
по количеству круизных теплоходов.

Старинный город на Волге готовится к навигации: ведут-
ся переговоры с судоходными компаниями, разрабатываются 
туристические маршруты и программы. По словам директора 
Кинешемского художественно-исторического музея Ирины 
Бабановой, навигация-2024, по сравнению с предыдущими, по 
количеству круизных судов вновь обещает стать рекордной. В 
настоящее время заявлено о стоянке 203 теплоходов. В прошлом 
году Кинешму посетило 169 суден и более 20 000 туристов, что 
тоже было рекордом, отмечает "Приволжская правда".

"Ни одна судоходная компания не прекратила с нами отно-
шения, наоборот, появились новые партнеры: "Цезарь Тревэл" и 
"Волга Дрим". В графике компании "ВодоходЪ" 50 судозаходов. 
Такого еще не было", – подчеркнула Ирина Бабанова.

Туристам предложат как традиционные экскурсионные 
программы, в том числе с посещением исторического цен-
тра города, художественно-исторического музея, драмтеа-
тра, Музея валенок, Музея-заповедника "Щелыково", так и 
новые. В Иванове – посещение фабрики "Моя забава" с ма-
стер-классом по росписи игрушек, в Шуе – Музея мыла с ма-
стер-классом резьбы по мылу. Первыми к причалу 28 апреля 
пришвартуются теплоходы "Тимирязев" компании "Белый 
лебедь" и "Кронштадт" от "Водохода".

Издание напоминает, что Кинешма стала принимать ту-
ристические лайнеры с 2018 года благодаря усилиям главы 
регио на Станислава Воскресенского.

Река затопила дорогу
Подтопление произошло на левобережье района 
у переезда через Нодогу.

В результате ЧП ограничено автомобильное сообщение 
села Красногорский Ласкарихинского поселения с райцен-
тром. При этом жилые дома в зону затопления не попали и 
жизнедеятельность населения не нарушена. Эвакуация не 
требуется, пишет "Приволжская правда".

"В настоящее время проводится оценка и мониторинг павод-
ковой обстановки. Дорожные службы, а также службы экс-
тренного реагирования оповещены, готовы к решению постав-
ленных задач", – уточнили в отделе ЖКХ, транспорта и связи 
администрации Кинешемского района.

Водителей просят воздержаться от поездок в сторону Крас-
ногорского по переезду через Нодогу. Временно автомобиль-
ное сообщение к населенному пункту осуществляется по до-
роге Кадый – Ведрово.

УЕЗДНЫЙ ТРАНЗИТУЕЗДНЫЙ ТРАНЗИТ

Южский район

От бетонных 
тротуаров 
отказались 
При межсезонном осмотре дорог 
в райцентре комиссия вместе 
с жителями обнаружила, 
что тротуары на трех улицах 
не смогли пережить зиму. 

Теперь подрядчик должен выпол-
нить ремонт в рамках гарантийных 
обязательств, пишет портал "Известно.
ру". Бетонные участки оказались разру-
шенными на трех улицах: Революции, 
Калинина и Серова. Особенно постра-
дали те, что расположены близко к про-
езжей части – в связи с их обработкой 
противогололедными материалами в 
зимнее время.

Так как дефекты попадают под гаран-
тийные обязательства, администрация 
начала претензионную работу и уста-
новила подрядчику срок добровольного 
устранения недостатков. Если мирным 
путем решить проблему не получится, 
администрация обратится в суд.

По итогам работы комиссии приня-
то решение отказаться от строительства 

бетонных тротуаров в черте города. В те-
кущем году будут выполнены работы по 
обустройству дорожек в асфальтобетон-
ном исполнении по улицам Лермонто-
ва, Серп-Молот и Советской (1-й этап).

Художники 
расписали 
лаковый… гроб 
На него благодаря мастерам 
приземлилась огромная 
Жар-птица. 

Новинка – своеобразная большая 
шкатулка – появилась в экспозиции 
столичного ритуального агентства. Ее 
представил "похоронный" король, пред-
приниматель Олег Шелягов в телеграм-
канале, рассказывает информационный 
портал "Известно.ру".

"Так выглядит плод семейной любви к 
Холую и лаковой миниатюре. Сотрудни-
ки шутят, что это самая большая холуй-
ская шкатулка в мире. Но что делать, 
если талант художников шире привыч-
ных масштабов", – пишет он и добав-
ляет, что житель Подмосковья уже по-
ложил глаз на лаковую новинку и взял 
неделю "на подумать".

Читатели канала Шелягова выража-
ют удивление и восхищение таланту хо-
луйских художников, отмечая, впрочем, 
что такая огромная "шкатулка" едва ли 
будет пользоваться большим спросом в 
России. Другие придумали шуточный 
слоган: "Жар-птица – продажа только 
для кремации!".

Портал напоминает, что супруга Олега 
Шелягова Виктория купила в деревне Ре-
брово Южского района несколько домов.  

Шуя

Вышла в финал 
"Умников и умниц"
"Шуйские известия" продолжают 
следить за успехами ученицы 
школы № 2 Марии Рыловой.

Шуянка вышла в финал интеллекту-
альной игры "Умники и умницы". Как 
напоминают "Шуйские известия", 
девушка уже несколько месяцев уча-
ствует в известной телевизионной гу-
манитарной олимпиаде, успешно пре-
одолевая этапы состязания. Победа в 
финале дает школьникам право на 
поступление в Московский институт 
международных отношений. 

Состязание проходит на темы из 
самых широких областей гуманитар-
ных знаний: всемирная история, об-
ществознание, мировая литература, 
культура, география, политология и 
дипломатия. Каждая программа обыч-
но посвящена определенной теме. 

Шуянка показывает хорошие ре-
зультаты. Издание надеется на успех 
Марии Рыловой в финале. 

"Кристаллики" 
отличились 
в "Главных 
детских песнях"
Юные вокалисты приняли 
участие в проекте Музея Победы.

Музей Победы подвел итоги отбо-
рочного тура проекта "Главные детские 
песни 4.0" для сольных исполнителей и 
вокальных коллективов. В число побе-
дителей вошел лауреат международных 
и всероссийских конкурсов детский 
ансамбль "Кристаллики", которым ру-
ководит Владимир Смирнов. 

Как заверили организаторы, все 
победители получат путевки на тема-
тическую смену городского детского 
клуба "Лето побед". Часть ребят будет 
приглашена для профессиональной 
записи песен музыкального альбома 
"Главные детские песни 4.0" и поуча-
ствует в съемках анимационного му-
зыкального сериала.

Как напоминают "Шуйские изве-
стия", конкурс стартовал в январе. В 
творческом состязании приняли уча-
стие более 900 талантливых ребят из 
70 регионов России – это представи-
тели вокальных коллективов и соль-
ные исполнители от 6 до 16 лет.

Приволжский район

Плёсская церковь может стать главной 
достопримечательностью страны

Мария Киселёва из "Слабого звена" 
выбрала льняное
Известная телеведущая была замечена на набережной в Плёсе, 
когда выходила из магазина "Льняная лавка Никиты Прусова". 

Сотрудники магазина отметили, что Мария Киселёва оказалась полной 
противоположностью созданному ею образу ведущей из "Слабого звена": она 
была коммуникабельна и доброжелательна. Как рассказывают "Плёсские 
ведомости", в лавке известная гостья сделала много покупок и была прият-
но удивлена суммой потраченных денег. По крайней мере, заплатила вдвое 
меньше, чем планировала. Возможно, именно этот факт добавил ей хорошего 
настроения.

Затем гости отправились гулять по набережной. 
Издание уточняет, что Мария Киселёва – актриса и телеведущая, трехкрат-

ная чемпионка Олимпийских игр, трехкратная чемпионка мира, девятикратная 
чемпионка Европы по синхронному плаванию, заслуженный мастер спорта.

Когда-то она получила известность 
благодаря полотнам 
Исаака Левитана.

Церковь Воскресения Христова на горе 
Левитана участвует во Всероссийском 
конкурсе "От южных морей до полярно-
го края". Это федеральный проект, при-
званный определить главные достопри-
мечательности страны 2024 года. Места, 
получившие наибольшее число голосов, 
включат в туристические маршруты про-
граммы "Больше, чем путешествие".

От Ивановской области заявлены пять 

достопримечательностей: также железно-
дорожный вокзал Иванова, колокольня 
Воскресенского собора в Шуе, Волжский 
бульвар Кинешмы, дворцовый конный 
завод Гаврилова Посада.

"Плёсские ведомости" напоминают, что 
деревянная церковь Воскресения Христо-
ва в Плёсе получила известность благода-
ря полотнам Исаака Левитана, в частности 
картины "Над вечным покоем". В 1903 году 
церковь сгорела. А в 1969-м на гору пере-
везли похожий на прежнюю Петропавлов-
скую церковь Воскресенский храм из села 
Билюково Ильинского района.

Подготовила Анна ПАРЫШЕВАПодготовила Анна ПАРЫШЕВА
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\ Такая "шкатулка" появилась 
на рынке ритуальных услуг.. 

\ Предстоящая навигация в Кинешме вновь обещает стать рекордной. 
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Когда мне приходится 
на машине пользоваться 
дорогой Иваново – 
Кинешма, то, проезжая 
Вичугский район, 
я по возможности стараюсь 
завернуть в село Хреново. 
Именно в классах здешней 
церковно-учительской 
духовной семинарии 
познавал педагогическую 
науку и науку жизни 
величайший ученый 
XX века Питирим Сорокин.

Игорь АНТОНОВ

Будущий профессор Будущий профессор 
изучал грамоту изучал грамоту 
при лучинепри лучине

Он стал президентом Амери-
канской социологической ас-
социации, профессором одного 
из самых известных и престиж-
ных учебных заведений мира – 
Гарвардского университета. 
Именно в нем Сорокин работал 
деканом социологического фа-
культета, который сам и создал. 
Русский ученый считается од-
ним из основоположников тео-
рий социальной стратификации 
и социальной мобильности. 
Лекции Питирима Сорокина в 
Гарварде слушали дети прези-
дента Рузвельта, а также буду-
щий президент Джон Кеннеди, 
с которым впоследствии уче-
ный состоял в переписке. Перу 
Сорокина принадлежит один из 
первых русских учебников по 
общей теории права.

Питирим родился в 1889 году 
в селе Турья Вологодской губер-
нии (ныне – Республика Коми) 
в семье мастера золотых, сере-
бряных дел и украшения икон. 
Грамоту постигал самообразова-
нием, и то в основном в зимние 
долгие вечера при свете лучи-
ны. Потом с отличием окончил 
приходскую второклассную 
школу. И по рекомендации из-
вестного просветителя народа 
коми Александра Образцова по-
лучил возможность продолжить 
учебу в церковно-учительской 
духовной семинарии села Хре-
ново в то время Костромской 
губернии.

Как пишет в книге "Вичугская 
сторона" профессор Иванов-
ского государственного универ-
ситета Кирилл Балдин, "всего 
несколько месяцев понадобилось 
Питириму, чтобы стать лучшим 
в своем классе, он был заводилой 
в литературной и обществен-
ной деятельности семинаристов. 
Здесь же началась и окрепла 
дружба Николая Кондратьева (в 
будущем известного экономи-
ста. – И. А.) и Питирима Сороки-
на, хотя последний был старше на 
три года. Сорокин неоднократно 
бывал дома у Кондратьева – в де-
ревне Галуевская, а также в Ста-
рой Вичуге, Бонячках, Тезине". 

Первую книгу издал Первую книгу издал 
после… тюрьмыпосле… тюрьмы

Годы Первой русской револю-
ции были временем массового 
увлечения молодежи политиче-
ской деятельностью. Не мино-
вало это поветрие и Сорокина, 
который примкнул к партии 
социалистов-революционеров 
(эсеров). "Когда Питирим учил-
ся в Хреновской школе уже тре-
тий год, начались неприятности 
с властями. В первый день рожде-
ственских каникул 1906 года юно-
ша направлялся в одну из окрест-
ных деревень на нелегальную 
сходку и был схвачен полицией. 
Питирима поместили в кинешем-
скую тюрьму", – пишет Балдин. 

Тюремный режим в то вре-
мя был довольно либеральным. 
Политические заключенные 
могли свободно общаться, было 
разрешено чтение книг. Со-
рокин знакомится с работами 
Маркса, Энгельса, Бакунина, 
Толстого, Плеханова, Ленина, 
Дарвина... В тюрьме он провел 
три с половиной месяца. Впе-
чатления и наблюдения, сде-
ланные во время этой отсидки, 
были впоследствии воплощены 
в объемистой книге "Престу-
пление и кара, подвиг и награ-
да", которая вышла в 1914 году в 
столице. Это был первый круп-
ный научный труд Питирима 
Александровича, открывший 
целый ряд социологических 
исследований, принесших ему 
мировую известность.

После выхода из тюрьмы Пи-
тирим был отчислен из Хре-
новской церковно-учительской 
школы, несмотря на все успехи 
в учебе. Он переходит на неле-
гальное положение и выступает 
на митингах и сходках уже под 
революционной кличкой Това-
рищ Иван. Сорокин ведет про-
пагандистскую деятельность в 
Иваново-Вознесенске, появля-

ется в Кинешме, в различных 
фабричных поселках Иванов-
ского края. 

В это время Первая русская 
революция уже клонилась к за-
кату, репрессии полиции усили-
вались. Слежка за Товарищем 
Иваном стала настолько назой-
ливой, что друзья посоветовали 
Питириму уехать…

Пришел знакомиться Пришел знакомиться 
с 50-ю копейками с 50-ю копейками 
в карманев кармане

 На решение "уехать подальше 
и взять передышку" побудило и 
ухудшившееся здоровье. Соро-
кин отправляется к родствен-
никам в Вологодскую деревню 
Римью. Но там не находит под-
ходящей для себя работы и пе-
ребирается в Санкт-Петербург. 
Первое время зарабатывает на 
жилье и пропитание репетитор-
ством. 

Сразу приступает к осущест-
влению заветной цели – посту-
пить в университет. Но у Пи-
тирима не было аттестата об 
окончании гимназии. Сдать же 
экзамены экстерном он не мог, 
так как не знал иностранных 
языков. Чтобы углубить и рас-
ширить свои познания, он ре-
шил поступить на известные в 
Санкт-Петербурге Черняевские 
курсы и при этом воспользо-
вался протекцией земляка про-
фессора Каллистрата Жакова. 
В автобиографической книге 
"Долгий путь" Питирим Соро-
кин публикует рассказ об этом 
событии жены Жакова, Глафи-
ры Николаевны: "Открываю я 
дверь и вижу: стоит парень в ко-

соворотке, с небольшой котомкой 
в руках. На мой вопрос, кого ему 
угодно видеть, он ответил, что 
приехал от коми-народа и хотел 
бы видеть коми-профессора. Ког-
да я спросила, где он оставил ба-
гаж, юноша показал на котомку 
и сказал: "Всё здесь". На вопрос, 
есть ли у него деньги на жизнь, 
он жизнерадостно ответил: "Да, 
у меня еще осталось пятьдесят 
копеек, уже есть, где жить, и 
двухразовое питание ежедневно. 
О деньгах я не беспокоюсь. Если 
будет нужно, заработаю".

Каллистрат Фалалеевич дей-
ствительно помог Сорокину 
поступить на курсы, а также 
пригласил его бывать в своем 
доме. В мае 1909 года Питирим 
успешно сдал гимназический 
экзамен и поступил в Психонев-
рологический институт, в ко-
тором имелась кафедра социо-
логии. Однако проучился всего 
год – не смог вовремя погасить 
долг за учебу. Сорокин пода-
ет прошение о зачислении на 
юридический факультет Санкт-
Петербургского университета, 
которое было удовлетворено. 
В студенческие годы будущий 
ученый жил под одной крышей 
с Николаем Кондратьевым. 

Секретаря Керенского Секретаря Керенского 
обвинили обвинили 
в покушении в покушении 
на Ленинана Ленина

После Февральской револю-
ции 1917 года Сорокин сно-
ва включается в политическую 
деятельность. Он сотруднича-
ет с Александром Керенским, 
который становится премьер-
министром Временного пра-
вительства, а Сорокин – его 
секретарем. Одновременно ре-

дактирует центральную газету 
партии эсеров "Дело народа". 
Участвует во Всероссийском 
съезде Советов крестьянских 
депутатов. 

В начале 1918 года Питирим 
Александрович был арестован, 
якобы "за попытку покушения на 
жизнь Ленина". Пока шло след-
ствие, он отсидел в Петропав-
ловской крепости без малого 
два месяца. После освобожде-
ния по просьбе Керенского увез 
его жену с детьми к родственни-
кам своего друга в деревню Коч-
пон (ныне – Коми). Однако это 
не помогло – семью бывшего 
премьер-министра арестовали.

"Военного шпиона" "Военного шпиона" 
выслали за границувыслали за границу

В том же году Сорокин пу-
блично объявил о своем выхо-
де из партии социалистов-ре-
волюционеров. Его письмо, 
напечатанное в газете Северо-
Двинского губисполкома "Кре-
стьянские и рабочие думы", 
попало на глаза Владимиру Ле-
нину, и тот вскоре пишет статью 
"Ценные признания Питирима 
Сорокина". После этого учено-
го препроводили в Москву и от-
пустили на волю. 

Он переехал в Петроград и 
начал работать профессором 
социологии в Сельскохозяй-
ственной академии и Институте 
народного хозяйства. Написал 
и пытался издать ряд научных 
трудов, но с подачи Ленина по-
падал в число "военных шпио-
нов" и 23 сентября 1922 был вы-
слан за границу. 

Вначале Питирим Сорокин 
читал лекции в Пражском уни-
верситете, потом переехал в 
США, где основал свою, уже 
американскую школу соци-
ологической науки. В 1937–
1941 годах в Нью-Йорке один 
за другим вышли четыре тома 
"Социальной и культурной ди-
намики". 

Умер Питирим Александро-
вич 10 февраля 1968 года.

Свою книгу "Дальняя дорога" 
он заканчивает словами: "Я знаю 
теперь три вещи, которые сохра-
ню в голове и в сердце навсегда. 
Жизнь, даже самая тяжелая, – 
это лучшее сокровище в мире. 
Следование долгу – другое сокро-
вище, делающее жизнь счастли-
вой и дающее силы не изменять 
идеалам. Третья вещь, которую 
я познал, заключается в том, 
что жестокость, ненависть и 
несправедливость не могут и ни-
когда не сумеют создать ничего 
вечного ни в интеллектуальном, 
ни в нравственном, ни в матери-
альном отношении". В этом при-
знании – весь Сорокин, вели-
кий мыслитель и ученый.

На его лекции в Гарварде На его лекции в Гарварде 
приезжал Джон Кеннедиприезжал Джон Кеннеди

Питирим Сорокин – один из основоположников теорий социальной 
стратификации и социальной мобильности. Первая описывает деление 
общества на слои, группы, отнесение людей к определенному статусу, 
поднимает тему социального неравенства. Теория социальной мобиль-
ности говорит о возможности человека перейти из одного социального 
слоя в другой, подводит к понятиям социального лифта и карьеры.

СПРАВКА

\ Николай Кондратьев и Питирим Сорокин с женами. США, 1924 год.

\ Несмотря на успехи в учебе, будущего социолога отчислили из Хреновской церковно-учительской школы.
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СВОБОДНОЕ ВРЕМЯСВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

16+

Внимание на экран
"Лодзь" 
(ул. Лежневская, 120а)
Автоответчик: 29-39-59; 
касса: 23-42-83

"Формула А113" 
(ул. 8 Марта, 32, 
ТРЦ "Серебряный город") 
Автоответчик: 58-57-58; касса: 58-57-57

"Европа Синема" 
(ул. Лежневская, 55, 
ТРЦ "Тополь")
Тел. 93-70-47

Время сеансов вы можете уточнить по указанным телефонам и на сайтах кинотеатров

ПРЕМЬЕРЫПРЕМЬЕРЫ
"ДЫШИ!" (16+)

Триллер (США)
В ролях: Милла Йовович, Сэм Уортингтон, 
Коммон, Куавенжане Уоллис…
В мире, оставшемся без воздуха, для че-
ловека не нашлось места. Выжить удалось 
немногим – лишь тем, кто нашел спасение 
в специальных бункерах, жизнь в которых 
поддерживается с помощью генераторов, 
вырабатывающих кислород. Но столь цен-
ная находка является всеобщим объектом 
охоты. Именно в этом безумном, жестоком 
и обреченном мире предстоит сражаться 
за жизнь обычной женщине, которая пой-
дет на всё, чтобы подарить своей дочке 
хотя бы еще несколько бесценных глотков 
воздуха…

"Лодзь", "Европа Синема" с 11 апреля

"МАНКИМЭН" (18+)

Боевик (США, Канада, Сингапур, Ин-
дия)
В ролях: Дев Патель, Шарлто Копли, Пито-
баш Трипати, Випин Шарма…
Жестокие улицы Мумбаи сделали из него 
бойца, который не остановится ни перед 
чем, чтобы отомстить за свою семью. От-
ныне его жизнь делится между подполь-

ными боями за деньги, где люди в масках 
дерутся до последнего вдоха, и работой в 
элитном ночном клубе для самых богатых и 
порочных. Имя ему – Манкимэн…

"Лодзь", "Европа Синема" с 11 апреля

"ОТРАЖЕНИЕ ТЬМЫ" (18+)

Ужасы (Россия)
В ролях: Ангелина Пахомова, Виктор Ми-
хайлов, Полина Давыдова, Антон Риваль…
Несколько молодых пар отправляются на 
частный остров для участия в тренинге, ор-
ганизаторы которого обещают укрепить их 
взаимоотношения. Однако в процессе мо-
лодые люди сталкиваются с древним де-
моном – суккубом. Этот монстр питается 
жизненной энергией людей, принимая чу-
жой облик и провоцируя жертв проявлять 
самые худшие качества и совершать ужас-
ные поступки…

"Лодзь" с 11 апреля

"ПАДЕНИЕ ИМПЕРИИ" (16+)

Драма (США, Великобритания)
В ролях: Кирстен Данст, Вагнер Моура, 
Кейли Спейни, Стивен Хендерсон…
Национальная гвардия Калифорнии и Те-
хаса при поддержке боевой техники и ави-

ации штурмуют столицу. Белый дом вот-
вот падет. Группа журналистов пытается 
добраться до пылающего Вашингтона, что-
бы взять последнее интервью у президен-
та некогда Соединенных Штатов Америки. 
Но в стране, где царит хаос, нет ничего до-
роже литра бензина и ничего дешевле, чем 
человеческая жизнь…

"Лодзь", "А113", "Европа Синема" 
с 11 апреля

"СЛЕД КИЛЛЕРА" (18+)

Боевик (США, Великобритания)
В ролях: Сэмюэл Л. Джексон, Венсан Кас-
сель, Джанни Капальди, Лора Хэддок…
Полиция Чикаго так и не смогла поймать 
серийного убийцу, который несколько лет 
держал город в страхе. Но однажды он ис-
чез – так же неожиданно, как и появился. 
Все забыли о жестоком преступнике. Все, 
кроме детектива, который расследовал 
его дело…

"Лодзь" с 11 апреля

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
(пл. Пушкина, 2, тел. 32-95-35)
"Бальзаминовъ" (12+)

Спектакль по мотивам комедии Александра 
Островского.
12 апреля в 18:00 
"Ужин по-французски" (16+)

Комедия положений.
13 апреля в 17:30 
"Гроза" (16+)

Русский готический танец.  
14 апреля в 17:30 

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР 
(пл. Пушкина, 2, тел. 30-87-59)
"Капитанская дочка" (12+)

Мюзикл.
11 апреля в 18:30
"Не в стульях счастье!" (12+)

Изящная афера великого комбинатора.
12 апреля в 18:30
"Гейша" (12+)

Премьера! Оперетта. 
13 апреля в 17:00
"Маленький Мук" (6+)

Детская музыкальная сказка. 
14 апреля в 11:00

"Мата Хари: Любовь и шпионаж" (16+)

Мюзикл.
14 апреля в 17:00

ТЕАТР КУКОЛ 
(пл. Пушкина, 2 
тел. 32-85-97)
"Три поросенка" (0+)

Веселая поучительная история. 
12 апреля в 17:30 
13 апреля в 10:30 и 13:00 
"Три медведя" (0+)

Обучающая сказка для детей. 
14 апреля в 10:30 и 13:00

КИНЕШЕМСКИЙ ДРАМТЕАТР 
(Советская, 12 
тел. (49331) 5-35-29)
"На бойком месте" (12+)

Комедия по произведению Александра 
Островского. 
10 апреля в 15:00
"Снегурочка" (12+)

Романтическая поэма о любви. 
12 апреля в 18:00
"Бесприданница" (12+)

Провинциальная история по Островскому. 
13 апреля в 17:00

"День рождения Кота Леопольда" (6+)

Сказка. 
14 апреля в 12:00
"Пиковая дама" (12+)

Сценическая мистификация по повести 
Пушкина.
14 апреля в 17:00

ЦЕНТР КУЛЬТУРЫ И ОТДЫХА 
(пр. Ленина, 114, тел. 37-62-23)
"Мне есть чем оправдаться перед ним" (12+)

Пластический спектакль экспериментально-
го театра "Провинциальна Фабрика", посвя-
щенный творчеству Владимира Высоцкого.
10 апреля в 14:00 и 18:30

Спектакли

МАРИ КАРНЕ 
И ТРИО ДАНИИЛА КРАМЕРА (6+)

Джазовые и латиноамериканские ком-
позиции от лучших представителей оте-
чественного джаза в лице Мари Карне и 
трио Даниила Крамера.
11 апреля в 18:30

"МОЛОДОСТЬ" (0+)

Юбилейный концерт Губернаторского на-
родного ансамбля танца "Молодость". 
Вход свободный. 
12 апреля в 18:00

Ивановская филармония
(Красной Армии, 8/2)

АЛЕКСАНДР КЛЮЧКО (6+)

Сольный концерт одного из лучших моло-
дых пианистов страны Александра Ключ-
ко. В программе – произведения Рахма-
нинова, Листа и Равеля. Концерт пройдет 
в рамках фестиваля "Весенние воды" 
имени С. Рахманинова. 
12 апреля в 18:30

Концертный зал "Классика" 
(ул. Палехская, 10)

Музыка Музыка 

ТРЕБУЕТСЯ УБОРЩИЦА! 
Иваново, р-н ул. Красной Армии

График: 5/2 (07:00-12:00), з/п 13 000 руб.
Тел. 8-921-064-05-83 Р
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СТИРАЛЬНЫХ МАШИН 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 
СВЧ-печей всех марок 
на дому у клиента 
в Иванове/области. 
Без выходных. 
Пенсионерам скидки. 

Тел.: 8-930-363-62-72, 8-964-490-26-76Тел.: 8-930-363-62-72, 8-964-490-26-76 Р
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ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ 
(пр. Ленина, 33, тел. 30-16-41)
"Искусство как средство производства" (6+)

Выставка к 125-летию Иваново-Вознесен-
ской рисовальной школы. 
"Русские римляне" (6+)

Живопись, графика, скульптура XVIII – нача-
ла ХХ веков. 
"Крок-2023" (0+)

Выставка работ участников регионального 
конкурса текстильного рисунка. 

МУЗЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
И ИСКУССТВА 
(Батурина, 6/40, тел. 32-74-05)
"Невещественный свет" (6+) 

Выставка икон в окладах.

ДОМ-МУЗЕЙ СЕМЬИ БУБНОВЫХ 
(III Интернационала, 45/43 
тел. 32-76-18)
"Исцеляющее искусство. Русь право-
славная" (0+)

Выставка вышитых бисером чудотворных 
икон мастера вышивки Ивана Ошлакова. 
"Планета "Белой стрекозы" (0+)

Выставка авторских кукол шести мастеров-
кукольников. 

МУЗЕЙ ПЕРВОГО СОВЕТА 
(Советская, 27, тел. 30-89-11)
"Скульптура для интерьера: статуарная 
пластика XX века" (0+)

Выставка скульптуры малых форм из фар-
фора, фаянса, мрамора, гипса, дерева...

ДОМ ХУДОЖНИКА 
(пр. Ленина, 45, тел. 32-57-64)
"Наш Крым наш" (0+)

ДОМ-МУЗЕЙ Б. ПРОРОКОВА 
(Пророкова, 15, тел. 32-94-53)
"Глаза России – в наличниках Иванов-
ской области" (0+)

Выставка журналиста и фотографа из Род-
ников Елены Малковой. 
Открытие 11 апреля в 16:00

ГАЛЕРЕЯ "КЛАССИКА" 
(Палехская, 10, тел. 41-01-21)
"Из собрания живописи и графики" (0+)

Выставка к 15-летию художественной гале-
реи "Классика". Вход свободный. 

Выставки

Работа

"ОГРОМНОЕ НЕБО" (6+)

Урок-концерт, посвященный летчикам, 
ковавшим победу в небе. 
11 апреля в 14:30

Центр культуры и отдыха 
(пр. Ленина, 114)

"ЦВЕТОПОЭТИКА 
В. В. НАБОКОВА" (16+)

Лекция об уникальном мировосприятии 
Владимира Набокова. К 125-летию писа-
теля. 
13 апреля в 13:00
Музей им. Бурылина (Батурина, 6/40)

Встречи

"ТЕКСТИЛЬЩИК" (ИВАНОВО) – 
"СПАРТАК" (КОСТРОМА) (0+) 

Первенство России среди команд ФНЛ-2. 
Сезон "Весна – 2024". 
13 апреля в 14:00

Стадион "Текстильщик" 
(Ермака, 39, тел. 32-51-43)

Футбол

\ Фрагмент пластического спектакля, 
посвященного творчеству Владимира Высоцкого. 
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РЕТРОНОВОСТИ

О чем писала 
"Ивановская газета" 
30 лет назад
Стрелял в рабочих из ружьяСтрелял в рабочих из ружья

К трем годам лишения свободы с отбывани-
ем срока в колонии общего режима приговорен 
бывший депутат Ивановского горсовета К. (в со-
ответствии с законом "О персональных данных" 
№ 152 имя и должность опускаются. – Ред.). Он 
осужден Советским народным районным судом 
за злостное хулиганство, грубо нарушающее об-
щественный порядок. "Ивановская газета" уже не 
раз рассказывала об этом деле. Напомним, что К. 
стрелял из ружья в рабочих, занимавшихся внеш-
ней отделкой его роскошного особняка, и ранил 
двоих. В суде бывший поборник демократии, 
пришедший в органы представительной власти 
на волне обещаний "переделать", "перестроить", 
"перераспределить", свою вину не признал и не 
раскаялся. В свое время К. уже был замешан в 
скандале, разгоревшемся вокруг вывоза из обла-
сти меди. Вскоре многие его участники заметно 
улучшили свое благосостояние. Не стал исклю-
чением и "народный избранник". Стреляя в рабо-
чих, пьяный К. орал: "Вы на коленях передо мной 
будете ползать". 

9 апреля 1994 года

Завоевала две золотые медали Завоевала две золотые медали 
в Германиив Германии

Поздравляем чемпионку России в стрельбе из 
пистолета Ольгу Волкову, ставшую победитель-
ницей крупного международного турнира в Дор-
тмунде (Германия). Воспитанница тренера Ива-
новского стрелкового клуба ОСТО Щербакова в 
споре с 36 спортсменками из 24 стран завоевала 
две золотые медали в олимпийских упражнени-
ях. Ольга имеет все шансы попасть на чемпионат 
мира, который в конце июля стартует в Милане. 
Кстати, она дважды выступала в этом итальян-
ском городе и оба раза побеждала. 

21 апреля 1994 года

Депутаты захотели встречаться Депутаты захотели встречаться 
с главой области ежемесячнос главой области ежемесячно

В работе второго заседания Законодательного 
собрания Ивановской области приняли участие 
все избранные 27 марта депутаты. Плодотворно 
использовал время, отпущенное на подготовку, 
организационный комитет, наработав за три не-
дели пакет проектов решений. Их обсуждение и 
составило повестку дня. 

Вначале состоялась встреча депутатов с главой 
администрации Адольфом Лаптевым. Представ-
ленная им информация о социально-экономи-
ческом состоянии области была затем дополне-
на ответами на многочисленные и конкретные 
вопросы. Полезность такого прямого разговора 
оказалась настолько очевидной, что депутаты 
выразили пожелание обратиться к главе адми-
нистрации с просьбой установить определенный 
день в каждом месяце для встреч с ними. Воз-
можно, тогда можно будет получить не только 
вопросы, но и конкретные предложения об оз-
доровлении экономики, недостаток которых, как 
подчеркивал в своем выступлении Лаптев, испы-
тывается значительный. 

22 апреля 1994 года 

Услуги на переправах подорожалиУслуги на переправах подорожали
Всё дорожает, и билеты на речные суда – тоже. 

С 20 апреля до особого распоряжения введены но-
вые тарифы на проезд пассажиров на переправах 
по внутренним линиям Кинешемского речного 
порта. В частности, на переправе Кинешма – За-
волжск билет теперь стоит 300 рублей (для детей 
от 5 до 10 лет – 150), Афонино – Пучеж – 400, 
"Красная Ветка" – "Приволжанка" –300. Главам 
администраций городов и районов, население 
которых пользуется услугами речного транспор-
та, предоставлено право в случае необходимости 
снижать тарифы на проезд за счет средств мест-
ных бюджетов. 

27 апреля 1994 года

Макар ЛЬВОВ, архивист облархива

12 апреля в нашей стране 
ежегодно отмечается 
День космонавтики. В этот 
день Юрий Гагарин первым 
из землян совершил полет 
в космос и, пройдя один 
виток вокруг Земли, успешно 
приземлился. Сегодня 
мы расскажем, как тогда 
ивановцы отреагировали 
на это историческое событие, 
и приведем воспоминания 
земляков, которые учились 
вместе с Гагариным.

Макар ЛЬВОВ, 
архивист облархива

Не сомневались, Не сомневались, 
что первым в что первым в 
космосе окажется космосе окажется 
советский человексоветский человек
Вот как ивановцы в апреле 

1961 года отвечали на вопрос жур-
налиста "Рабочего края": "Что вы 
думаете о полете первого человека 
в космос?" 

В. Гусев, главный врач 2-й гор-
больницы: "Величайший сюрприз – 
именно так назвал бы я полет 
Юрия Гагарина в космос. Мы, со-
ветские люди, были уверены, что 
первым космонавтом станет 
гражданин СССР. Такой подвиг – 
сплав мужества и горячей любви к 
Родине". 

Л. Шелыгин, главный инженер 
завода торфяных машин: "Горячо 
поздравляю и благодарю ученых, 
инженеров, рабочих – всех, кто 
участвовал в создании космиче-
ского корабля-спутника "Вос-
ток", на котором полетел наш со-
ветский человек". 

И. Ажищев, заместитель глав-
ного конструктора "Ивторфма-
ша", депутат облсовета: "Трудно 
переоценить новое выдающееся 
событие – первый в мире запуск 
и успешное возвращение на Зем-
лю корабля-спутника с человеком 
на борту. И это наш советский 
человек! Непревзойденный подвиг 
совершил летчик – майор Юрий 
Гагарин. Слава ему, герою! Раду-
юсь и горжусь успехами советской 
науки и техники, невиданными до-
стижениями нашей великой соци-
алистической Родины". 

С плакатами прошли С плакатами прошли 
к площади Ленинак площади Ленина

Интересным свидетельством вос-
приятия и празднования мирового 
события – полета человека в космос, 
сохранившимся в архиве Иванов-
ской области, являются интервью 
представителей разных коллекти-
вов, напечатанные в газете "Рабочий 
край". 

"Воины Ивановского гарнизона с 
гордостью за свою могучую Родину 
слушали сообщения о запуске и успеш-
ном приземлении космического кора-
бля "Восток" с человеком на борту, – 
делится впечатлениями офицер гар-
низона Г. Шелудько. – Затем лич-
ный состав собрался на митинг. Его 
открыл офицер – товарищ Чалый. 
Выступавшие воины от души вос-
хищались победой советской науки 
и техники. "Это начало новой эры 

в истории человечества", – заявил 
товарищ Олешко. "Мы рады за свое-
го боевого товарища – майора Юрия 
Алексеевича Гагарина", – сказал офи-
цер товарищ Маслов. – "Хочется еще 
лучше служить любимой Родине", 
так выразил свое чувство товарищ 
Лисенков. 

С большим патриотическим подъ-
емом прошел этот митинг. Воины 
поклялись еще лучше выполнять свой 
долг перед Родиной, добиваться новых 
успехов в боевой и политической под-
готовке, крепить мощь наших Воору-
женных сил, стоящих на страже мир-
ного труда строителей коммунизма". 

Учащиеся и преподаватели Ива-
новского химико-технологическо-
го института внимательно следили 
за новостями, и, как только узнали 
об успешном запуске космического 
корабля "Восток", в главном корпу-
се вуза собрались сотни сотрудников 
и студентов, чтобы выразить свой 
восторг. Многие были с красочны-
ми плакатами, на одном из которых 
виднелась надпись: "Советской на-
уке, первому покорителю космоса – 
слава!" С восхищением выступали и 
говорили о триумфе советской нау-
ки: секретарь партийного бюро Ва-
сильчиков, профессор Спрысков, 
студентка Шнайдер. 

Вечером к зданию института при-
шла большая группа студентов, ко-
торая с плакатами возглавила празд-
ничное шествие к площади Ленина. 
Студенты читали стихи о силе чело-
веческого разума, пели молодежные 
песни и дружно скандировали имя 
первого космонавта Юрия Гагарина.

Превосходный танцор Превосходный танцор 
и отличный и отличный 
баскетболист баскетболист 

Как оказалось, в 1961 году среди 
ивановцев нашлись и те, кто лично 
знал Юрия Гагарина. В Ивановском 
ремесленном училище № 2 (сейчас 
технический колледж на улице Лю-
лина) работали преподаватели, кото-
рые вместе с будущим космонавтом 
окончили Саратовский индустри-
альный техникум: муж и жена Евге-
ний и Лидия Никитины, Алексей Во-
логин. Другие однокурсники Юрия 
Гагарина по техникуму впоследствии 
получили высшее образование в раз-
ных ивановских вузах. В энергети-
ческом институте – офицер запаса 
Алексей Морев и мастер спорта по 
боксу, финалист чемпионата СССР 
1963 года Владимир Дрожжеников, в 
текстильном институте – инженер-
технолог Альберт Полушин. 

Морев и Вологин вспомнили, как 
они, будучи студентами, вместе с Га-
гариным около полутора лет играли 

в баскетбол за сборную команду Са-
ратовского индустриального техни-
кума: "Тренер поставил перед нами за-
дачу выиграть первенство Саратова по 
второй группе. Для этого нам требо-
вался такой капитан, который мог бы 
мобилизовать команду, вселить в нее 
уверенность в победе. Единогласным 
решением капитаном выбрали Юру Га-
гарина. В баскетбол он играл хорошо, 
резко, но по своему характеру был очень 
спокойным и выдержанным. На игроков 
никогда не кричал, а после матча ста-
рался спокойно объяснить им тот или 
иной промах. В то лето наша команда 
выиграла первенство Саратова по вто-
рой группе и выполнила норму второго 
спортивного разряда..."

Авторы этих воспоминаний от-
мечали, что "Юра был общительным 
парнем, считался превосходным тан-
цором. Как-то раз на одном из празд-
ничных вечеров в техникуме органи-
зовали конкурс на лучшее исполнение 
вальса. Первый приз получил Гагарин. 
Учился он тоже хорошо, хотя про-
грамма была очень сложной. Юра 
окончил техникум с отличием. Кроме 
баскетбола самой большой страстью 
Юрия была авиация. В Саратове он 
окончил аэроклуб ДОСААФ и получил 
путевку в авиационное училище. Это 
простой, душевный человек, каких в 
нашей стране тысячи, но когда по-
требовалось совершить подвиг, он по-
шел на это, не задумываясь".

Отправили в Москву Отправили в Москву 
за высокий урожай за высокий урожай 
кукурузыкукурузы

Как оказалось, и в моей семье 
есть небольшие пересечения с Га-
гариным. Кандидат сельскохозяй-
ственных наук, кинешемка Тамара 
Щербакова сейчас вместе с мужем – 
моим дедом Александром Леонтье-
вым – занимается садом и огоро-
дом для себя, для души. А когда-то, 
получив соответствующее образо-
вание, она работала агрономом. И 
будучи первым секретарем Анучин-
ского райкома комсомола Примор-
ского края, за высокие урожаи ку-
курузы была удостоена возможности 
отправиться в качестве делегата на 
XIV съезд ВЛКСМ. Там она лично 
видела и слушала выступление лет-
чиков-космонавтов Юрия Гагарина 
и Германа Титова – делегатов от Во-
оруженных Сил СССР. 

Теперь об этом событии напоми-
нает общая фотография, где Тамара 
Александровна стоит рядом с уважа-
емыми делегатами, а также фотогра-
фия самого Гагарина с его личным 
автографом. Эта поистине уникаль-
ная реликвия бережно хранится у ав-
тора этих строк. 

В Иванове учились и работали 
однокурсники Гагарина

\ Сборная Саратовского техникума по баскетболу. Под номером 5 – Юрий Гагарин.
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В 1941 году техникум физической культуры переехал 
из Владимира в Иваново. С этого времени большую 
популярность в нашем городе приобретают занятия 
спортивной гимнастикой. Продолжателем традиций 
стала Ивановская спортивная школа № 2, основанная 
в 1952-м. Сегодня здесь готовят атлетов по разным 
направлениям: спортивная и художественная 
гимнастика, фехтование. Фотокорреспондент "ИГ" 
Дмитрий РЫЖАКОВ побывал на тренировке 
у гимнастов.

Покорители брусьев, Покорители брусьев, 
колец и коняколец и коня

\ В отделении спортивной гимнастики занимаются 230 воспитанников.\ Занятия хореографией улучшают качество выполнения гимнастических упражнений.

\ Пол под снарядами укрыт матами и поролоновыми брусками 
для безопасной отработки упражнений.

\ Бинты защищают кожу, а магнезия предотвращает 
соскальзывание рук с брусьев и перекладины.

\ Для Александра Блинова один из сложных 
элементов на кольцах – "Баландин-2". Поэтому во время 
подготовки к нему спортсмен использует страховку. \ На коне выполняются круговые движения 

с соединенными или разведенными ногами.

\ С каждым годом гимнастика эволюционирует за счет усложнения программ и элементов. \ Неменьшую роль в подготовке играет психологическое состояние спортсмена.
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На конференции в "Сколко-
во" представили опыт развития 
технологического предприни-
мательства в Ивановской обла-
сти на примере кампуса "БИМ". 

Пятая конференция "Skolkovo 
Regiones: объединяя смыслы. 
Инновационная инфраструк-
тура и университеты" собра-
ла представителей более чем 
80 регионов. Первый зампред 
правительства Ивановской об-
ласти Людмила Дмитриева на 
панельной дискуссии рассказа-
ла о развитии технологического 
предпринимательства и акти-
визации этой работы в рамках 
проекта научно-образователь-
ного кампуса "Большая Ива-
новская мануфактура". 

Людмила Дмитриева сооб-
щила, что в регионе создана 
экосистема технологического 
предпринимательства, одним 
из элементов которой является 
центр "Мой бизнес". Центр ра-
ботает в режиме единого окна и 
объединяет на одной площадке 
все меры поддержки предприни-
мателей, в том числе помощь по 

линии федеральных институтов 
развития – Фонда содействия 
инновациям и Фонда "Сколко-
во". Помимо этого на базе цен-
тра "Мой бизнес" создан Центр 
инновационного развития, ко-
торый является связующим зве-
ном между всеми элементами 
экосистемы: вузами, институ-
тами развития и предпринима-
тельским сообществом. 

Особое внимание Людмила 
Дмитриева обратила на инди-
видуальную траекторию разви-
тия каждого технологического 
старт апа. С этой целью в Ива-
новской области отлажено эф-
фективное сочетание системной 
поддержки и индивидуального 
сопровождения: специалисты 
Центра инновационного разви-
тия занимаются популяризацией 
и просветительской деятельно-
стью в области технологического 
предпринимательства, проводят 
консультации для студентов и 
предпринимателей, поддержи-
вают и сопровождают грантовые 
заявки, осуществляют постгран-
товое сопровождение. 

"Основой для межвузовского 
сотрудничества в области тех-
нологического предприниматель-

ства послужило создание научно-
образовательного консорциума 
"Иваново", который объединил 
шесть ведущих университетов 
региона и два научно-исследова-
тельских института. Их даль-
нейшее взаимодействие, обмен 
практиками, создание инноваци-
онных междисциплинарных про-
ектов осуществляется в рамках 
научно-образовательного кам-
пуса мирового уровня "Большая 
Ивановская мануфактура", – от-
метила на конференции Люд-
мила Дмитриева. 

"Консорциум вузов "Иваново" и 
Центр инновационного развития 
в тесном сотрудничестве с инду-
стриальными партнерами, опи-
раясь на кампус как стандарт 
ин новационной образовательной 
среды, – основные драйверы рабо-

ты по формированию и развитию 
экосистемы технологического 
предпринимательства в регионе", 
– подытожила зампред. 

Проект создания научно-об-
разовательного пространства 
"Большая Ивановская мануфак-
тура" реализуется по поручению 
президента России Владимира 
Путина в рамках национального 
проекта "Наука и университе-
ты". Ивановская область вошла 
в число регионов – победите-
лей конкурсного отбора Миноб-
рнауки РФ. Реализация проекта 
кампуса "БИМ" позволит подго-
товить кадры и заложить основы 
качественно новой экономики в 
регионе с развитием высокотех-
нологичных производств и фор-
мированием высокооплачивае-
мых рабочих мест. 

В числе участников встречи – 
секретарь регионального от-
деления "Единой России" Сер-
гей Низов, первый секретарь 
Ивановского обкома КПРФ 
Александр Бойков, исполня-
ющий обязанности председа-
теля Совета регионального от-
деления партии "Справедливая 
Россия – За правду" Дмитрий 
Сивохин, координатор регио-
нального отделения ЛДПР в 
Ивановской области Дмитрий 
Шелякин. 

Станислав Воскресенский 
отметил, что рабочие встречи 
с парламентскими партиями 
проходят регулярно. Он пред-
ложил в свободном формате 
поговорить о проблемных во-
просах, требующих решения. 
В свою очередь руководители 
региональных партийных от-
делений озвучили приоритет-
ные направления и проекты, 
которые реализуются сейчас, и 
попросили поддержать новые 
начинания. 

Так, текущая деятельность 
регионального отделения "Еди-
ной России" – реализация 
партийных проектов "Детское 
пространство 37", "СпортШко-
лаГород" и "Школьный двор". 
Кроме того, партийцы гото-
вятся к проведению крупной 
Всероссийской акции "Диктант 
Победы", в которой примут 
участие несколько тысяч чело-
век. Сергей Низов также рас-
сказал о планах организовать 
в Ивановской области Форум 
молодых семей с приглашени-
ем федеральных спикеров и по-
просил главу региона поддер-
жать инициативу. 

Станислав Воскресенский на-
помнил о важных социальных 
проектах, которые иницииро-
вал президент России, – ремонт 
школ, детских садов и учрежде-
ний культуры. "Надо всем под-

ключиться, чтобы максимально 
наши учреждения попали в эти 
программы", – поставил задачу 
губернатор. 

Александр Бойков расска-
зал об итогах предвыборных 
встреч с жителями и обозначил 
те проблемные вопросы, кото-
рые волнуют людей. В их чис-
ле – обеспечение бесплатными 
лекарствами жителей отдален-
ных населенных пунктов, пере-
селение из аварийного жилья, 
поддержка молодежных про-
ектов... Станислав Воскресен-
ский в свою очередь предложил 
партийцам из КПРФ подклю-
читься к реализации проек-
та преображения мемориала 
"Красная Талка". 

Дмитрий Сивохин сообщил, 
что сейчас продолжают свою 
деятельность общественные 
приемные партии "Справед-

ливая Россия – За правду" и 
центры защиты прав граждан. 
За год в эти инстанции посту-
пает до тысячи обращений. Он 
также обратил внимание на во-
просы доступности жилья и ре-
ализацию льготных программ 
в сфере жилищного строитель-
ства. Станислав Воскресен-
ский напомнил, что по итогам 
2023 года в Ивановской области 
введены рекордные 511 000 кв. 
метров жилья, за пять лет по-
строено жилья больше, чем за 
предыдущее десятилетие. 

Дмитрий Шелякин остановил-
ся на мерах поддержки многодет-
ных семей и семей с детьми, во-
просах миграционной политики. 

На рабочей встрече обсуж-
дались и другие вопросы. По 
итогам мероприятия Станислав 
Воскресенский дал ряд поруче-
ний профильным ведомствам.  

Станислав ВОСКРЕСЕНСКИЙ:

"Я считаю, 
что у нас достойно 
прошли выборы" 
Губернатор Станислав Воскресенский встретился 
с руководителями региональных отделений парламентских 
партий и обсудил вопросы социально-экономического 
развития Ивановской области. Также глава региона 
поблагодарил партийцев за конструктивную работу 
в рамках выборной кампании Президента России. 

ДОСЛОВНО
Губернатор Станислав Воскресенский:
– Закончились выборы президента Российской Федерации. Две из при-

сутствующих партий поддержали Владимира Владимировича Путина, у 
КПРФ и ЛДПР были свои кандидаты. Результаты есть, вы о них знаете. Я 
считаю, что у нас достойно прошли выборы. Я вас всех за это хотел побла-
годарить. Все партийные ячейки отработали очень достойно, и была здоро-
вая конкуренция.

Проект кампуса "БИМ" закладывает основы 
качественно новой экономики

В ТЕМУ
На конференции в "Сколково" в формате открытых дискуссий и 

мастер-классов также обсудили коммерциализацию результатов ин-
теллектуальной деятельности, создаваемых в ходе реализации науч-
но-исследовательских, прикладных, инновационных проектов, пер-
спективы экономического развития регионов за счет кооперации и 
трансфера технологий. Отмечено, что современные ведущие миро-
вые университеты – это не только образование и исследования, но 
и крупные предпринимательские хабы, в которых зарождаются ин-
новационные решения и возникают технологические стартапы. Во-
круг университетов создаются собственные экосистемы с обширной 
инфраструктурой, системы венчурных фондов, технопарков и бизнес-
инкубаторов, где студенты и аспиранты совместно с преподавателя-
ми и учеными-исследователями, используя полученные в университе-
те знания, работают над решением задач рынка. Подобный подход 
заложен в основу программы создания кампусов мирового уровня, 
реализуемой в России. 

В результате деятельности центра "Мой бизнес" за 2022–2023 годы 
от Ивановской области подано 100 заявок на грантовую програм-
му Фонда содействия инновациям "Студенческий стартап". 43 заявки 
получили финансирование в размере 1 млн рублей. Всего за послед-
ние три года благодаря грантовой поддержке ФСИ в наш регион уда-
лось привлечь свыше 300 млн рублей в виде инвестиций, поддержано 
87 инновационных заявок. 

КОНКРЕТНО
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ЭКОНОМИКАЭКОНОМИКА

На предприятии 
"Верхневолжский 
сервисный металлоцентр" 
строится корпус площадью 
20 000 кв. метров, который 
запустят в ноябре этого года 
для выпуска нового вида 
продукции. Продолжается 
реализация и еще одного 
крупного инвестпроекта – 
по изготовлению 
решетчатого настила... 
На производственной 
площадке побывал 
губернатор Станислав 
Воскресенский. 

В рамках рабочей поездки на 
предприятие глава региона по-
смотрел на работу цеха по про-
изводству решетчатого настила 
и линии горячего цинкования 
металлоизделий. С генеральным 
директором компании Элеоно-
рой Наранович Станислав Вос-
кресенский обсудил вопросы 
развития производства, подго-
товки кадров, государственной 
поддержки. 

Сейчас на предприятии, кото-
рое входит в группу компаний 
"ДиПОС", реализуют два круп-
ных инвестиционных проекта. 
В рамках первого из них орга-
низовано производство сварно-

го и прессованного настила и 
установлена линия цинкования. 
Решетчатый настил – это метал-
лические конструкции, которые 
обладают повышенной прочно-
стью и износостойкостью, их 
активно применяют в различ-
ных сферах промышленности. 
Кроме того, в последнее время 
их всё чаще используют в архи-
тектуре и при благоустройстве 
территорий, в частности для ор-
ганизации переходов, смотро-
вых площадок, ограждений.

Второй проект – организа-
ция производства стеллажных 
конструкций полного цикла. 
"Мы заканчиваем строитель-
ство нового производственного 
корпуса на 20 000 квадратных 
метров, уже идет монтаж обо-
рудования – двух покрасочных 
камер российского производите-
ля из Санкт-Петербурга. Когда 
этот цех заработает на полную 
мощность, там будет порядка 
300 новых рабочих мест, в том 
числе рабочие места с высокой 
степенью роботизации", – сооб-
щила Элеонора Наранович. 

Станислав Воскресенский от-
метил, что "Верхневолжский 
сервисный металлоцентр" ак-

тивно использует имеющиеся 
меры господдержки. Так, ин-
вестпроект по производству 
стеллажных конструкций на 
50% будет реализован за счет 
мер государственной поддерж-
ки – займа Фонда развития 
промышленности и механизма 
промышленной ипотеки. "В но-
ябре этого года у нас срок окон-
чания строительства. Монтаж 
оборудования параллельно уже 
ведется, по мере поступления но-
вых линий цех будем доукомплек-
товывать. На полную мощность 
заработаем в следующем году", – 
заверила гендиректор.  

Глава региона и руководитель 
производства также обсудили 
вопросы кадров. Сейчас на за-
воде работает свыше 1050 чело-
век. "У нас есть способы решения 
кадровых проблем. Мы актив-
но работаем с вузами не только 
Ивановской области, но и сосед-
них регионов. Организуем экскур-
сии в рамках программы промыш-
ленного туризма, вошли в эту 
ассоциацию и активно привлека-
ем к посещению нашего предпри-
ятия ребят третьих-четвертых 
курсов, выпускников", – расска-
зала Элеонора Наранович. Ра-

ботникам, по ее словам, предла-
гаются хорошие условия труда 
и достойная оплата, за 2023 год 
зарплата возросла на 25%.

Основной вид деятельности 
предприятия "Верхневолжский 
СМЦ" (ГК ДиПОС) – производ-
ство металлопроката. Номенкла-
тура выпускаемой продукции: 
лента, лист, решетчатый настил, 
прессованный настил, настил 
просечно-профилированый, 
трубы электросварные, про-
фильные, гнутый швеллер, про-
фили оконные, профили строи-
тельные, профили отделочные, 
профили специальные рамные, 
стеллажные комплектующие, 

профнастил, сетка сварная, лист 
просечно-вытяжной. Для про-
изводства продукции на пред-
приятии установлено 74 автома-
тические и полуавтоматические 
линии по переработке металла. 

В 2023 году изготовлено 
250 000 тонн готовой продук-
ции, отгрузка товаров собствен-
ного производства составила 
22,4 млрд рублей. 

С 2011 года на предприятии 
идет реализация масштабных 
инвестиционных проектов с 
использованием мер государ-
ственной поддержки. За этот 
период проведено техническое 
перевооружение предприятия, 
введены в эксплуатацию линии 
по производству сварных сеток, 
увеличены производственные 
мощности, построены новые 
складские помещения, адми-
нистративно-бытовой корпус, 
введен инструментально-меха-
нический цех, цех по производ-
ству решетчатого настила, при-
обретены новые высокоточные 
производственные линии...

"Рост индекса промпроизвод-
ства по итогам двух месяцев свя-
зан с ростом по трем основным 
видам экономической деятельно-
сти промышленности, – пояснил 
он. – В обрабатывающих про-
изводствах он составил 107,5%, 
в водоснабжении и водоотве-
дении – 112,1%, в обеспечении 
электрической энергией, газом 
и паром – 113,5%. В обрабаты-

вающих производствах основной 
вклад – металлообработка: рост 
почти на 60%, химическая про-
мышленность – на 45%, полигра-
фия – на 41,2%".

На машиностроительном пред-
приятии "Росинка" занимают-
ся производством малогаба-
ритных грузоподъемных меха-
низмов. Компания основана в 
2021 году, деятельность начали 

в прошлом году с малосерийно-
го производства линейки лег-
ких грузоподъемников для гру-
зов весом от 250 килограммов 
до тонны. 

Как отметил директор по 
производству компании "Ро-
синка" Николай Артемьев, 
малогабаритные подъемники 
могут работать на тех участках, 
где сложно использовать круп-
ногабаритную технику: "Эти 
механизмы широко применяют-
ся в гражданском строитель-
стве, востребованы в сельском 
хозяйстве и оборонной промыш-
ленности".

Среди последних разработок 
предприятия – высокомобиль-
ное грузоподъемное устрой-
ство на гусеничном ходу с вы-
сотой подъема до пяти метров 
и грузоподъемностью до одной 

тонны. Одну из таких машин 
готовят для передачи иванов-
ским десантникам в зону про-
ведения специальной военной 
операции.

Представитель компании 
также добавил, что на пред-
приятии налажен полный 
цикл производства, приобре-
тено лицензионное программ-
ное обеспечение, с помощью 
которого создается модель 
кранов и проводится тестиро-
вание статической нагрузкой. 
При закупке комплектующих 
элементов приоритет отдают 
российским производителям. 
Всего с 2023 года отгружено 
порядка 20 единиц сертифици-
рованной техники. В планах на 
2024–2025 годы – расширение 
линейки и строительство еще 
одного цеха. 

"На второе полугодие 2024 года 
запланировано нарастить выпуск 
кранов до четырех единиц в ме-
сяц, после строительства второ-
го цеха увеличим производство до 
12 кранов. Кроме того, разрабо-
тана новая модель крана для подъ-
ема грузов весом до пяти тонн", – 
сообщил Николай Артемьев.

Благодаря господдержке завод 
группы компаний "ДиПос" внедряет 
масштабные инвестпроекты 

ДОСЛОВНО
Губернатор 
Станислав Воскресенский:
– Предприятие уверенно сто-

ит на ногах, развивается, свы-
ше тысячи работников. Один из 
наших крупнейших налогопла-
тельщиков. В прошлом году зар-
плату подняли на 25%. Что радует – 
сейчас в разгаре новый инвести-
ционный проект, это еще 300 ра-
бочих мест с приличными зарпла-
тами. Поэтому – так держать!

КОНКРЕТНО
Инвестиционный проект "Развитие современного производства ре-

шетчатого настила" реализуется при поддержке Фонда развития про-
мышленности. Объем инвестиций составил 779 млн рублей, в том числе 
заем ФРП – 380 млн рублей. Проект направлен на замещение импортной 
продукции. Инвестпроект "Организация производственного комплекса 
по изготовлению стеллажных систем и металлоконструкций для строи-
тельной отрасли" нацелен на развитие серийного производства стеллаж-
ных систем "под ключ" для обеспечения крупных торговых и складских 
объектов РФ, а также просечно-перфорированного настила, используе-
мого в строительных лесах, наращивание объемов производства гнутого 
швеллера. Инвестиции в проект составили 680 млн рублей, заем ФРП – 
540 млн рублей.

Новые подъемники лежневской "Росинки" 
смогут поднимать груз до пяти тонн  
Индекс промышленного производства в регионе 
за первые два месяца 2024 года по сравнению 
с январем-февралем 2023-го составил 108,8%. 
Рост отмечен и в отдельных отраслях обрабатывающих 
производств. Об этом сообщил член правительства 
Ивановской области, директор департамента 
экономического развития и торговли 
Дмитрий Тугушев в ходе рабочей поездки 
на предприятие "Росинка" в Лежневском районе. В ТЕМУ

Сейчас на предприятии "Ро-
синка" задействовано порядка 
20 работников, с открытием но-
вого цеха будет создано еще 
12 рабочих мест. Компания пла-
нирует сотрудничество с ИГЭУ и 
предоставит места для прохож-
дения производственной практи-
ки студентам вуза. Также в произ-
водственных планах – развитие 
экспортного направления. 

ПОДДЕРЖКА
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Гранты "Агростартап" предоставляются с 2019 года в рам-
ках регионального проекта "Акселерация субъектов малого 
и среднего предпринимательства", который входит в состав 
национального проекта "Малое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индивидуальной предприниматель-
ской инициативы". Благодаря реализации нацпроекта за 
пять лет в регионе с государственной поддержкой создано 
108 новых фермерских хозяйств по различным направлени-
ям сельскохозяйственного производства.

СПРАВКА

Мера поддержки – предоставление 
грантов "Агростартап" крестьянским 
(фермерским) хозяйствам 
и индивидуальным предпринимателям, 
занимающимся производством 
или переработкой 
сельскохозяйственной продукции, – 
с 2024 года в регионе переведена 
в электронный вид

Соответствующее по-
становление регионально-
го правительства подпи-
сал губернатор Станислав 
Воскресенский.

"С этого года подача до-
кументов на конкурсный 
отбор будет осущест-
вляться с использованием 
государственной информа-
ционной системы управле-
ния общественными финансами "Электронный бюджет". 
Сумма грантов составит от 1,5 до 8 млн руб лей в за-
висимости от планируемого направления деятельности 
фермерского хозяйства. Предоставляемый грант – это 
90% затрат фермера, оставшиеся 10% должны быть 
обеспечены за счет собственных или заемных средств 
грантополучателя", – пояснил член правитель-
ства Ивановской области, директор регионального 
департамента сельского хозяйства и продовольствия 
Сергей Бубнов.

Средства гранта "Агростартап" могут быть направле-
ны на приобретение земельных участков, разработку 
проектной документации, приобретение, строитель-
ство, ремонт производственных помещений и их под-
ключение к электрическим, водо-, газо- и теплосетям. 
Также за счет гранта возможна закупка сельскохозяй-
ственных животных, птицы, рыбопосадочного матери-
ала, посадочного материала для закладки многолетних 
насаждений, машин и оборудования для производ-
ственной деятельности и торговли продукцией... 

Часть средств гранта может быть внесена в неделимый 
фонд сельхозпотребкооператива, а также на погашение 
основного долга по кредитам и займам.

В рамках проекта "Музеи 
для многодетных семей", 
который стартовал 
в Ивановской области 
в Год семьи, многодетные 
семьи региона могут 
бесплатно посещать 
постоянные экспозиции 
и выставочные проекты 
в областных музеях. 

"Сейчас в музейной сети региона – 
8 государственных и областных, а 
также 13 муниципальных музеев. 
Все они регулярно проводят уникаль-
ные выставки. Уверена, что проект 
"Музеи для многодетных семей" по-
может расширить кругозор юных 

жителей области и вызвать их ин-
терес к истории региона, а также 
станет замечательным поводом для 
семейного времяпровождения", – 
отметила член правительства 
Ивановской области, директор 
департамента культуры Наталья 
Трофимова.

Посетить музеи бесплатно мож-
но неограниченное число раз при 
предъявлении удостоверения 
многодетной семьи. Порядок по-
сещения и информация о выстав-
ках музеев, которые рекомендует-
ся посетить многодетным семьям, 
размещаются на официальных 
сайтах учреждений и страницах в 
социальных сетях.

Проект "Музеи для многодетных 
семей" – одна из новых мер под-

держки, введенных в Ивановской 
области в Год семьи, напоминает 
пресс-служба областного прави-
тельства. Все они разработаны по 
итогам обсуждений с многодет-
ными родителями и закреплены 
отдельным указом губернатора. 
Среди них, в частности, – осво-
бождение от родительской платы 
за детсад и от уплаты транспорт-
ного налога на один автомобиль 
мощностью до 250 лошадиных сил; 
первоочередной прием в дошколь-
ные учреждения; бесплатное обе-
спечение рецептурными лекар-
ствами детей до 6 лет; бесплатный 
проезд для детей по муниципаль-
ным и межмуниципальным марш-
рутам и скидка 50% на проезд в 
"Орланах", бесплатные путевки в 
детские оздоровительные лагеря. 

Также увеличен размер компен-
сации на оплату ЖКУ – в расчет 
выплаты вошли затраты семей на 
оплату содержания жилого по-
мещения и капитальный ремонт. 
Норма об освобождении таких се-
мей от родительской платы за дет-
сады внесена в областной закон об 
образовании. 

В регионе утвержден новый 
порядок предоставления 
грантов на развитие 
семейных ферм. 
Отныне оформление 
грантов крестьянским 
(фермерским) хозяйствам 
или индивидуальным 
предпринимателям, 
являющимся главами 
крестьянских (фермерских) 
хозяйств, на развитие 
семейных ферм переведено 
в электронный вид. 

Соответствующее постановле-
ние регионального правительства 
подписал губернатор Станислав 
Воскресенский.

"Среди нововведений по этой фор-
ме поддержки – установление ми-
нимального размера гранта в сумме 
пяти миллионов рублей, а также пе-
ревод отбора получателей грантов в 
электронную форму подобно другим 
мерам господдержки с федеральным 
финансированием", – отметил член 
регионального правительства, ру-
ководитель аграрного департамен-
та Сергей Бубнов.

Средства гранта на развитие се-
мейных ферм могут быть направ-
лены на приобретение земельных 
участков, разработку проектной до-

кументации, приобретение, строи-
тельство, ремонт производствен-
ных помещений и их комплектацию 
оборудованием, в том числе авто-
номными источниками электро-, 
газо- и водоснабжения. Часть 
средств гранта может быть на-
правлена на погашение льготного 
инвестиционного кредита, уплату 
процентов, а также на погашение 
займа, полученного в сельскохо-
зяйственном потребительском кре-
дитном кооперативе...

Под термином "Семейная фер-
ма" подразумевается крестьян-

ское (фермерское) хозяйство, со-
стоящее из двух и более членов 
семьи, зарегистрированное на 
сельской территории региона или 
на территории сельской агломе-
рации. В структуре расходов се-
мейной фермы средства гранта 
составляют не более 60% от затрат 
по бизнес-плану, 40% – это вклад 
собственных или заемных средств 
грантополучателя.

В ближайшее время на портале 
предоставления мер финансовой 
государственной поддержки бу-
дет объявлен прием документов 
для отбора получателей грантов на 
развитие семейных ферм, который 
продлится 30 дней, – сообщили в 
региональном департаменте сель-
ского хозяйства и продовольствия.

Заявки на гранты 
"Агростартап" 
будет принимать 
"Электронный 
бюджет"

Многодетные семьи теперь могут 
ходить в музеи бесплатно 

В Ивановской области также дей-
ствует программа "Театр для много-
детных семей". Ежегодно в рамках 
проекта государственные театры 
посещают более 10 000 зрителей.

ШТРИХ

Гранты семейным фермам 
теперь не могут быть меньше 
пяти миллионов рублей

В текущем году на грантовую под-
держку семейных ферм в региональ-
ном бюджете предусмотрено почти 
54 миллиона рублей.

КОНКРЕТНО
В текущем году на гранто-

вую поддержку "Агростар-
тап" в региональном бюд-
жете предусмотрено более 
78 миллионов руб лей, это 
более чем в два раза пре-
вышает уровень прошлого 
года.
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Также в учреждении куль-
туры приведут в порядок 
фасад и внутренние поме-
щения, обновят систему 
отопления. В рамках феде-
рального проекта "Местный 
дом культуры" закупят новое 
музыкальное оборудование, 
одежду сцены, кресла для 
зрительного зала. 

Здание Дома культуры 
в селе Мыт построено в 
1964 году. С открытия уч-
реждения капитальный ре-
монт ни разу не проводился. 

Помимо ДК в здании рас-
положен Мытский дом ре-

месел. В Доме культуры 
действуют десять клубных 
формирований, его визитная 
карточка – народный хор 
имени А. Ермилова, который 

объединяет любителей на-
родной песни разных возрас-
тов – от 18 до 80 лет. В этом 
году творческий коллектив 
отметит 100-летний юбилей. 

Спектакль давно не шел 
на кинешемской сцене, в 
том числе по причине не-
исправности сценического 

поворотного круга. Теперь 
круг отремонтирован, и 
Кинешемский театр может 
показывать спектакли с 

частой сменой декораций. 
Одна из таких постановок – 
детский спектакль "Остров 
сокровищ", где действия 

стремительно переносят-
ся из трактира "Адмирал 
Бенбоу" через океанское 
путешествие к необитаемо-
му острову. 

Спектакль "Остров сокро-
вищ" поставлен в 2016 году. 
В обновленной версии из-
менился актерский состав, 
а сама постановка стала ко-
роче по продолжительности, 
что сделало ее еще более яр-
кой и динамичной. 

Библиотекарей 
обучают сверх 
программы
Центральная универсальная 
научная библиотека 
завершила обучение 
специалистов областных 
и муниципальных 
библиотек по программе 
дополнительного 
профессионального 
образования "Формирование, 
учет и обработка 
библиотечного фонда"

Программа курсов включала в себя лек-
ции, практические занятия и самостоя-
тельную работу с выполнением домашне-
го задания и последующей online-встречей 
(итоговой аттестацией). 

Слушатели курсов – начинающие со-
трудники сельских, районных, городских 
и областных библиотек Ивановской обла-
сти, всего – 23 участника из 16 городов и 
районов. Лекции по формированию, учету 
и обработке библиотечного фонда читали 
специалисты Центра комплектования и об-
работки фондов ЦУНБ: ведущий библиоте-
карь Надежда Воронина и главный библио-
текарь Наталья Розова. 

Продолжением теоретической части про-
граммы стали практические занятия. 

В программу курсов были также включены 
занятия по практической психологии и лек-
ция о современной литературе. Руководитель 
Центра развития и проектной деятельности 
ЦУНБ Светлана Дегтярёва представила кол-
легам групповые практики речевого этикета. 
Доцент кафедры отечественной филологии 
ИвГУ, доктор филологических наук Олег Го-
релов познакомил слушателей с литературой 
новейшего времени. 

По итогам занятий проведена экспресс-
диагностика, позволяющая слушателям 
оценить содержание занятий по критери-
ям: практикоориентированность, новизна, 
актуальность и доступность учебных мате-
риалов; возможность делового общения и 
обмена мнением; коммуникативная куль-
тура преподавателей; объем теоретических 
знаний и организация обучения. В резуль-
тате обработки был выявлен "высокий уро-
вень" в 100% анкет. 

Коллеги высказали предложения для даль-
нейшего планирования содержания курсов. 
По общему мнению, наиболее приоритет-
ным является предложение о разработке ме-
тодических рекомендаций по составлению 
документов и регламентов, а также по уве-
личению числа практических занятий. 

Материалы полосы подготовила 
пресс-служба департамента культуры 

Ивановской области

Фестиваль соберет юных 
артистов детских фольклор-
ных, хореографических, на-
родно-певческих и инстру-
ментальных ансамблей из 
разных регионов России. 
Представить на нем Ива-
новскую область, пройдя 
конкурсный отбор, при-
глашен образцовый фоль-
клорный ансамбль "Заряна" 
под руководством Татьяны 
Сморчковой Детской шко-
лы искусств городского 
округа Кохма. 

Проект реализуется при 
финансовой поддержке Ми-
нистерства культуры России 
в рамках проекта "Народное 
творчество – детям". 

В числе организаторов – 
Государственный Россий-
ский Дом народного твор-

чества имени В. Поленова; 
Министерство культуры 
Республики Татарстан; Ре-

сурсный центр внедрения 
инноваций и сохранения 
традиций в сфере культуры 

Республики Татарстан; АНО 
"Центр развития творческой 
инициативы "Разноцветье". 

Поворотный круг помог Кинешемскому 
театру вернуться к "Острову сокровищ" 

Мытский дом культуры ожидает 
капитальное обновление
Дом культуры села Мыт Верхнеландеховского района капитально обновляют 
в рамках национального проекта "Культура". В настоящий момент завершены 
демонтажные работы и начался ремонт фундамента.

В ТЕМУ
Верхнеландеховский рай-

он впервые вошел в феде-
ральную программу капи-
тальных ремонтов домов 
культуры. Помимо ДК в селе 
Мыт в рамках нацпроекта 
отремонтируют учреждения 
культуры в селе Сосновец 
Родниковского района, де-
ревне Иванково Фурманов-
ского района, селах Тали-
цы и Мугреевский Южского 
района, в Нижнем Ланде-
хе Пестяковского района и 
селе Ингарь Приволжского 
района. Всего по нацпроек-
ту с 2019 года в регионе от-
ремонтированы 38 домов 
культуры.

Кохомская "Заряна" выступит на детской 
Фольклориаде в Республике Татарстан

Кинешемский драматический театр имени А. Островского представил обновленную версию спектакля 
по бессмертному роману Роберта Льюиса Стивенсона "Остров сокровищ". 

С 13 по 19 мая в Кинешме 
пройдет региональный фе-
стиваль для детей и юноше-
ства "Здравствуй, сказка!", 
в рамках которого Кине-
шемский театр представит 
зрителю свои лучшие поста-
новки сказок. 

КСТАТИ

С 19 по 23 июня в Казани состоится II Всероссийская детская Фольклориада. 
Среди участников фестиваля будет и коллектив из Ивановской области
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Принимают депутаты Принимают депутаты 
Ивановской областной думы Ивановской областной думы 

9 апреля с 10:00 до 12:00 – Федяшин Алексей Борисович, де-
путат по одномандатному избирательному округу № 13, член 
комитетов по социальной политике, по труду, занятости и де-
лам ветеранов.

9 апреля с 14:00 до 16:00 – Ключарёв Дмитрий Игоревич, де-
путат по одномандатному избирательному округу № 18, член 
комитетов по бюджету, по государственному строительству, за-
конности и местному самоуправлению. 

11 апреля с 10:00 до 12:00 – Гусаковский Александр Владисла-
вович, депутат от ИРО партии "Единая Россия", председатель 
комитета по государственному строительству, законности и 
местному самоуправлению, член комитета по труду, занятости 
и делам ветеранов.

11 апреля с 14:00 до 16:00 – Клюев Сергей Анатольевич, депу-
тат от ИРО ЛДПР, член комитетов по государственному строи-
тельству, законности и местному самоуправлению; по жилищ-
ной политике и ЖКХ.

15 апреля с 10:00 до 12:00 – Смирнов Павел Витальевич, де-
путат от ИРО КПРФ, член комитетов по бюджету; по соци-
альной политике; по государственному строительству, закон-
ности и местному самоуправлению. 

15 апреля с 14:00 до 16:00 – Шаляпин Борис Анатольевич, де-
путат по одномандатному избирательному округу № 3, член 
комитетов по социальной политике; по жилищной политике 
и ЖКХ; по труду, занятости и делам ветеранов.

16 апреля с 10:00 до 12:00 – Баранов Сергей Аркадьевич, депу-
тат по избирательному округу № 10, член комитетов по эконо-
мике, промышленности и сельскому хозяйству; по жилищной 
политике и ЖКХ.

16 апреля с 14:00 до 16:00 – Фомин Александр Германович, 
депутат по избирательному округу № 15, зампред областной 
думы, председатель комитета по жилищной политике и ЖКХ, 
член комитета по государственному строительству, законности 
и местному самоуправлению.

17 апреля с 10:00 до 12:00 – Максимов Василий Борисович, 
депутат по одномандатному избирательному округу № 6, зам-
пред комитета по труду, занятости и делам ветеранов, член ко-
митета по бюджету.

17 апреля с 14:00 до 16:00 – Сидорина Ирина Фёдоровна, де-
путат по одномандатному избирательному округу № 7, пред-
седатель комитета по бюджету, член комитета по жилищной 
политике и ЖКХ.

Ежедневно в рабочие дни прием ведут 
сотрудники аппарата Ивановской областной думы 

в приемной по работе с обращениями и заявлениями граждан 
по адресу: г. Иваново, ул. Батурина, 5.  

Телефон для записи на прием и справок: 
8(4932) 93-77-54. 

Адрес электронной почты: iod@ivanovo.zsio.ru. 

Мероприятие проходит вто-
рой год подряд, напоминает 
пресс-служба областного пра-
вительства (на фото – Единый 
день карьеры – 2023). Его ор-
ганизаторами выступают вузы, 
входящие в состав научно-об-
разовательного консорциума 
"Иваново", – участники кам-
пуса "Большая Ивановская ма-
нуфактура".

Единый день карьеры – это 
уникальное событие, объеди-
няющее на одной площадке 
лучших ученых Ивановской об-
ласти, активную и талантливую 
студенческую молодежь из ву-
зов и колледжей региона, а так-
же представителей ведущих от-
раслей бизнеса.  

В программу мероприя-
тия включены мастер-клас-
сы, тренажер "Собеседование", 
квест-игра "Рынок труда", спе-

циальный сектор, где мож-
но пройти профтестирование. 
Формат Единого дня карьеры 
позволяет участникам увидеть 
перспективы карьерного роста 
в Ивановской области, решить 
вопрос трудоустройства, а также 
развить личностные компетен-
ции и получить навыки прохож-
дения собеседования. 

На одной из тематических 
секций Единого дня карьеры 
организаторы расскажут о клю-
чевых направлениях исследова-
ний в научно-образовательном 
кампусе "Большая Ивановская 
мануфактура". На площадке 
"Лектория "БИМ" выступят из-
вестные спикеры в сфере энер-
гетики, дизайна, новых матери-
алов и урбанистики.

Всероссийская ярмарка тру-
доустройства "Работа России. 
Время возможностей" стартует 

в России 12 апреля в рамках ре-
гионального этапа. Масштабное 
событие объединит работодате-
лей и соискателей всей страны. 
В Ивановской области основ-
ной площадкой Всероссийской 
ярмарки трудоустройства, как и 
в прошлом году, станет Дворец 
игровых видов спорта. Также 
в каждом муниципальном об-
разовании будут организованы 

мероприятия, которые пройдут 
в различных форматах. 

На ярмарке вакансии и воз-
можности карьерного продви-
жения представят крупнейшие 
предприятия и организации 
области. Любой желающий 
сможет не только встретить-
ся лицом к лицу с кадровыми 
службами сразу всех ключевых 
работодателей, но и пройти 

профессиональное экспресс-те-
стирование, принять участие в 
активностях по построению ка-
рьерной траектории, тренингах, 
квест-играх и мастер-классах, 
получить консультацию по от-
крытию собственного бизнеса.

Участниками ярмарки смогут 
стать как соискатели, так и сту-
денты колледжей и вузов, уча-
щиеся или их родители.

В Иванове пройдет 
лаборатория по генерации 
идей технологических 
стартапов SkLab. В ходе 
популярной обучающей 
программы студенты, 
аспиранты, молодые 
ученые и предприниматели 
региона смогут проработать 
идеи своих научно-
технологических проектов 
и защитить стартап. 

Отбор заявок в проект продол-
жается, отмечает пресс-служба 
областного правительства. Обу-
чение пройдет в очном формате 
с 16 по 18 апреля. Завершится 
программа защитой проектных 
идей перед экспертным жюри, в 
состав которого войдут ведущие 
специалисты фонда "Сколково" 
и руководители ивановских ву-
зов и компаний.

"Обучающая программа "SkLab.
Иваново" разработана для моло-
дых людей, которые ищут свое ме-
сто в науке, инновациях и техно-

логическом предпринимательстве. 
Впервые в регионе программа была 
реализована в 2022 году совместно 
с фондом "Сколково" и открытым 
университетом "Сколково". Для 
участия в интенсиве были отобра-
ны 136 человек, в финальный этап 
прошли 17 проектов", – рассказа-
ла директор центра "Мой бизнес" 
Ирина Корнилова.

Она также отметила, что бла-
годаря полученным навыкам в 
ходе обучения молодые иннова-
торы в дальнейшем смогли по-
бедить в грантовых конкурсах 
и получить средства на реализа-
цию своих идей.

Так, финалист программы, 
студент Ивановского государ-
ственного университета Влади-
мир Ярченков в 2022 году полу-
чил грант в один миллион рублей 
на реализацию проекта "Цифро-
вая NF-платформа для продви-
жения неизвестных/малоизвест-
ных художников и их творчества 
(StormyX)" в рамках участия в 
грантовой программе "Студен-
ческий стартап" по поддержке 
студенческих стартап-проектов, 

имеющих потенциал коммерци-
ализации. "Участие в программе 
"SkLab" дало возможность и ком-
петенции подойти более ответ-
ственно и уверено к написанию 
заявки на участие в грантовом кон-
курсе "Студенческий стартап" и 
привело нашу команду к победе", – 
отметил Владимир Ярченков.  

За последние годы в регио-
не выросла активность молодых 
исследователей – участников 
федеральных конкурсов. Так, в 
2023 году на грантовую програм-
му "Умник" Фонда содействия 
инновациям от Ивановской об-
ласти подано 64 заявки, что на 
треть больше, чем в 2022-м. За 
пять лет число заявок, количе-
ство финалистов и размер фи-
нансирования по этой программе 
в регионе выросло втрое. Почти 
200 проектов подготовлено для 
участия в конкурсах студенче-
ских стартапов, Российского на-
учного фонда, Росмолодежи. 

Активизация научной-иссле-
довательской работы студентов 
и молодых ученых, в том числе в 
рамках деятельности консорциу-
ма вузов "Иваново", позволит соз-
дать в Ивановской области новые 
высокотехнологичные производ-
ства и усилит работу над проектом 
студенческого кампуса "БИМ". 

В День космонавтики в Иванове 
пройдет Единый день карьеры

В ТЕМУ
Научно-образовательное 

пространство "Большая Ива-
новская мануфактура" созда-
ют в рамках национального 
проекта "Наука и университе-
ты", который реализуют по по-
ручению президента России 
Владимира Путина. Иванов-
ская область вошла в число ре-
гионов – победителей конкурс-
ного отбора Минобрнауки РФ. 
Реализация проекта кампуса 
"БИМ" позволит подготовить 
кадры и заложить основы ка-
чественно новой экономики в 
регионе с развитием высоко-
технологичных производств и 
формированием высокоопла-
чиваемых рабочих мест, а так-
же перезапустить знаковое 
для Иванова пространство – 
фабричный квартал, давший 
начало городу.

12 апреля в рамках Всероссийской ярмарки 
трудоустройства "Работа России. Время возможностей" 
на площадке Дворца игровых видов спорта в Иванове 
состоится Единый день карьеры "Работай в Иванове". 

Лаборатория SkLab – 
ступень в науку и бизнес

ШТРИХ
Содействие в подготовке за-

явок на получение грантов также 
оказывает центр "Мой бизнес", на 
площадке которого с 2020 рабо-
тает региональный представитель 
Фонда содействия инновациям. 
За это время благодаря грантам 
ФСИ в Ивановскую область при-
влечены инвестиции в размере 
451,2 млн рублей на реализацию 
107 инновационных проектов.
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С помощью "Движения Пер-
вых" и школьники, и студенты 
по всей России приобретают 
социально значимые и профес-
сиональные навыки. Знания, 
полученные от опытных на-
ставников, становятся хорошей 
основой для становления не-
равнодушных, инициативных 
граждан своей страны.

"Более 350 000 школьников 
и студентов СПО уже прошли 
отборочный этап флагманско-
го проекта "Движения Первых" 
"Зарница 2.0", – говорит пред-
седатель правления "Движения 
Первых" Григорий Гуров. – 
Отборочный этап "Зарница 2.0" 
помогает ребятам научиться 
работать в команде и освоить 
такие важные компетенции, 

как оказание первой помощи, 
ориентирование на местности, 
проверяет знание основ россий-
ской государственности и во-
енной истории. Для успешного 
прохождения участниками ис-
пытаний игры мы разработали 
специальный асинхронный-курс 
подготовки. Это обучающие 
видеоролики и тесты, подго-
товленные ведущими специали-
стами в области спортивного 
ориентирования, управления 
БПЛА, огневой подготовки, 
медицины и спасательной дея-
тельности".

На платформе зарница.будь-
вдвижении.рф пользователям 
доступны личные кабинеты, 
выполненные в стилистике со-
временных компьютерных игр 
и фантастических фильмов. 
Зарегистрироваться здесь мо-
гут как школьники, которые 
станут "бойцами", так и учи-
теля – им будет отведена роль 
"наставников".

Войдя в свою учетную за-
пись, участники смогут вы-
брать свои цифровые аватары, 
созданные с помощью нейро-
сети, а также выбрать позыв-
ной и отразить свои сильные 
стороны. Здесь можно позна-
комиться с вариантами ролей 

и выбрать одну из них: стать 
командиром отряда, штурмо-
виком, медиком, топографом, 
военкором, оператором БПЛА 
и так далее. В режиме онлайн 
можно создать отряд для со-
вместной работы и следить за 
показателями команды в феде-
ральном рейтинге.

Зарегистрироваться участни-
ки могут в одной из трех воз-
растных групп: 7–10, 11–13 и 
14–17 лет. Для каждой катего-
рии будет составлен свой цикл 
задач и испытаний. В числе 
навыков, которые предстоит 
освоить участникам, противо-
действие киберугрозам и ис-
пользование БПЛА – ведь 
они нужны не только на поле 
боя, но и незаменимы для 
поиска пропавших, в инже-
нерно-разведывательных ра-
ботах, логистике, тушении 
огня и так далее. Для освоения 
этих навыков создан симуля-
тор оператора БПЛА на отече-
ственном программном обе-
спечении.

Не менее технологичными 
будут и очные мероприятия. 
Школьники и студенты СПО 
примут участие в военно-так-
тических и спортивных состя-
заниях, викторинах на знание 

истории России, строевой под-
готовке, играх на пересечен-
ной местности, соревнованиях 
с применением беспилотни-
ков, дронов, лазертаг-оборудо-
вания. "Зарница 2.0" будет ор-
ганизована с использованием 
450 беспилотных летательных 

аппаратов и 1500 комплектов 
лазертаг-оборудования. Обу-
чение в игровом формате по-
зволит детям примерить услов-
но военные специальности, 
освоить современные техно-
логии и научиться цифровой 
грамотности.

С началом фестиваля его 
участников поздравила член 
регионального правительства, 
директор департамента обра-
зования и науки Ольга Анто-
нова. Она пожелала ребятам 
успехов и удачи. 

В рамках открытия, сообщи-
ла пресс-служба департамен-
та внутренней политики, свои 
вокальные и музыкальные, 
танцевальные выступления, 
модные показы представили 
лауреаты Всероссийского фе-

стиваля "Российская студенче-
ская весна" 2023 года. 

Как рассказали организа-
торы мероприятия, в течение 
всего месяца на разных пло-
щадках города будут проходить 
концерты по различным кон-
курсным направлениям. 

Учредителями фестиваля яв-
ляются департамент внутрен-
ней политики, департамент 
образования и науки, депар-
тамент культуры Ивановской 
области, комитет молодежной 

политики, физической куль-
туры и спорта администрации 
областного центра, Иванов-
ская областная организация 
общероссийской обществен-
ной организации "Российский 
союз молодежи".

"Студенческая 
весна" пришла 
в Ивановскую 
область в 57-й раз

"Зарница 2.0" – 
игра будущего 
По всей России проходит первый отборочный этап 
Всероссийской военно-патриотической игры 
"Зарница 2.0". В этом году финальные этапы 
пройдут с использованием самых современных 
цифровых и игровых технологий. Участников ждут 
геймифицированные личные кабинеты с цифровыми 
аватарами, сгенерированными нейросетью. 
Во время игры ребята научатся управлять БПЛА 
и вести "бой" с применением лазертаг-оборудования. 
Проект организован "Движением Первых".  

ВНИМАНИЕ!   
Прием заявок на участие в 

проекте "Зарница 2.0" закан-
чивается. Он открыт на сайте 
зарница.будьвдвижении.рф 
до 10 апреля. Участвовать в 
военно-патриотической игре 
нового высокотехнологичного 
формата может любой желаю-
щий от 7 до 17 лет. Заполнить 
анкету можно на сайте зарни-
ца.будьвдвижении.рф.

СПРАВКА 
"Зарница 2.0" – масштабная всероссийская игра с применением 

цифровых технологий. Проект включает мероприятия по патриоти-
ческому воспитанию, физической подготовке и основам безопас-
ности жизнедеятельности для детей и подростков, его партнерами 
являются Центр военно-спортивной подготовки и патриотическо-
го воспитания молодежи "ВОИН", Российское общество "Знание", 
Юнармия, Всероссийский студенческий корпус спасателей (ВСКС), 
Центр специальной подготовки РТУ МИРЭА.

Проект организован Общероссийским общественно-государ-
ственным движением детей и молодежи "Движение Первых". Это 
крупнейшее в России сообщество детей, подростков и взрослых, 
объединяющее государственные и общественные институты для 
формирования единой воспитательной среды школьников и студен-
тов профессиональных образовательных организаций. 

Участниками "Движения Первых" являются более 5 млн чело-
век. На регулярной основе в 89 регионах РФ работают свыше 
43 000 первичных отделений. В 2023 году мероприятия сообще-
ства охватили более 7 млн человек. 

Крупнейшие проекты "Движения Первых": Всероссийский проект 
"Первая помощь", Всероссийская акция "Окна Победы", Всероссий-
ская акция "Ёлка желаний", Всероссийский волонтерский проект 
"МыВместе.Дети", Военно-патриотическая игра "Зарница", Всерос-
сийские проекты "Юннаты Первых", "Хранители истории", "Школь-
ная классика", "Медиапритяжение", "Безопасность в Движении", 
программа "Мы – граждане России!".  

В Иванове в ТРЦ "Серебряный город" 
состоялось открытие 57-го фестиваля 
самодеятельного художественного 
творчества "Студенческая весна"

Награждение номинантов фестиваля пройдет 22 апреля в 17:00 в акто-
вом зале ИГЭУ для студентов вузов, а для студентов колледжей – 23 апре-
ля в 13:00 в Ивановском театре кукол.   

Финальное шоу фестиваля самодеятельного художественного творче-
ства обучающихся образовательных организаций "Студенческая весна – 
2024" состоится 23 апреля в 15:30 в Ивановском музыкальном театре.  
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ЭТО ВАЖНО!

Правила поведения 
на отдыхе

Если пламя подступило 
к вашему участку

Пожар легче 
предотвратить, 
чем потушить
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31 марта этого года под лед реки Уводь 
провалился мужчина. "Искать долго не 
пришлось, – рассказывает начальник 
МПГ-1 Виктор Баранов. – Свидетели 
происшествия точно указали место – ме-
тров 90 от берега. Однако поиски усугу-
блял рыхлый лед: водолазное оборудование 
тяжелое, и ледяной покров не выдерживал 
вес. Пришлось надувать плот и на нем под-
возить всё оборудование к месту спуска, а 
потом переправлять к берегу извлеченное 
из воды тело рыбака, которое после до-
ставки на берег было передано сотрудни-
кам полиции".

Начало разрушения ледяного покро-
ва – это всегда таяние снега, покрыва-
ющего собой водоем. 

Вода, накапливаясь на льду, способ-
ствует образованию береговых трещин. 
Прочность ледяного поля уменьшается 
настолько, что любая, даже небольшая 
нагрузка на него (ветровое пульсирующее 

давление сверху или сейшевые колебания 
воды снизу) разрывает ослабевшие связи 
между кристаллами льда.  

Сроки очищения озер и водохранилищ 
ото льда более поздние, чем на реках. 
Их запаздывание тем значительнее, чем 
больше размеры водоема и меньше его 
проточность, напоминают спасатели.

Это правило касается не только ры-
боловов, но и любителей срезать рас-
стояние до дома в месте, где ледовой 
переправы нет, но есть сложившийся 
порядок использования замерзшего во-
доема как дороги.

Ивановское инспекторское отделение 
Центра ГИМС ГУ МЧС России по Ива-
новской области предупреждает: береги-
те себя и свое здоровье! Если на ваших 
глазах человек провалился под лед, неза-
медлительно сообщите о происшествии 
по единому номеру для вызова всех экс-
тренных оперативных служб: 112.

Пожароопасный период 
наступает с момента 
схода снежного покрова 
и заканчивается 
с установлением 
устойчивой дождливой 
погоды. На территории 
нашего региона, напомнили 
в пресс-службе ГУ МЧС РФ 
по Ивановской области, 
эти сроки приблизительно 
укладываются в период 
с первой декады апреля 
по первую декаду октября.

С наступлением сухой теплой 
и ветреной погоды резко уве-
личивается количество выездов 
подразделений пожарной охра-
ны на тушение сухой раститель-
ности и мусора.

Травяные палы весьма опас-
ны. Они быстро распростра-
няются, особенно в ветреную 
погоду. Горение сухой травы – 
процесс неуправляемый. Оста-
новить разгоревшуюся сухую 
траву бывает очень непросто. 
Возникает опасность перехо-
да огня на строения и лесные 
массивы.

Большинство возгораний 
возникает из-за человеческо-
го фактора, в том числе из-за 
несоблюдения установленных 
правил пожарной безопасности. 
Сухая растительность может 
легко воспламениться от остав-
ленного без присмотра костра, 
непотушенной сигареты или 
случайно брошенной спички.

В случае повышения пожар-
ной опасности на территории 
всей области или в отдельно 
взятых муниципальных образо-
ваниях вводится особый проти-
вопожарный режим.

На период действия особого 
противопожарного режима ре-
ализуется комплекс дополни-
тельных противопожарных ме-
роприятий, в том числе:

- проводится патрулирование 
территорий;

- устанавливается запрет на 
посещение и въезд в леса, за 
исключением специального 
транспорта;

- вводится запрет на разведе-
ние костров на территориях по-

селений и городских округов, 
садоводческих и огородниче-
ских некоммерческих товари-
ществах;

- не допускается сжигание 
мусора.

Правила поведения Правила поведения 
на отдыхена отдыхе

Чтобы пожар не застал вас 
врасплох, заблаговременно по-
заботьтесь о безопасности свое-
го частного жилого дома и (или) 
загородного участка. Для этого:

- у каждого жилого строения 
установите емкость с водой и 
огнетушитель;

- скосите сухую прошлогод-
нюю растительность на терри-
тории своего участка и вблизи 
него;

- сжигайте мусор и листву 
только в специально отведен-
ном месте вдали от леса, забо-
ров, построек и жилых домов;

- в условиях устойчивой сухой 
и ветреной погоды, при получе-
нии штормового предупрежде-
ния, а также в случае введения 
особого противопожарного ре-
жима не допускайте проведение 

пожароопасных работ, сжига-
ние мусора и сухой раститель-
ности, разведение костров;

- не оставляйте на открытых 
площадках вблизи строений ем-
кости с легковоспламеняющи-
мися и горючими жидко-
стями, горючими газами;

- при расположе-
нии земельного участка 
вблизи лесного масси-
ва необходимо обеспе-
чить работы по созданию 
противопожарных мине-
рализованных полос;

- не разрешайте детям 
играть со спичками, зажи-
галками и другими источ-
никами открытого огня, 
ведь детская шалость – одна из 
самых частых причин возникно-
вения пожаров!

Если пламя подступило Если пламя подступило 
к вашему участкук вашему участку

При непосредственной угро-
зе воспламенения от прибли-
зившегося пожара необходимо 
выполнить следующие реко-
мендации: 

- эвакуируйте всех членов се-

мьи, которые не смогут оказать 
вам помощь, уведите в безопас-
ное место домашних животных;

- немедленно позвоните в по-
жарную охрану, назвав адрес по-
жара, место его возникновения 

и свою фамилию, – 01 (со ста-
ционарного телефона) и 101 или 
112 (с мобильного);

- закройте все наружные 
окна, двери, вентиляционные 
отверстия;

- наполните водой ведра, боч-
ки и другие емкости, приготовь-
те мокрые тряпки (ими можно 
будет гасить угли или неболь-
шое пламя);

- если пожар не угрожает ва-
шей жизни и здоровью, поста-

райтесь потушить его подруч-
ными средствами;

- при приближении огня об-
ливайте крышу и стену дома 
водой. Постоянно осматривай-
те территорию двора, чтобы не 
допустить перехода пламени на 
участок.

Пожар легче Пожар легче 
предотвратить, предотвратить, 
чем потушитьчем потушить

Элементарные требования 
пожарной безопасности в лет-
ний период и на местах отдыха 
таковы:

• В жаркое засушливое лето 
лучше не разжигать костры, 
особенно с применением горю-
чих жидкостей.

• Запрещается курить сигаре-
ты и трубки, зажигать спички, 
использовать пиротехнику, стре-
лять из огнестрельного оружия.

• Оставлять на природе в ме-
стах отдыха обтирочный мате-
риал, который был пропитан 
горючими веществами.

• Заправлять бензобаки рабо-
тающих двигателей, пользовать-
ся техникой с неисправной си-

стемой подачи топлива, а 
также курить или пользо-
ваться огнем поблизости 
от заправляемых машин.

• Оставлять бутылки, 
стекла и прочий мусор, 
особенно на солнечных 
полянах.

• Выжигать траву и 
стерню на полях.

Нередко виновниками 
пожаров в этот период яв-
ляются дети. Проводите с 

ними разъяснительные беседы; 
напоминайте, что игры со спич-
ками недопустимы, что нель-
зя бросать в костер незнакомые 
предметы, аэрозольные упаков-
ки, внушайте им, что от их пра-
вильного поведения порой зави-
сит их собственная жизнь.

Отдел надзорной деятельности 
и профилактической работы 

г. о. Иваново ГУ МЧС РФ 
по Ивановской области 

Поджигать сухостой – дело опасное

ВНИМАНИЕ!
К нарушителям противопожарных правил будут 

применены административная ответственность в 
виде штрафа на граждан до 3000 рублей, на долж-
ностных лиц до 15 000 рублей, за совершение тех 
же действий в условиях особого противопожар-
ного режима штрафные санкции увеличиваются 
вдвое. При причинении пожаром крупного матери-
ального ущерба наступает уголовная ответствен-
ность – до одного года лишения свободы.

Последний лед опасней первого
Знаете ли вы, что в период "последнего льда" число происшествий 
на водоемах в разы превышает количество происшествий, 
зафиксированных в период ледостава? Дело в том, что рыболовы, 
привыкшие выходить на толстый и прочный лед, к концу зимы теряют 
бдительность, тогда как разрушение ледяного покрова уже началось, а люди, 
живущие поблизости с водоемом, в весенний период также по привычке 
сокращают по льду путь. Иногда этот путь оказывается последним.

В этот период времени выход 
на лед крайне опасен!

Самое главное правило безопасности – 
не выходить на лед без нужды! 
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Отчет о благотворительной деятельности 
Благотворительного фонда содействия 

деятельности в сфере профилактики и охраны 
здоровья граждан "Дом надежды"

за период с 01.01.2020 г. по 31.12.2022 г.

Денежные средства расходовались 
в соответствии с уставными целями

отчетный 
год

поступило израсходовано остатки на конец 
года

2020 23880613,21 23195319,87 696988,89

2021 6790345,22 5773365,51 1641868,89

2022 4354473,41 5508748,14 523480,90

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОГЛАСОВАНИЯ РАЗМЕРА

И МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

ВЫДЕЛЯЕМЫХ В СЧЕТ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ 
И СОГЛАСОВАНИЕ ПРОЕКТА

МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Сведения о заказчиках работ по подготовке проекта межевания 

земельного участка: Сокоушин А.П. (155435, Ивановская  область, 
Заволжский район, д. Фоминское, д.12, кв.1, тел. +7 960 510-89-14, 
е-mail: oblgeozem@yandex.ru), действующий как участник общей 
долевой собственности.

Сведения о кадастровом инженере: Голубев Д.С. (атте-
стат 37-14-37, номер в реестре СРО 1052 от 05.11.2016 года, 
член СРО Союз «Некоммерческое объединение кадастровых 
инженеров»(адрес официального сайта www.kiportal.ru), адрес 
для связи: 155800, Ивановская о бласть, г. Кинешма, ул. им. Лени-
на, д.6, тел. 8(902)318-01-63).  

Исходные земельные участки: кадастровый номер 
37:04:000000:23, адрес расположения: Ивановская область, За-
волжский район, СПК «Русь».

Ознакомится с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочие дни, с 9 до 18 часов, по адресу: 155800, Ивановская 
область, г. Кинешма, ул. им. Ленина, д.6, тел. 8(902)318-01-63, в 
течении тридцати дней со дня опубликования настоящего изве-
щения.

Заинтересованные лица могут вручить с 9 до 18 часов в рабочие 
дни или напра вить обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка по адресу: 155800, Ивановская область, 
г. Кинешма, ул. им. Ленина, д.6, а также в орган регистрации прав 
расположенного по адресу: 155800, Ивановская область, г. Кинеш-
ма, ул. М. Василевского, дом 2, в течении тридцати дней  со дня 
опубликования настоящего извещения.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границ состоится 13.05.2024 г. в 10:00 по адресу: 155435, 
Ивановская область, Заволжский район, д. Фоминское, д.12.

При ознакомлении с проектами межевания и согласовании 
проектов межевания, а также проведении согласования место-
положения границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок, доверенным лицам кроме указанных документов — до-
веренность.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 

О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ
ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Мельниковой Мариной Борисовной, 
Почтовый адрес: Ивановская область, п. Палех, ул. Демьяна Бед-
ного, д.28, кв.1. Email:melnikovageo@mail.ru, тел.89806891551,ква
лификационный аттестат № 37-11-13, СРО «ОПКД» рег. № 2956 
выполняются кадастровые работы в связи с образованием двух 
земельных участков с местоположением: Ивановская область, Па-
лехский район, в районе д. Пеньки; Ивановская область, Палех-
ский район, вблизи д. Пеньки.

Заказчиком кадастровых работ является СПК (колхоз) «Рас-
свет», в лице председателя Гоматиной Светланы Николаевны, 
почтовый адрес: 155628, Ивановская область, Палехский район, 
д Пеньки, улица 40 лет Победы, дом 48А, контактный телефон 
8-906-515-69-12.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границ состоится 11 мая 2024 года в 12 часов 00 минут 
по адресу: Ивановская обл., Палехский р-н, п. Палех, ул. Демьяна 
Бедного, около дома 28. С проектом межевого плана земельно-
го участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская область, 
п. Палех, ул. Демьяна Бедного, д.28, кв.1.

Требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности и в письменной форме обо-
снованные возражения о местоположении границы земельных 
участков, вручаются или направляются со дня публикации данно-
го извещения в течение тридцати дней по адресу: Ивановская обл., 
п. Палех, ул. Демьяна Бедного, д.28, кв.1.

Смежные земельные участки с правообладателями, которых 
требуется согласовать местоположение границ расположенные по 
адресу Ивановская область, Палехский район, СПК «колхоз Рас-
свет» К№37:11:000000:5.

При проведении согласования местоположения границы зе-
мельного участка при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 
В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ ПО ПРОДАЖЕ 

АРЕСТОВАННОГО ИМУЩЕСТВА
Основание проведения торгов – постановления судебных при-

ставов-исполнителей о передаче арестованного имущества на ре-
ализацию. 

Дата начала приема заявок на участие в аукционе: 10 апреля 
2024 года.

Дата окончания приема заявок на участие в аукционе: 25 апреля 
2024 года в 23:59 по московскому времени.

Определение участников аукциона – 26 апреля 2024 года в 10.00 
по московскому времени.

Дата проведения: 27 апреля  2024 года в 10:00 по московскому 
времени. Заявки подаются через электронную площадку в соот-
ветствии с аукционной документацией, размещенной на сайте 
www.torgi.gov.ru, на сайте электронной площадки https://www.rts-
tender.ru.

Торги проводятся в форме электронного аукциона на электрон-
ной торговой площадке, находящейся в сети интернет по адресу 
https://www.rts-tender.ru. 

Наименование, состав и характеристика заложенного имуще-
ства, выставляемого на торги:

Лот № 1 (повторные торги):
Квартира пл. 44,1 кв.м. с кад. № 37:03:010301:791 по адре-

су: Ивановская обл., Гаврилово-Посадский р-н, п. Петровский, 
ул. Красноармейская, д. 6, кв. 36. Зарегистрированы 2 человека. 
Задолженность по кап. ремонту на 01.10.2023 отсутствует. Залог, 
залогодержатель АО «Тинькофф банк». Правообладатель Евдоки-
мова Н.А. Начальная цена продажи –  393982,48 руб. 

Лот № 2 (повторные торги):
Земельный участок пл. 436982 кв.м. с кад. № 37:07:000000:637 по 

адресу: Ивановская обл., Кинешемский р-н, 50 м южнее д. Сидо-
ровка. Залог, залогодержатель Гасанов М.Ч. Правообладатель  Ле-
бедева Е.С.  Начальная цена продажи – 546322,68 руб. 

Лот № 3.
Квартира пл. 63,1 кв.м. с кад. № 37:03:011305:279 по адресу: Ива-

новская обл., Гаврилово-Посадский р-н, с. Ирмес, ул. Панельная, 
д. 28, кв.4. Зарегистрирован 1 чел. Задолженность по кап. ремонту 
на 01.10.2023 16525,46 руб. Залог, залогодержатель АКБ «Инвест-
торгбанк». Правообладатель  Лопаткин П.И.  Начальная цена про-
дажи – 920000 руб. 

Лот № 4.
Квартира пл. 43,5 кв.м. с кад. № 37:24:020122:570, по адресу: 

г. Иваново, ул. Генкиной, д. 35, кв.54. Зарегистрированы 3 чел. 
Сведения о задолженности по кап. ремонту отсутствуют. Залого-
держатель ПАО «Совкомбанк». Правообладатель  Салмова Л.И.  
Начальная цена продажи – 1902000 руб. Задаток – 95100 руб. Шаг 
аукциона – 19020 руб.

Лот № 5.
Квартира пл. 21,9 кв.м. с кад. № 37:15:012104:249, по адре-

су: Ивановская обл., г. Родники, мкр. 60 лет Октября, д. 5, кв. 
47. Зарегистрированы 2 чел. Задолженность по кап. ремонту на 
01.03.2024 5140,61 руб. Залог, залогодержатель ПАО «Совком-
банк». Правообладатель Бикеева Н.Б. Начальная цена продажи – 
1902000 руб. 

Лот № 6.
35/100 доли в праве на квартиру пл. 76,9 кв.м. с кад. 

№ 37:24:030301:562, по адресу: г. Иваново, ул. Шувандиной, д. 93А, 
кв. 6. Зарегистрированы 4 чел. Задолженность по кап. ремонту на 
01.02.2024 отсутствует. Залог, залогодержатель Калугина Н.Н. Пра-
вообладатель Низькопоклонная М.А.  Начальная цена продажи – 
524527,90 руб. 

Информация об иных установленных правах третьих лиц на вы-
шеуказанное имущество (ЛОТ №1-6) у Продавца отсутствует.

Данное информационное сообщение является публичной офер-
той для заключения договора о задатке в соответствии со статьей 
437 ГК РФ, а подача претендентом заявки и перечисление задатка 
являются акцептом такой оферты, после чего договор о задатке 
считается заключенным.

Заявители обязаны внести задаток в необходимом размере до 
окончания приема заявок по реквизитам Электронной площадки 
«РТС-Тендер»:

Реквизиты: 
Наименование банка Филиал «Корпоративный» ПАО «Совком-

банк» 
Расчетный счёт 40702810512030016362 
Корр. счёт 30101810445250000360 
БИК 044525360, ИНН 7710357167, КПП 773001001 
Назначение платежа: «Внесение гарантийного обеспечения по 

Соглашению о внесении гарантийного обеспечения, № аналити-
ческого счета _________»

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не на-
шедшие отражения в настоящем информационном сообщении, 
регулируются в соответствии с законодательством Российской 
Федерации. Получить дополнительную информацию о торгах и о 
правилах их проведения, ознакомиться с формой заявки, можно 
на официальном сайте http://www.torgi.gov.ru, сайте электронной 
торговой площадки на сайте https://www.rts-tender.ru, ознакомить-
ся с документацией о предмете торгов можно по предварительной 
записи по телефону 8(4942)35-78-01, а также путем направления 
запроса по электронной почте продавца либо через личный каби-
нет на электронной площадке «РТС-Тендер».

ЗАМЕЩЕНИЕ ДОЛЖНОСТИ СУДЬИ
В соответствии с положениями Закона Российской Феде-

рации «О статусе судей в Российской Федерации» Квалифи-
кационная коллегия судей Ивановской области объявляет об 
имеющихся вакансиях:

– судьи Ивановского областного суда;
– мирового судьи судебного участка №4 Советского судеб-

ного района г. Иваново;
Соответствующие заявления и документы от претендентов, 

указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации», по адресу: г. Иваново, просп. Шереметевский, 
д.98, каб. 7.

Последний день приема документов 24 апреля 2024 года 
включительно.

Настоятельно рекомендуем представлять предварительный 
пакет необходимых документов (анкета, справки БК) для 
участия в конкурсе заблаговременно до закрытия конкурса с 
целью устранения ошибок и неточностей при их заполнении!

По сдаче норм 
ГТО в регионе 
лидируют 
Тейковский 
и Ильинский 
районы и Шуя
В Ивановской области отметили десятилетие 
Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса "Готов к труду и обороне". 
В рамках "Форума ГТО" состоялось сразу 
несколько тематических мероприятий 
на разных площадках в областном центре. 
Торжественное мероприятие, посвященное 
знаменательной дате, прошло в городском 
Центре культуры и отдыха. 

Участников приветствовали заместитель генераль-
ного директора "Дирекции спортивных и социальных 
проектов" Федерального оператора комплекса ГТО 
Александр Карпов, заместитель председателя прави-
тельства Ивановской области Евгений Нестеров, ди-
ректор департамента спорта Татьяна Сидоренкова. 

За десять лет более 95 000 жителей региона посети-
ли центры тестирования для сдачи нормативов ГТО, 
55 000 из них стали обладателями знаков отличия, 
приводит цифры, связанные с развитием физкульту-
ры и спорта, пресс-служба областного правительства. 
Только за 2023 год справились с нормативами и полу-
чили золотые, серебряные и бронзовые знаки отличия 
12 500 человек. В Ивановской области в разных муни-
ципальных районах построена 21 площадка ГТО. Для 
проведения испытаний задействованы более 200 судей.

За шесть лет количество жителей Ивановской области, 
вовлеченных в активные занятия физической культурой и 
спортом, возросло на 110 000 человек. По итогам 2023 года 
их число составило 429 000 человек. В том числе привле-
чены к активным занятиям физической культурой и спор-
том 234 000 детей и молодежи, что составляет 96,2%. Рост 
по сравнению с 2018 годом составил почти 12%... 

В ходе торжественного мероприятия были вручены па-
мятные медали министра спорта Российской Федерации, 
благодарности департамента спорта Ивановской области. 
На мероприятии также вручили награды победителям ко-
мандного и личного первенства Зимнего фестиваля ГТО 
среди муниципальных образований, фестиваля ГТО сре-
ди сотрудников правоохранительных органов, ветеранам 
спорта, которые показывают личным примером, как важ-
но и престижно быть в отличной физической форме. 

Также в рамках десятилетия комплекса ГТО предста-
вители администраций муниципальных образований и 
руководители в сфере физической культуры и спорта 
приняли участие в совещании по вопросам реализации 
Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 
на территории Ивановской области. По итогам оценки 
эффективности муниципальных практик в сфере ГТО 
лидерами стали Тейковский и Ильинский районы, го-
родской округ Шуя. 

Комплекс ГТО существует в нашей стране более 90 лет. В 
2014 году с подписанием указа президента РФ о возрождении 
комплекса ГТО движение получило новое развитие. С 2019 
года комплекс ГТО включен в состав федерального проекта 
"Спорт – норма жизни" национального проекта "Демография". 

СПРАВКА

ПЕРЕСЕЧЕНИЯПЕРЕСЕЧЕНИЯ

Официальные материалы публикуются в полном соответствии с их электронными версиями. Стилистика и пунктуация оригинала сохранены.


